
La cámara de comercio calcula l~s pérdidas económicas por la neumonía 

El comercio ha vendido 1.000 millones menos 

contra la congelación salarial 
Las funcionarios municipales, poéticos: 

«Bartolo, congélate tú el bolo» 

La Asociación tiene ya más de 800 socios 
Las Hijos de Alcalá celebraron la 

tradicional Feria Chica en su nueva sede 

Aún no se sabe si será niño o niña 
El alcalde tendrá su primer 

hijo en julio del 97 

se rumorea que son los nervios 
por lo que se le viene encima 
Francisco Muñoz: «Me dan 

unos latigazos que me quedo 
sin fuena en las piernas» 

Atraco con pistola y cuchillo: 
Dos encapuchados robaron 

51.000 pesetas en 
un despacho de quinielas 

* * * 
se quemaron televisores, 

vídeos y frigoríficos 
60 familias estuvieron sin 

luz ni agua 12 horas 



CLARUS 

1.eo 

Inyección electrónica multipunto 1.8 (Sl..X) y 2.0 (GLX1 
Potencia: hasta 133 c.v. 
Frenos de disco ventilados. 
Suspensión independiente. 
Diseño exclusivo, con clase. 
Dirección asistida sensible a la velocidad. 
Longitud 4,69 metros, cuestión de espacio. 

Inyección electrónica multipunto 
Cilindrada: 1.498 e.e. 
Potencia: 80,2 c.v. a 5.500 r.p.m. 
Suspensión independiente. 
Frenos delanteros de disco ventilados. 
Dirección asistida (GTX) 
Cierre centralizado (GTX) 
Elevalunas eléctricos (GTX) 
Versiones 1.5 Sl.X y 1.5 GTX 

Inyección electrónica multipunto 
Cilindrada: 1.323 e.e. 
Potencia: hasta 73 c. v. a 5.500 r.p.m. 
Frenos delanteros de disco. 
Cierre centralizado. 
Elevalunas eléctricos. 
longitud 3,56 metros, fácil aparcamiento. (3p) 
Velocidad: 159 Km/h. 
Versiones 3 puertas y 5 puertas. 

Inyección electrónica multipunto 
Tracción a las cuatro ruedas. 
Cilindrada: 1.998 e.e. 
Potencia: 135 c.v. a 5.300 r.p.m. (DOHC) 
Velocidad máxima: 168 Km/h. 
Altura al suelo: 21 cm. 
Dirección asistida. Volante regulable. 
Cierre centralizado. 
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Otoño frío en las tiendas 
Este año no hay que hablar de 

otoño caliente sindical, puesto 
que este sindicalismo tiene línea 
directa con el aznarismo y con 
esa situación confortable ya dis
fruta de suficiente calor. Y tam
poco ha sido, en cuanto al tiem
po, especialmente caliente ni 
frío. Sin embargo, para los co
merciantes de Alcalá, la cosa ha 
sido muy distinta. 

La Cámara de Comercio ha 
elaborado una encuesta para dis
cernir el impacto económico de 
la epidemia de neumonía. Según 
la primera estimación, parece 
que el impacto será muy negati
vo, tanto como un tercio menos 
de ventas respecto al mismo pe
ríodo del año pasado. Esto sí que 
es un otoño frío de verdad, con 
hálito aliento de las cajas conge
lándose como el aliento de los sol
dados según Cervantes, que de
bía ser frío por salir de sitio va
cío. Sin embargo, la distribución 
de ese tercio en minusvaloración 
de las ventas obliga a buscar 

. otras causas además de la neumo
nía. Se dijo -y era razonable 
creerlo- que los establecimien
tos de hostelería estaban castiga
dísimos, pero ahora vemos que 
no son los más castigados. Ade
más hace tiempo que los comer
ciantes se quejan de la disminu
ción progresiva de sus ventas, lo 
que encajaría mejor con otras ex
plicaciones menos folk.lóricas que 
la de la neumonía y más con el 
sustrato económico general. 

José María Fontana, secreta
rio de la delegación compluten
se de la Cámara de Comercio, ha 
hecho un diagnóstico de fondo 
que publicamos páginas más ade
lante y que, sin olvidar el impac
to del pánico neumónico, viene 
a ser el siguiente: los consumido
res tienen miedo al fututo y pre
fieren ahorrar a gastar. Por eso 
las tiendas venden poco. 

De hecho, nunca se ha ahorra
do tanto en este país, lo que quie
re decir que jamás los ciudada
nos han confiado tan poco en las 
promesas de este estado. 

PUERTA de Madrid 
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Los distritos, tierra de misiones para el PSOE 
Francisco Muñoz, secretario 

general de los socialistas alcalaí
nos y portavoz de su grupo mu
nicipal -además de eventual as
pirante a alcalde de Alcalá-, ha 
convertido a los barrios complu
tenses en tierra de misiones pa
ra la predicación del evangelio 
del PSOE según Paco. El modus 
operandi de Muñoz es muy ade
cuado a los intereses del PSOE, 
sobre todo con perspectiva de fu
turo, aunque falta por ver si tal 
modo de operar podrá ser soste
nido a medida que obtenga fru
tos, puesto que esta estrategia de 
sembrar cuidadosamente el cam
po electoral para recoger la cose
cha cuando esté madura y no an
tes puede provocar algunas ima
paciencias que hagan volar por 
los aires toda la estrategia. 

Los angeles del PSOE llevan 
desde hace algunas semanas sus 
mensajes por los distritos alcalaí
nos y los siembran en las con
ciencias de los electores para que 
allí germinen, crezcan y den sus 
frutos. Una ventaja tiene el 
PSOE con esta estrategia: tanto 
puede servir a muy corto plazo 
para encontrar apoyo social pro
gresivo a una moción de censu
ra en el ayuntamiento complu
tense como para conquistar te
rreno progresivamente hacia el 
horizonte del 99. Por añadidura, 
cuando el cuantitativamente in
suficiente PP está absorbido por 
la urgencia compulsiva de aten
der al gobierno e IU desgasta su 
energía en sus difíciles reajustes 
tectónicos, el PSOE pacificado 
por Muñoz se mueve en el ám
bito social casi sin competencia. 

Editor: Sandalio San Román Heroández 
Redacción, administración y publicidad: 

Frente a estas ventajas, el 
PSOE tiene un grave inconve
niente que no procede de sus par
tidos rivales, sino de sus propias 
entrañas: si estas formas de ac
tuación en política empiezan a 
tener éxito -una presunción de 
probabilidad no despreciable-, 
la cotización de Francisco Mu
ñoz subirá en su partido, algo 
que sería demasiado para quie
nes conspiran sin descanso para 
derribarlo después de haber sido 
derrotados en la ya añeja con
frontación interna que se vive 
más o menos discretamente en el 
PSOE complutense. En la agru
pación socialista alcalaína exis
te una corriente -poco numero
sa, como todas, pero existe- que 
desea eliminar a Muñoz y, como 

.mal menor, acepta usarlo y tirar
lo como vehículo para la recon
quista del poder municipal. In
cluso se puede sospechar que al
gunos prefieren una derrota del 
PSOE a una victoria de Muñoz. 

¿Tanto aborrece este sector a 
Muñoz? Quizá. Pero puede ocu
rrir que lo que aborrezcan sea la 
consolidación de una manera 
distinta de hacer las cosas. Y qui
zá temen que si Francisco Muñoz 
llega al poder se desmande. No 
es fácil que eso ocurra porque, al 
fin y al cabo, Muñoz es un hom
bre de partido, sostenido por el 
partido y deudor del partido. Sin 
embargo, incluso con tantas liga
duras, podría ser demasiado pa
ra algunos. 

Si Muñoz entiende este peli
gro, también entenderá que le 
conviene tener éxito, pero no de
masiado ni demasiado pronto. 

Ramón y Cajal, 7 • 28801 • Alcalá de Henares 
Imprenta: d Morera, 3 ·Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
88885 89 

Fa1: 883 •5 aa D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Instituto Cervantes 
La Institución de Estudios 

Complutenses ha nombrado 
miembro de honor al Instituto 
Cervantes, lo que no puede ser 
más apropiado en principio. Sin 
embargo, a algunos alcalaínos 
que quizá somos muy paletos nos 
gustaría notar más intensamen
te que el Instituto Cervantes es
tá radicado en Alcalá, que es una 
de nuestras instituciones. 

Según parece, la labor princi
pal del Instituto Cervantes es ex
tender por el mundo la lengua 
cervantina. Bien está. También 
estaría bien que esa lengua se ex
tendiera por España y, desde 
luego, se extendiera desde una 
buena base de partida en su se
de, una sede que se estableció en 
Alcalá quizá con mayor entusias
mo -reconozcámoslo- de los 
alcalaínos que de quienes tenían 
que hacer algo con el Instituto 
Cervantes pero no sabían qué 
hacer con el. 

Hemos de apresurarnos a re
conocer que los directores del 
Instituto Cervantes se han rela
cionado cordialmente hasta aho
ra con esta ciudad, con algún dis
gusto como los que nos dio Nico
lás Sánchez Albornoz cuando se 
llevaba los actos protocolarios a 
Aran juez o a San Lorenzo del Es
corial, con aparente desprecio de 
una ciudad sede quizá con menos 
cualidades monumentales pero 
no con menor dignidad que cual
quiera y con mayor cariño que 
ninguna hacia Cervantes y , si se 
nos apura, más que hacia Cer
vantes, hacia su lengua. 

Volvamos al principio: nues
ra felicitación al Instituto Cer
vantes por pasar a ser miembro 
de honor de la Institución de Es
tudios Complutenses; nuestra fe
licitación a la Institución por to
mar tal iniciativa. Y una refle
xión en forma de preguntas: 
¿Realmente el Instituto Cervan
tes sólo puede hacer en Alcalá tan 
poco como hace? ¿Realmente tie
ne que tener tan poco peso en 
la vida ordinaria de esta ciudad 
y de sus ciudadanos? 

. VOLVO 540. LA DIVERSION ESTA ASEGURADA 
Este es el nuevo Compacto de Volvo. Equipado con doble AIRB.AG, frenos .ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSB.AG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes. Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría . 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

Volvo S40 LA DIVERSION VA EN SERIO. 
Impuesto de matriculación, 
IVA y Transporte incluidos. 1 DESDE :S.400.000 PTAS. I 

VOLVO 
Respuesta segura. 

concesionario ORclal: 

AUTO ELIA, S.A. 
Exposición, Venta y Servicio Postventa: ABIERTO SÁBADOS 

MAÑANA Y TARDE Ctra. Nacional Il . Km. 32,300 
Telfs.: 882 97 30 · 882 97 32 ·Alcalá l9 a t• h. J n'JO a 20'!0 h.> 
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Homenaje a Primo de Rivera y Franco, cuando se cumplen &a 

y 21 años de sus respectivas muertes 

Falange pide a sus simpatizantes que todos los 
días del año sean 2D·N 

Cerca de 70 personas rindieron homenaje el 20 de noviembre a José Antonio Primo de Rivera, en 
el 60 aniversario de su muerte, que coincide con la del general Franco hace 21 años. Falange Española 
Nacional Sindicalista convocó el acto que, como cada 20-N, se celebró en las Bemardas, con una misa 
oficiada por don Juan Bautista Ciudad Solana en la capilla del convento y la ofrenda de una corona 
ante el monumento a los caídos por España. Ante la bandera falangista y la del antiguo régimen, los 
congregados concluyeron el acto entonando al unísono el Cara al Sol y el lema España una, grande y libre. 

El acto transcurrió con norma-
' lidad y fue secundado por algu

nos falangistas menos que otros 
años , cosa que se atribuyó al mal 
! il'lnpo. Poco antes de las ocho y 
media de la tarde comenzó la mi
sa en la capilla de las Bernardas, 
para salir después a la plaza los 
congregados. Tras una oración al 
fundador de Falange, José Anto
nio Primq de Rivera; al anterior 
jefe de Estado, el general Fran
co y a los caídos por España, la 
jefe local de Falange, Mariola 
Grunwald, realizó una alocu
ción. Se dirigió a los presentes 
para repetir las mismas palabras 
que por la mañana había pro
nunciado en el Valle de los Caí
dos el jefe nacional de la forma
ción , Gustavo Morales. Instó a 
que la causa falangista no se re
dujera a un sólo día del año. «To
dos los días para nosotros han de 
ser 20 de noviembre. Este año 
tiene 366 días , el que viene 365, 
no hacemos nada con venir aquí 
solamente un 20 de noviembre». 
Grunwald pidió que se recorda
ran «los problemas que tiene el 
país. Cataluña está pidiendo ya 
un equipo nacional. Vasconga
das quiere unas concesiones eco
nómicas. Las demás autonomías 
no se van a quedar a la zaga. 
¿Mientras qué? ¿España entro
citos? ¿Lo vamos a permitir? Yo 

23 de noviembre de '991 

al menos no. Y lo que os pediría 
a cada uno de vosotros es que por 
vuestra parte tampoco. En el tra
bajo, en las escuelas, en los talle
res o donde podáis, hablad, de
cid lo que está pasado. Decid que 
hay soluciones y que no tenemos 
que conformarnos con lo que nos 
están diciendo». Aseguró que no 

se trata de nostalgia. «En Espa
ña la gente está cayendo, los eta
rras están matando ¿Os habeis 
detenido.a pensar la cantidad de 
personas que han muerto? El año 
pasado, a los pocos días del 20 de 
noviembre, a un profesor, que 
no era de los nuestros pero me da 
igual , llegó un señor y le pegó un 

tiro. Esos también son caídos , no 
solamente los de la guerra civil 
o antes. Y continúan cayendo. El 
20 de noviembre son todos los 
días-, no solamente hoy». 

«Lo que interesa es 
que la gente se entere 
de lo que está pasando» 

Falange Española Nacional 
Sindicalista acaba de estrenar en 
Alcalá un nuevo local, sito en la 
calle Teniente Ruiz, n°1. No se 
ha celebrado una inaguración 
oficial ni tiene previsto hacerse. 
Mariola Grunwald declaró a es
te semanario que sus últimas ac· 
ciones se están realizando más en 
Madrid que en Alcalá, centrán
dose principalmente en el aspee· 
to de la formación. «Lo que in
teresa es que la gente se entere de 
lo que está pasando. No se puc· 
de mandar a la gente a la calle sin 
que sepa qué es lo que se está ha
ciendo. Tienen que ser conscien· 

PUERTA de Madrid 
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tes de la mala situación en la c¡m: 
está España y no solamente pa
ra poder hablar de ello. La mi
tad de la gente sabe que el pro · 
blema existe pero no puede de
cir por qué. Y no se trata sola
mente de formación nacional
sindicalista. Se trata de forma
ción legal , sindical etc». 

Por otra parte, de cara al pró
ximo 1 de mayo, Falange tiene 
en proyecto convocar una mc~a 

redonda en Alcalá e invitar al 
resto de formaciones políticas a 
participar en ella. 

Este periódico quiso conocer 
cómo vivieron los falangistas al
calaínos la publicación de l o~ 
mensajes póstumos de José Anto
nio, que obraban en poder del 
socialista Indalecio Prieto, una 
de las últimas personas que en
tró a la celda de Primo de Rive
ra en Alicante. Al parecer, ya ha
ce quince o veinte años se espe
raba que salieran a la luz, pero 
el sobrino del fundador de Falan
ge, Miguel Primo de Rivera , no 
los ha publicado hasta hace poco 
y además sólo lo ha hecho en par
te. Mariola Grunwald desmintió 
que en los documentos hubiese 
críticas contra el franquismo, co
mo se ha asegurado. «No podía 
ser muy crítico porque Franco 
comenzó a destacarse el 18 de ju
lio y José Antonio murió el 20 de 
noviembre. No tuvo tiempo». 

«Un poco negro» es como ve 
Falange Española la eventual 
moción de censura que preparan 
PSOE e IU en Alcalá de Hena
res. Así lo manifestó su jefe. «No 
sé a lo que están jugando. Si 
quieren hacer una moción de 
censura que la hagan , pero que 
no anden con el «vamos a ver si 
nos reui:iimos para llegar a un 
acuerdo o si nos repartimos al
go». Si están en contra del alcal
de, pongamos por caso , que se 
unan y no le den más vueltas. Si 
lo que buscan es su propio pro
vecho me parece un absurdo que 
la hagan». 

PUERTA de Madrid 

un ataúd en la basura 
Aunque en los contenedores se puede encontrar de todo , estamos seguros de que a nuestros 
lectores sorprenderá, como a nosotros, lo que encontramos en uno de estos recipientes para 
desechos urbanos: nada menos que un ataúd , y además en muy buen estado. Era para pensár
selo, al precio que se han puesto estas cajas para cadáveres. Pero es mejor no tentar a la suerte . 
Era imposible creer que algún ciudadano -de no ser el mismísimo conde Drácula- llegara 
con él debajo del brazo y lo hubiera tirado porque ya no le hacía falta, como suele ser el caso 
de todo lo que va a parar a un contenedor. Así que tenía que haber una explicación más senci
lla, y efectivamente la había. En el cementerio viejo se había realizado una reducción de res
tos , los restos mortales del finado pasaron a una fosa y el ataúd que los contenía, ahora ya 
sin ninguna utilidad, quedó en el contenedor para ser trasladado al vertedero. Una explica
ción lógica para una, cuanto menos curiosa , imagen. Curiosa y un tanto macabra, aunque al
gunos chicos -ya se sabe que no se asustan de nada- no vacilaron en aprovecharlo para jugar. 

Och.o agrupaciones musicales en las v Jornadas corales de santa Cecilia 
El Colectiv o de Corales de 

Alcalá de Henares ha organi
zado las V Jornadas Corales 
de Santa Cecilia, que se cele
brarán los días 22 , 23 y 24 de 
noviembre, con la participa
ción de ocho agrupaciones 
musicales: Coro de Cámara 
«Cardenal Cisneros», Coro de 
la Universidad de Alcalá, Co
ral Lírica Complutense, Scho
la Cantorum de Alcalá, Coral 
Polifónica Valcalaína, Coral 
Alcalaína «Pueblos de Espa
ña>>, Coral Virgen del Val y 
Coral Polifónica Compluten
se . 

Centro Castellano-Leonés 
PRECISA 

PERSONA 
para explotación 
del bar de la casa 

Tlfs.: 889 88 18 
883 00 88 

Las jornadas comenzarán hoy 
viernes 22 de noviembre con la 
celebración de una misa solem
ne en honor de Santa Cecilia, pa
trona de los músicos , en la Ma
gistral Catedral, a las ocho de la 
tarde. 

El sábado 23 y el domingo 24 
se ofrecerán dos conciertos, a las 
18 '00 horas en el Auditorio Mu
nicipal (c/ Nuestra Señora del Pi
lar , esquina con Ronda Fiscal) . 
En el primero de ellos actuarán: 

Particular VENDE NAVE 
CENTRICA (Zona Cruz Verde) 

216 m / 2. Ideal para 
cualquier tipo de negocio 

Interesados llamar 
Tlfs. : 88 1 04 85 (noches) 

908/ 3 7 22 28 - 909/ 08 79 56 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA- 949 / 29 04 88 

el Coro de Cámara «Cardenal 
Cisneros>» el Coro de la Univer
sidad de Alcalá , la Coral Lírica 
Complutense y la Schola Canto
rum de Alcalá. En el segundo 
concierto deleitarán con sus vo
ces: la Coral Polifónica Valcalaí
na, la Coral Alcalaína «Pueblos 
de España'" la Coral Virgen del 
Val y la Coral Polifónica Com
plutense. Las jornadas se clausu
rarán el domingo 23 , tras el con
cierto previsto para ese día, con 
la actuación de todas las corales 
participantes cantando Aur Txi
qui Bat , bajo la dirección de Ga
briel Alarcón H ortelano . 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES 
BAUTIZOS ... 

OGPp.S.L. 
~ Gran Surtido -FABRICACION PROPLI\ 

P" ck . .\guadores. 9· 10 (rec into ferial) 
Tlf. : 883 18 58 - ALCALA DE HENARES 

23 de noviembre de 199& 



Gracias al 'Programa de subvenciones a Proyectos Generadores de Empleo del OADE' 
han recibido más de 12 millones y medio de pesetas en ayudas económicas 

dores de Empleo para 1996 
con el objetivo de «favorecer 
la disminución del desem
pleo en el municipio de Al
calá mediante el apoyo a la 
generación de empleo y la 
inserción laboral que lleven 
a cabo las empresas de nues
tro ámbito». 

24 empresas de Alcalá crearon 77 nuevos 
puestos de trabajo durante 1995 Pueden optar a estas ayu

das empresas que se instalen 
o estén establecidas en Alca
lá: que sean de nueva crea
ción, que amplíen sus insta
laciones o se trasladen des
de otros municipios. Se re
quiere una inversión míni
ma de un millón de pesetas, 
realizada en el período má
ximo de un año antes de la 
presentación de la solicitud 
de estas ayudas. Otro requi
sito es la creación de un mí
nimo de 2 empleos con una 
duración mínima de un año , 
generados por la empresa en 
el período máximo de un 
año antes de la presentación 
de la solicitud de estas ayu
das. Se incluyen como em
pleos subvencioriables a los 
Autónomos. 

El Organismo Municipal para el Desarrollo Económico y Fomento del Empleo (OADE) pre
sentó el Programa de Subvenciones a Proyectos Empresariales Creadores de Empleo 1996, 
al que podrán acogerse empresas de nueva creación, con una inversión mínima de un millón 
de pesetas y creación de un mínimo de dos puestos de trabajo. Con respecto a los resultados 
que este programa obtuvo en 1995, hay que decir que el OADE ha otorgado 12.619. 775 pesetas 
en concepto de subvenciones a 24 nuevas empresas de Alcalá, que han creado un total de 
77 puestos de trabajo, con una inversión de casi ZOO millones de pesetas. 

El Programa de Subven
ciones a proyectos generado
res de Empleo 1995 contó 
con la respuesta de 36 em
presas que solicitaron las ci
tadas ayudas. De esos 36 ex
pedientes, 24 cumplían ínte
gramente los requisitos esta
blecidos y 12 se consideraron 
excluídos por diferentes mo
tivos (9 por renuncia de las 
empresas solicitantes al no 
entregar la documentación 
requerida, ·2 por incumpli
miento del reglamento y 1 
por presentar la solicitud 
fuera de plazo). 

El número de empleos 
que fueron considerados 
subvencionables fue de 
77, correspondiendo a un to
tal de 191.662.133 pesetas 
en inversiones realizadas por 
las 24 empresas que cum
plieron los requisitos exigi
dos para estas subvenciones, 
pertenecientes cada una de 

ellas a un sector diferente: 
carnicería, mercería, venta 
de calzado, reparación de 
vehículos, transporte, cons
trucción, instalación de as
censores, fabricación de ter
minales eléctricos, señaliza
ción de carreteras, asesoría 
de empresas (en este caso dos 
empresas), peluquería, esté
tica y belleza, mensajería, 
café-bar, estructuras metáli
cas, transformación de plás
ticos, souvenir-regalos, ins
talaciones eléctricas, publi
cidad, restaurante, seguri
dad, reparación de aparatos 
y agencia de viajes. De estas 
empresas, ubicadas en su 
mayoría en suelo urbano (20 
en suelo urbano y 4 en suelo 
industrial), 14 son socieda
des de responsabilidad limi
tada, 3 sociedades anóni
mas, 3 sociedades anónimas 
laborales, 2 comunidades de 
bienes y 2 individuales. 

1!4 ESTACIÓN 

L9') DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

-~ES 
...._ ...... _. AL HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILL.A - Madr! .· 

2! de noviembre de 199& 

Tfno.: 885 94 93 

De los 77 empleos pro
puestos para subvención, 50 
son de hombres y 27 de mu
jeres; 15 son autónomos y 62 
son contratos de trabajo; con 
respecto a la temporabilidad 
de estos contratos, 42 son de 
un año de duración, dos son 
de 3 años de duración y 18 
son indefinidos (73 a jorna
da completa y 4 a tiempo 
parcial). 

El importe total de las 
subvenciones concedidas por 
el OADE ha sido de 
12.619.775 pesetas, oscilan
do las cantidades entre 
220.000 la subvención más 
pequeña y 1.380.000 lama
yor. 

Subvenciones para el 96 
El OADE ya ha convoca

do el Programa de subven
ciones a proyectos genera-

La cantidad máxima de 
subvención por empleo es de 
400.000 pts, con un límite 
máximo de subvención por 
proyecto empresarial de 
2.500.000 pts. 

El plazo de admisión d~ 
solicitudes finaliza el próxi
mo 31 de diciembre de 1996. 
Para cualquier información 
dirigirse al OADE, de lunes 
a viernes de 8 a 15 horas 
(plaza de los Santos Niños, 
casa Tapón). 

CONCESIONARIO DE AUTOMOVILES 
DEL CORREDOR DEL HENARES PRECISA: 

VENDEDORES/ AS. 
Se exige: 

- Graduado escolar o equivalente. 
- Servicio militar cumplido. 
- Carnet de conducir C-B. 
- Se valorará experiencia en ventas sector automóvil. 

Se ofrece: 
- Período de formación a cargo de la empresa. 
- Responsabilidad de un sector de ventas y objetivos . 
- Remuneración fija + comisiones. 
- Integración total en la empresa. 

Dirigirse por escrito a: 
Apartado de Correos nº 26, Alcalá de Henares. 

Adjuntando Currículum Vítae y fotografía reciente. 
Toda la correspondencia será tratada de forma confidencial. 
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una de alcalaínos 
Una compañía lírica formada 

por alcalaínos; una orquesta en 
vivo con intérpretes alcalaínos; 
una zarzuela de ambiente alca
laíno, con un título en el que fi
gura el nombre de nuestra ciu
dad; un alcalaíno que encontró 
el libreto en una vieja librería; 
un grupo de alcalaínos, dirigidos 
por el anterior alcalaíno, que 
han promovido esta obra y han 
luchado durante meses para po
nerla en escena; un éxito de pú
blico como no suele ser frecuen
te. Me estoy refiriendo al rees
treno, tras 66 años olvidada, de 
la zarzuela La ventera de Alcalá. 

El abajo firmante, también al
calaíno, agradece a Cajamadrid 
el patrocinio de esta zarzuela re
cuperada, y toda la labor que 
viene desarrollando en pro de la 
cultura en nuestra ciudad, pero 
se pregunta: ¿qué más hace fal
ta para que esta obra pueda re
presentarse en el escenario que 
le corresponde, es decir, el Tea
tro Salón Cervantes? ¿Qué re
quisitos exige la Fundación Co
legio del Rey para prestar, si
quiera sea una ayuda moral, a 
estos entusiastas promotores de 
un evento cultural local? ¿qué 
clase de estímulos necesitan 
nuestros ediles para asistir a es
te tipo de actos y dar ejemplo con 
su presencia? Tengo entendido 
que sólo fue uno, y no precisa
mente del equipo de gobierno, al 
que felicito públicamente, aun
que no sea de mi «cuerda». A es
tas horas tampoco vi brillar la cé
lebre lucecita en el viejo Con
vento de Agonizantes, como di
cen que otrora brillaba a altas 
horas de la noche la del Palacio 
de El Pardo. ¿Dónde estaban? 

Moraleja para los que quisie
ren entender: si los amantes del 
teatro y la zarzuela decidieran 
votar en 1999 por la coalición del 
único concejal asistente, es muy 
posible que durante cuatro años 
tuviéramos un gobierno local de 
izquierdas. Eso añadaría proba
blemente un atractivo exótico 
más a Alcalá y, a lo mejor, todos 
salíamos g"'nando. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

i¡.. v ,., ,,,.--- ~ / 

"--/ f~;,k 
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Hablando del gobierno V 1 

Los programas de go- focos se dirigen hacia esa partidos de la oposición 
bierno los hacen los go- cuestión, mientras el go- dejan gobernar al gobier
biernos. Es de sentido co- bierno popular, de chi- no con su programa, el 
mún. Menos en Alcalá, quitas, trastea como pue- del gobierno, claro está, 
donde el gobierno no pre- de estos meses a ver si lle- por muy minoritario que 
senta ningún programa y ga el noventa y nueve. éste sea, y por muchas re
la oposición prepara en Como de puntillas. Sin nuncias programáticas 
estos días o semanas su programa, sin gestión, que haya que hacer in
programa de gobierno. Se sin proyectos, desafecta- cluido el macroplán de 
dice que para un eventual do de la Comunidad de privatizaciones. O los 
relevo de la gobernación Madrid, pero con foto de partidos de la oposición 
de la ciudad. Y no uno, familia. Y con foto con el se ponen la chaqueta de 
sino hasta tres programas Rey y la Reina. gobierno, no los sueldos, 
andan circulando en los Mientras, Alcalá hace que ya los tienen, y asu
ámbitos de Izquierda aguas. Las del Sorbe que men su mayoría y sus 
Unida, hasta confluir en nos llegan vía Mancomu- compromisos electorales. 
una propuesta de nego- nidad o vía Canal, que Parece que esta última 
ciación con los socialis- también son del Sorbe, es la intención. ¿O no lo 
tas, que también han he- pero en este caso con re- es? Y no será malo para 
cho públicas unas bases cibo. Sobreviviendo a la la ciudad, o no será peor, 
de negociación. mayor epidemia de la que una mayoría de con-

y más. Los programas Europa moderna. Via- cejales se pongan a traba
de gobierno anteceden a jando a Madrid al espec- jar como gobierno. Que 
los ejercicios presupues- táculo de un sorteo de vi- para eso los eligieron las 
tarios. Es de sentido co- viendas. Construyendo militancias y los electo
mún. O de buen sentido viviendas en la Garena, res. Confiados en su ca
político. Menos en Alca- que es donde debían ir las pacidad. Que la misma o 
lá, donde se propone ne- industrias y el empleo. más hace falta para ejer
gociar los presupuestos Visionando tertulias ex- cer la oposición que para 
-los del 97- y luego el traterrestres de las que ejercer el gobierno. Nin
programa de gobierno. salen soluciones para to- guna estrategia de parti
Así que el pueblo gober- do. Debatiendo el sexo do puede optar por la 
nado anda hecho un lío público o privado de los oposición. No merecería 
sobre todo este asunto de servicios que la ciudad ser votado. 
la moción de censura. Y demanda. Confiados en Así que, si el relevo del 
el equipo de gobierno po- los méritos propios pero gobierno es legítimo de 
pular que se desasosiega 110 en el esfuerzo propio. ley, legítimo en política, 
entre el ser o no ser go- Ni en los proyectos pro- hay una mayoría sufi
bierno, y hasta ya hay al- pios. A ver si la ONU nos ciente, hay apoyo social, 
gún edil buscando apaño hace patrimonio de la hu- hay voluntad política y 
en otros lares de la gober- manidad o cualquier otra hay capacidad, hágase 
nación popular allende el gollería de las que van a ya. Que dieciséis conceja
Torote. Y hasta la mili- levantar el turismo, y la les, elegidos con sendos 
tanda socialista e iz- economía. Feria fracasa- programas electorales, 
quierda unida también da tras feria fracasada. firmen la moción de cen
anda desorientada. Y los Las industriales, que de sura. Y como gobierno 
electores. la otra cada uno habla se- que se presente un nuevo 

Bien es cierto que la gún le vaya en ella. programa de gobierno. Y 
moción de censura está Algo tiene que cam- con un programa de go
más publicitada, invoca- biar. O el gobierno, que bierno debatido y expli
da y hasta exorcizada por amén de votado en la ciu- cado se presenten los pre
el propio grupo gober- dad es la mayoría más supuestos, los del 97 y los 
nante, y legítimamente minoritaria de la región, del 98. Pero que lo ha
por los tribunos de opi- y no es menos cierto que gan. Que no mareen la 
nión, que por sus propios además designado por un perdiz. Así podremos, 
actores, víctimas seguro tal Pío de Madrid previa por fin, hablar del go
de su prudencia. Pero el depuración de la militan- bierno. 
caso, a la postre, es que cia popular local, se po-
en esta ciudad todos los ne a gobenar. O los Pedro Enrique GÓMEZ 

S.\BADO. 23 DE ~OYIEMBRE 

·• 1·30 de la madrugada 

Canción Modema 
con 

Marta Valero 

HORNO DE LEÑA 
• 1/4 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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Grave avería eléctrica en los bloques de lfazzoni 

&O familias estuvieron sin luz y sin agua durante 12 horas 
Electrodomésticos 
quemados, productos 
congelados echados 
a perder ... 

Una avería eléctrica dejó sin luz y sin agua durante más de 12 horas a las 60 familias que viven 
en la colonia Mazzoni sita en la calle Torrelaguna. La avería, consistente en una subida de ten
sión, se produjo en la madrugada del pasado 21 de noviembre, provocando que se quemaran mu
chos aparatos eléctricos de los que habitualmente se dejan conectados por la noche. Aunque ésta 
ha sido una de las más graves, no es la primera vez que estos vecinos sufren una avería eléctrica 
y es que las líneas que les abastecen son insuficientes para el consumo que realizan. pero en una finca que tiene casi 

5.000 metros cuadrados a lo me
jor hay una zona donde no per
judica a nadie. De todas formas, 
nosotros no les tenemos que fa
cilitar el terreno; es la compañía 
eléctrica la que lo tiene que bus
car, porque yo no tengo que re
galarle nada. Como pago honra
damente con dinero legal, pido 
que se me dé un servicio legal». 

La instalación eléctrica de la 
colonia Mazzoni data de hace 
bastante tiempo. En los últimos 
años se ha observado un aumen
to importante de aparatos eléc
tricos en las viviendas -cocina 
vitrocerámica o calefacciones 
eléctricas, entre muchos otros
y no hay potencia suficiente pa
ra abastecer esta demanda. Los 
vecinos ya lo han puesto en co
nocimiento de la compañía eléc
trica ' Unión Fenosa' pero de mo
mento no se ha arreglado nada. 

La compañía contactó con la 
comunidad de propietarios para 
comunicarles que estaba intere
sada en instalar un transforma
dor que terminaría con estos pro
blemas. En principio, la comu
nidad se negó ya que ' Unión Fe
nosa ' pedía que se le cediera el 
terreno necesario sin ofrecer na
da a cambio y la comunidad es
timó que, en ese caso, solicitara 
terreno municipal o que se las 
arreglara para encontrar un sitio 
idóneo donde colocar el transfor
mador. Y así quedaron las cosas 
mientras los vecinos de Mazzo
ni siguen experimentando subi
das y bajadas de tensión cada dos 
por tres. 

En esta última avería, los da
ños parece que han sido impor
tantes , aunque todavía hay que 
cuantificarlos: televisiones, ví
deos, neveras , relojes desperta
dores y otros electrodomésticos 
caseros se han quemado. La im
portancia de la avería y el tiem
po que tardó en ser subsanada, 
desde las 5 de la mañana hasta 
las 19' 00 horas aproximadamen
te , fue la causa de muchos tras
tornos domésticos: los vecinos no 
tenían agua ni luz (muchos de los 
productos que las amas de casa 
guardaban en sus congeladores se 
echaron a perder), los que tienen 
calefacciones eléctricas pasaron 
frío ese día y los que tienen vi
trocerámica ni siquiera pudieron 
comer caliente. 

«Desde hace unos años, en el 
momento que llega el invierno y 
se encienden las calefacciones 
eléctricas empiezan los proble
mas porque es un servicio defec
tuoso del todo. Las averías son 
causadas porque las líneas son 
defectuosas y no las quieren arre
glar. Hemos hecho reclamacio
nes pero no nos hacen caso y ten
dríamos que u n irnos para de
nunciar esto porque al mismo 
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tiempo nos están cobrando más 
dinero del que nos tienen que co
brar: si yo tengo contratado un 
servicio de 220 y me dan un ser
vicio de 160 me están cobrando 
todos los meses una potencia ma
yor que la que tengo» se quejaba 
uno de los vecinos de esta colo
nia. Estos ciudadanos están con-

vencidos de que hasta que no in
tervenga la compañía eléctrica 
adecuando las líneas a su deman
da seguirán sufriendo las mismas 
averías. «Ponen la disculpa de 
que nosotros no les dejamos po
ner un transformador aquí. No 
les vamos a dejar en un sitio que 
perjudique nuestros intereses, 

continúan las reivindicaciones por la apertura de la biblioteca 

Encierro de los alumnos de la facultad de Filosofía y Letras 
Los alumnos de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alcalá han continuado 

durante esta semana con las movilizaciones para exigir la apertura de la biblioteca, que se en
cuentra cerrada por obras desde principios de curso. El martes 19 de noviembre, un centenar de 
estudiantes participaron en un encierro-protesta en una de las aulas del Colegio de· Málaga, tal 
y como se había decidido en la asamblea celebrada el día anterior. Hoy, viernes 22 de noviem
bre, tienen previsto presentarse en la reunión del Consejo Social de la UAH para poder comuni
car directamente al rector Manuel Gala sus peticiones <<Y que sepan que hay un problema». 

Hasta ahora sólo han conse
guido que se habilite un servicio 
de préstamo en condiciones muy 
básicas. «Se consiguió nada más 
poner el cartel convocando la 
primera asamblea. Es una puer
tecita en condiciones patéticas 
con un sólo ordenador en el que 
solamente están incluídos el 20 % 
de los libros que hay y con eso no 
hacemos nada. No entendemos 
qué han hecho en verano y qué 
hacen que no están metiendo el 
resto de los libros en el ordena
dor. Si sabían de sobra que las 
obras terminaban en julio del 97, 
quién se paró a pensar cual iba 
a ser la alternativa para los alum
nos. Si no es porque nos move
mos no nos dan el servicio de 
préstamo» manifestó una porta
voz de la Asamblea de Estudian
tes por la Biblioteca. 

De momento tampoco han 
conseguido que se les permita 
utilizar como sala de lectura un 
aula del edificio María de Guz
mán, a pesar de que los estudian
tes entienden que sería «Simplí
simo. Hablamos de una sala que 
ya está habilitada como bibliote
ca, aunque nunca se ha utiliza
do como tal , con sus estanterías 
y sus mesas». El día previo al en
cierro, y según informó la deca
na de filosofía , alguien entró en 
la facultad por la noche y llevó 
una manguera hasta la habita
ción donde se encuentran guar
dados los libros de la biblioteca. 
Afortunadamente los libros no 
llegaron a mojarse y la Asamblea 
de Estudiantes por la Biblioteca 
aclaró de inmediato que ellos no 
tenían nada que ver con el asun
to y en todo caso se trataba de un 

boicot , de «gentes sin principios, 
lejos de los intereses que todos 
defendemos», para que ellos apa
reciesen como culpables. «Esto 
ha sido un boicot de alguien, no 
sabemos de quién, porque esto 
nunca ha ocurrido y sucede-ca
sualmente cuando se está hablan
do de un encierro. Eso no tiene 
nada que ver con nosotros, si lo 
que queremos son los libros có
mo vamos a destruirlos ... ». 

NOVIEMBRE 
Día 14 .......... 51.461 Serie 071-080 
Día 15 .......... 07.961 164 
Día 18 .......... 30.874 Serit!Ot-110 
Día 19 .......... 35.956 Serie 001-010 
Día 20 .......... 89.968 Serie ou-020 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
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sobre el rebajamiento de 
nidos de cigüeñas 

Tenemos conocimiento de la 
intención de la Concejalía de 
Medio Ambiente de realizar un 
rebajamiento o limpieza en al
gunos nidos de cigüeñas. Que
remos decir como buenos ex
pertos en el tema que somos, 
avalados por 14 años dedicados 
al estudio de la población de ci
güeñas, que en este momento 
no hace falta en ningún nido al
calaíno un rebajamiento de ta
maño ni mucho menos una lim
pieza. El momento de la lim
pieza de cuerdas de los nidos es 
cuando hay pollos pequeños
medianos en el mes de mayo 
porque entonces es cuando se 
produce el problema de cuerdas 
llevadas por sus padres al nido 
que se lían en las patas de los 
pollos terminando por estran
gularlas y con la muerte del po
llo. Hacerlo ahora es perder el 
tiempo porque las cuerdas que 
haya ahora en la superficie de 
los nidos serán tapadas por los 
aportes continuos de material 
al nido que realizan las cigüe
ñas antes de que nazcan los 
pollos. 

En cuanto al rebajamiento 
de los nidos en altura, éste de
be hacerse cuando un nido cre
ce excesivamente en altura so
bre todo si no es vertical sino 
inclinado hacia un lado para 
prevenir posibles caídas con el 
perjuicio que pueden provocar. 
En el pasado se rebajó en los 
años 1991y1993 el nido de San 
Ildefonso Superior por su gran 
altura y peligrosa inclinación. 
Este nido fue repudiado por la 
pareja el año pasado constru
yendo uno nuevo a su lado, al
go insólito , y claro, cogiendo 
palos de su antiguo nido por lo 
que ellas mismas están hacien
do el rebajamiento. Por esta 
circunstancia y por su actual 
pequeño tamaño no necesita 
ninguna rebaja. Al único nido 
al que le vendría bien una re
baja aunque no tiene peligro 
porque es vertical no está en la 
ciudad, es el del silo del Encín. 

El dinero público como tal es 
de todos y no se debe malgas
tar sino aprovecharlo en nece
sidades reales por lo que pro
ponemos al Ayuntamiento que 
lo dedique a una prioridad que 
hace tiempo venimos pidiendo 
·si!J ninguna respuesta: que asu
ma de una vez por todas los gas
tos de limpieza y desperfectos 
en tejados donde hay nidos de 
cigüeñas. La cantidad es ridí
cula y así se evitaría la animad
versión existente en algunos 

PUERTA de Madrid 

casos puntuales que provocaron 
este año la retirada ilegal de dos 
nidos en los conventos de las 
Claras y de las Bernardas y que 
no deberían repetirse. 

Juan PRIETO MARTIN 
Coordinador del 

Colectivo Ciconia 

Sigue encerrada 
Nada, que no es posible un 

indulto para la fuente que des
de su inauguración se encuen
tra entre rejas, qué habrá he
cho, o de qué se la quiere pro
teger. Y a en otras ocasiones he 
pedido a través del semanario 
PUERTA DE MADRID un in
dulto para la sufrida fuente, pe
ro es igual, gobierne quien go
bierne ella sigue su calvario, 
aunque el verdadero calvario lo 
sufrimos los que pasamos por el' 
lugar y vemos tal aberración. 

Si ha hecho algo (la fuente) 
ya es hora de indultarla, si es 
por miedo a que la deterioren 
creo que está demostrado que 
los ciudadanos respetamos los 
ornamentos públicos, por suer
te nuestra ciudad ya tiene unos 
pocos y en general no son mal
tratados y menos los de este ti
po , de cualquier modo con las 
rejas que la protegen (su forma, 
su color) ya se deteriora por sí 
misma. 

La fuente a que me refiero si 
no se han dado cuenta ya, les 
diré que se trata de la ubicada 
en la calle Andrea Doria esqui
na a calle Marqués de Alonso 
Martínez. 

Entiendo que los vecinos por 
celo tomasen esa medida, pero 
los motivos deben de estar su
perados. Demostrado está con 
otras. Que la liberen ya. 

Jesús CHILLERON MOTA 

Elecciones 
a consejo Escolar 

Estimados padres: 
Y a sea como candidatos al 

Consejo Escolar o como electo
res del mismo, la participación 
de los padres y madres es esen
cial para el buen funcionamien
to del colegio. 

Como todos ustedes conocen, 
el Consejo Escolar es el máxi
mo órgano de gobierno de los 
centros escolares y en él están 
representados todos los sectores 
de la Comunidad Educativa. 
La elección del director, esta
blecer directrices para la elabo
ración del proyecto educativo 
del centro, aprobar el regla
mento del régimen interior, son 
algunas de sus competencias. 

El Excmo. Ayuntamiento a 
través de la Comisión de Edu
cación, Juventud y Deportes 
desea transmitir a todos los pa
dres y madres la necesidad de 
su participación para el nuevo 
Consejo Escolar. 

Los candidatos que resulten 
elegidos tendrán que tomar im
portantes decisiones que afec
tan a los escolares, por ello les 
pedimos que se informen en el 
colegio y que voten a los can
didatos de su preferencia. 

Un cordial saludo. 

Isabel RODRIGUEZ 
SANCHEZ 

Pte. Comisión de Educación 
Juventud y Deportes 

Tontos útiles tampoco 
Aplausos Sr. Faustino Mon

tero. Su justa protesta por la 
utilización de los mavores en el 
fraude de las recetas demuestra 
claramente que no todos los 
pensionistas estamos dispuestos 
a servir de «puchingball» para 
nadie. 

Me permito sugerir la susti
tución de la calificación de 
«tontos útiles» por «Colectivo 
de mayores y pensionistas mal 
informados y manipulados». Es 
muy lamentable que aquella 
época, en la que nacieron la 
mayoría de los pensionistas, su
fría una gran carencia de edu
cación escolar. Muchos de ellos 
tenían que luchar duramente 
por su pan diario sin tener la 
oportunidad a desarrollar su 
intelecto , lo que en la actuali
dad se manifiesta en una cre
dibilidad ingenua en todo lo 
que se relaciona con la política 
social. 

Hace poco tiempo se presen
taron en el club municipal de 
pensionistas «Cervantes» un 
grupo de personas que se pre
sentaron como «Amigos del 
Hospital» ofreciendo su ayuda 
y su apoyo a las personas ma
yores enfermos. Esta sería una 
actitud muy positiva si no en
cerrara cierta tendencia a la 
captación de votos. Resulta que 
este grupo de personas «altruis
tas» en su mayoría son conoci
dos por su afiliación al PSOE. 
¿Quiénes de los pensionistas , 
que frecuentan los clubs muni
cipales, no conocen al exconce
jal Sr. Irastorza que hacía de 
portavoz de aquel grupo? Si se 
hubieran presentado como «re
presentantes del PSOE en ayu
da y apoyo a las personas mayo
res enfermos» lo vería como una 
actividad política transparen
te . El camuflarse detrás del 
nombre «Amigos del Hospital» 

da el tufillo de precampaña 
electoral encubierta. 

Aunque nunca puede haber 
demasiadas personas solidarias 
con cualquier colectivo, Alca
lá tiene el privilegio de poder 
contar con una asistencia so
cial para mayores eficaz y 
que con el estimable apoyo de 
Cáritas concentra toda ayuda 
a los necesitados mayores. Aún 
no tengo noticias de que en 
el Centro de Día, ubicación 
local de los servicios sociales 
para mayores de la Comuni
dad de Madrid (conocido como 
INSERSO), que alguien no 
haya sido atendido debidamen
te. Que los «Amigos del Hos
pital» ayudan personalmente 
es muy loable, siempre que 
se limiten a ayudar directa
mente de individuo a indivi
duo y no a explotarlo política
mente. 

En estos días se ven en las ca
lles unos carteles para pedir un 
millón de firmas para que se 
dicte una «Ley de Protección de 
Mayores». 

Mis preguntas son: 
¿Para qué es necesario una 

ley especial? 
¿O es que este Estado de 

Derecho no protege a los ma
yores en la misma medida 
que a un ciudadano cualquie
ra con plenos obligaciones y 
derechos? 

¿O se pretende a marginar a 
los que tengan menos que 60 
años? 

¿O se pretende apartar a los 
mayores de una posible inter
vención activa en la política? 

¿O se pretende manipular es
tas firmas en beneficio electo
ral para algún partido? 

¿O se pretende declararnos 
como «ESPECIE PROTEGI
DA? en peligro de extinción , 
como a los águilas imperiales , 
como seres no humanos? 

Desde luego, yo personal
mente me opongo a que a los 
mayores se quiere diferenciar 
de los otros ciudadanos. ~a lo 
que sea lo que pretendan, creo 
que una ley especial es anti
constitucional. Se debe suponer 
que el derecho a la «IGUAL
DAD», contenido en la Consti
tución Española, no sólo no dis
crimina el origen, el sexo , la 
creencia religiosa o la ideología 
de los ciudadanos, sino que 
tampoco impone un límite de 
edad para ser considerado 
«MAYOR DE EDAD», lo que 
según el Código Civil significa: 
Ser responsable de sus propios 
actos». 

Juan J. GRUNWALD 

25 de noviembre de 1996 



Hace ya muchos años (más de 
treinta), la calle del Muelle condu
cía exclusivamente al muelle de la es
tación de Renfe, razón más que pro
bable por la cual al construirse el ba
rrio situado entre ella y Cánovas del 
Castillo las calles que convergían en 
la del Muelle (las prolongaciones de 
Huertas y Gallegos) fueron bloquea
das con unos obstáculos en sus res
pectivos cruces; como la calle del 
Muelle no llevaba prácticamente a 
ningún lado y apenas había enton
ces coches en Alcalá, la situación no 
creaba ningún problema. 

Pero los tiempos han cambiado 
mucho y Alcalá también. Para em
pezar el muelle ya no existe, y la ca-

Inventario de chapuzas 

Las calles (artificialmente) cortadas 
lle del Muelle no está cortada enla
zando tanto con el paseo de la Esta
ción como con la calle del Infanta
do. Por si fuera poco las calles Ga
llegos y Huertas, junto con la veci
na de Escuelas Pías, son sumamen
te estrechas y están abarrotadas de 
coches aparcados ... Pero como los 
dos cruces citados siguen· tan blo
queados como entonces, estas ca
lles tienen que ser obligatoriamente 
de dos sentidos a pesar de que es im
posible que en ellas se crucen dos 

coches. Bastaría con un mínimo de 
sentido común para llegar a la con
clusión de que esos obstáculos no sólo 
no sirven para nada sino que además 
estorban, ya que suprimiéndolos se 
podrían dejar las calles de sentido 
único agilizándose mucho el tráfico 
en ellas; por esta razón, cuando ha
ce unos días vimos que se suprimían 
los obstáculos en uno de ellos (el de 
la calle Huertas), creímos ingenua
mente que por fin a alguien en el 
ayuntamiento se le había encendido 

(~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE IV\ADRID 

la bombilla. Pues no. Simplemente 
fue una sustitución estética de los 
obstáculos antiguos (unas vigas de 
hierro) por unos bolardos de esos que 
tanto se echan en falta en numero
sas aceras de la ciudad habitualmen
te invadidas por los coches. Y sí, la 
verdad es que ha quedado bonito, 
pero continúa estorbando exacta
mente igual que antes tal como lo ha
cen los bloques de piedra que cortan 
el otro cruce. Y de remate, puesto 
que los coches aparcan pegando los 
parachoques a los bolardos, ni si
quiera pueden cruzar por allí los 
peatones. 

En resumen: Un despropósito de 
la punta hasta el cabo. 

Noviembre - Diciembre de 199& 

DIA 
Hasta 

el 
Domingo, 24 

Jueves, 28 

Viemes, 29 

LUnes, 2 

Programa de Actos 
ACTO HORA 

26ª Edición del 
FESTIVAL DE CINE DE ALCALÁ DE HENARES I · 8 tarde 

6ª Muestra de Video Creación 

Recital de canto por MARA VILLAS LOSADA Btarde acompañada al piano por AIDA MONASTERIO 

Concierto por JUVENTUDES MUSICALES &'JO tarde 
Recital de canto por CARMEN ZAFRA (soprano), RUBEN GARCIMARTIN 

(barítono), JUAN CARLOS GAGO (tenor). Acompañados Btarde 
al piano por MANOLO GRACIA. Homenaje al Maestro Jesús Romo. 

: ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 
Del 9 de Diciembre de 1996 

al 7 de Enero de 1997 

Exposición de 
Dioramas 

Asociación de 
Belenistas de Alcalá 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

2:s de noviembre de 1991 PUERTA de Madrid 
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La última herencia 
El último embolado con el 

que la anterior corporación 
municipal nos ha agraciado 
hasta ahora ha sido, como 
informaba lá pasada semana 
PUERTA DE MADRID, el 
asunto de la fallida compra 
de las fincas de los Catalanes 
y la Oruga. La broma supo
ne gastarse ciento cincuenta 
millones de pesetas, que el 
ayuntamiento no tiene, pa
ra comprar algo que al pare
cer no se necesita, con el 
agravante de que de esos 
ciento cincuenta millones 
nada menos que cincuenta 
son recargos provocados por 
el pago de intereses y las cos
tas del proceso judicial. 

Claro está que no se trata 
sino de una más en la larga 
lista de pifias que la mala 
gestión de los últimos equi
pos de gobierno municipales 
ha acarreado, siempre con 
consecuencias negativas pa
ra nuestra ciudad: Recorde
mos, por ejemplo, casos ta
les como la remodelación de 
la calle Mayor, los aparca
mientos subterráneos, lnter
print, la plaza de toros, el ce
menterio jardín, el equipo 
de presurización de la red de 
agua potable o el urbanismo 
aberrante de los nuevos ba
rrios que se están constru
yendo ahora mismo. 

Ante estas cuestiones , 
sean en Alcalá o a cualquier 
otro nivel, que en todas par
tes cuecen habas, siempre 
me planteo la misma pre
gunta: ¿Por qué razón los 
políticos no son responsa
bles, con nombres y apelli
dos y cuenta corriente, de los 
perjuicios que su mala ges
tión pu~da crear allá donde 
gobiernan, tal como ocurre 
en cualquier otro campo de 
la sociedad? Si nuestros go
bernantes tuvieran bien cla
ro aquello de que quien rom
pe, paga, a lo mejor resulta
ba que ponían mayor cuida
do en la gestión de los bie
nes que la sociedad les tiene 
encomendada. 

Por último, y ya que el te
ma sigue estando de actua
lidad, dada la adscripción 
política de los responsables 
de todos estos desaguisados 
me pregunto cómo sus corre
ligionarios políticos , y en al
gunos casos ellos mismos, 
pretenden convencernos 
ahora de que el día que go
biernen ellos Alcalá va a 
marchar viento en popa ... 

PUERTA de Madrid 

".í- <) · 11 e 1 :Yo ~& bastantes años, siendo su he-G ac e t1 as omp u te uei.:J redero un instituto de ense
ñanza media. Y por cier-

Ya se sabe, lo del gato y el 
agua, pero sin tener siquie
ra la menor garantía de que 
el agua se haya enfriado al
go. 

El chabolismo 
Recientemente este sema

nario se hacía eco de los gra
ves problemas creados por 
un asentamiento chabolista 
situado en los terrenos de la 
antigua fábrica de Forjas, un 
lugar en el que actualmente 
se está construyendo un gran 
número de viviendas. Resul
ta difícil abordar este tema 
sin prejuicios de ningún ti
po y también sin falsos pro
gresismos que sólo conducen 
a abusos, pero lo que está 
meridianamente claro son 
varias cosas: Primero, que el 
chabolismo hay que erradi
carlo aplicando los medios 
de asistencia social previstos 
para ello al tiempo que se 
persigue cualquier tipo de 
picaresca. Segundo, que una 
cosa es chabolismo y otra 
muy distinta delincuencia, a 
la cual hay que perseguir sin 
ningún tipo de contempla
ciones y máxime si está re
lacionada con el tráfico de 
drogas. Y tercero y último, 
que si bien Alcalá tiene la 
obligación de asumir la in
tegración social de la pobla
ción marginal actualmente 
residente en ella, no tiene 
por qué cargar con la hipo
teca de nuevos asentamien
tos chabolistas creados por 
personas procedentes de 
otras po\Jlaciones españolas, 
ya que como bien dice el re
frán que cada palo aguante 
su vela. 

En resumen: la situación 
de los asentamientos chabo
listas de Alcalá no se puede 
seguir pudriendo durante 
más tiempo. Habrá que des
mantelar los poblados ya 
existentes estudiando caso 
por caso la situación de las 
personas que residen en 
ellos, y por supuesto habrá 
que impedir que se cree un 
solo poblado nuevo; ser so
lidario está bien, pero hacer 
el primo es algo muy distin
to. 

La Alcalá de la Espasa 
Como propietario que soy 

de la enciclopedia Espasa, 
acostumbro a adquirir los 
nuevos tomos que periódica-

mente actualizan a la mis-
ma. Recientemente compré 
un apéndice que acaba de ser 
editado y que, como tal, se 
supone que está actualizado 
a 1996 o , como mucho, a 
1995. Por curiosidad miré el 
artículo correspondiente a 
nuestra ciudad, descubrien
do en él perlas tales como la 
de afirmar que el antiguo pa
lacio arzobispal fue incen
diado en 1936 (falso, puesto 
que el incendio ocurrió en 
1939) siendo luego recons
truido para seminario me
nor ... Sin decir nada de que 
el seminario desapareció ha
rá cosa de treinta años, y por 
supuesto sin la menor alu
sión a la creación del obispa
do de Alcalá y de la habili
tación del edificio para sede 
del mismo. 

Pero aquí no acaban las 
cosas. De la iglesia de Santa 
María, continúa el artículo, 
quedan sólo restos pues fue 
incendiada en 1936; al me
nos en esta ocasión aciertan 
en el año, pero ya que citan 
a esta iglesia podrían haber 
añadido que las capillas la
terales fueron restauradas 
hace ya bastantes años habi
litándose como sala de expo
siciones, que no es otra que 
la capilla del Oidor. Es po
blación castellana de recio 
abolengo en palabras del 
anónimo redactor del artícu
lo, para el cual la mayor glo
ria de Alcalá consiste en ha
ber sido la cuna de Miguel 
de Cervantes; bien, eviden
temente no estoy en desa
cuerdo con ello, pero resul
ta que en Alcalá han nacido 
varias personas más de bas
tante importancia tales como 
Catalina de Aragón, el em
perador Fernando o Manuel 
Azaña, todos los cuales son 
ignorados en el artículo. 

En cuanto a la universi
dad, la define como de ran
cia tradición y en la actuali
dad una de las más impor
tantes del país, pero nada di
ce de que fuera suprimida en 
el siglo pasado ni de que fue 
recuperada en 1978, lo cual 
crea confusión por tan gran
des omisiones. Cita también 
a la universidad laboral 
equivocándose en el año de 
su fundación -1966- al 
afirmar que ésta tuvo lugar 
en 1967, pero nada dice de 
que esta institución docente 
desapareció como tal hace ya 

to, una institución de la im
portancia del INAP brilla li
teralmente por su ausencia. 

Pero donde se comprueba 
hasta qué punto llega el des
conocimiento de nuestra ciu
dad, es cuando afirma que 
existen en Alcalá unos talle
res penitenciarios y una es
cuela de aprendices para re
clusos, cuando no era nada 
difícil averiguar que estos ta
lleres fueron cerrados hace 
ya un montón de años. Pues
tas las cosas así, ya no sor
prende que en los últimos 
años Alcalá haya experimen
tado un notable desarrollo 
industrial, principalmente 
en las industrias metalúrgi
ca, química, textil, cerámi
ca, alimentaria y de fabrica
ción de electrodomésticos, 
que haya tenido un desarro
llo industrial y demográfico 
espectacular, debido princi
palmente a su proximidad 
con Madrid. (en realidad el 
crecimiento desaforado de 
Alcalá finalizó hace casi 
veinte años) o, por último, 
que como producto típico 
tengan fama las almendras 
confitadas (y absolutamente 
nada más). 

En resumen: Parece como 
si los redactores de este ar
tículo hubieran utilizado co
mo fuente datos de hace 
veinte o veintitantos años , 
pues salvo en lo relativo al 
censo de población (y tam
poco se hernian, puesto que 
se ciñen a los datos corres
pondientes a 1991) este ar
tículo más parece una des
cripción de la Alcalá de prin
cipios de los años setenta que 
de la actual. .. Y además con 
errores y omisiones de bul
to. Puede parecer quizá 
anecdótico, pero lo cierto es 
que tratándose de la enciclo
pedia más importante de Es
paña y probablemente del 
mundo entero no se pueden 
consentir meteduras de pa
ta tan garrafales , puesto que 
una obra de consulta tan uti
lizada acaba teniendo un 
efecto multiplicador muy 
importante. Y o al menos 
pretendo enviar una carta a 
la editorial pidiéndoles que 
al menos corrijan estos erro
res en posteriores ediciones , 
y desde luego no estaría de 
más que les llovieran las car
tas con idéntica petición. 

José Carlos CANALDA 

2! de noviembre de t9H 



Las confidencias de Don Miguel 

Finalizó la temporada taurina 
Enterados de ello ya estamos todos, que bien informados nos tienen los amigos 

Paco El Charro y Atila-no. Pero hoy sin ánimo de enmendar ni menos aún de en
señar, me voy a meter en un terreno que no es el mío habitual. Y siempre con 
todo el respeto que uno y otro me merecen, que es mucho y que conste. 

El fin de temporada taurina 
madrileña, tuvo tufillo complu
tense. En el último espectáculo 
vimos lidiar a Luis Miguel En
cabo a un buen ejemplar de 
Guardiola al que quitó, bande
rilleó , toreó con hondura y ma
tó formidablemente. Lástima 
que la oreja tan limpiamente 
ganada no pudiera repetirse en 
el último toro, un marrojo ma
lasombra, con el que bastante 
hizo enviándolo al desolladero 
sin que le alzase las zapatillas 
élel suelo. 

Y si este fue el último espec
táculo venteño, el domingo an
terior, y casi con un lleno de 
bandera, estuvimos con el to
rresano José Mari Plaza en su 
tarde, alegre y triste, en una 
tarde agridulce, en la que José 
María estuvo rodeado de todos. 
Lástima que aquella malhada
da tarde en su pueblo no le de
je , por ahora, deleitarnos con 
su buen hacer torero. Pero allí 
estuvimos en su tarde. En esas 
dos tardes que cerraron la tem
porada madrileña y que pasa
ron con regusto alcalaíno. Y 
terminada la temporada se me 
ocurre hacer un breve resumen 
de la misma, lo que en estas fe
chas hace toda la prensa espe
cializada. 

Y o destacaría tres puntos en 
lo que a la finiquitada tempo
rada se refiere: Por un lado se 
ha reducido el desaforado nú
mero de corridas de toros de las 
últimas temporadas, casi nove
cientas , en las que salía por los 
chiqueros de todo, excesiva
mente malo en demasiados ca
sos , pues todo valía. Ese nú-

mero descomunal de corridas 
de toros se ha reducido sensi
blemente, por hastío, por selec
ción o por lo que sea, lo que no 
deja de ser una buena noticia 
para el aficionado aunque tal 
vez no lo sea tanto para otros 
estamentos de la fiesta. 

En segundo lugar vuelve a 
los ruedos el juego de parejas 
toreras , ese juego de los Macha
co y Frascuelo, de los José y 
Juan, de los Manolete y Arru
za, de tantas y tantas históricas 
parejas enfrentadas por el ho
nor de ser el primero. Y este 
año yo creo que se ha logrado 
una pareja que será la del final 
de este siglo y del principio del 
que viene, esa pareja de Ponce 
y Joselito , o de Joselito y Pon
ce, que como en aquello , tanto 
monta, monta tanto. Sea bien
venida a la fiesta de los toros 
esa rivalidad nacida del arte 
que siempre parabienes traerá. 

Y en tercer lugar, un año 
más , y los que sigan desgracia
damente por eso de la grande
za y miseria de la fiesta de los 
toros , una vez más un jornale
ro de los toros , un humilde 
banderillero-albañil ha dejado 
su vida en la arena de una pla
za de toros. Esta vez ha sido 
Curro Valencia, en el coso de 
la Avenida de Játiva. Descan
se en paz el humilde subalter
no, que las tardes de toros se
guirán, entre otras razones pa
ra recordarnos a gentes como 
él , a modestos o grandes que 
caen fulminados por las astas de 
los toros , riesgo que todo el que 
salta al ruedo conoce al igual 
que todos los que vivimos la 

fiesta. Por ello la admiramos y 
la respetamos. Y muy especial
mente a quien tiene la majeza 
de estar ahí. Y además ahí ha
cer arte. 

Se celebraron en nuestro país 
760 corridas de toros , una cin
cuentena menos que el pasado 
año, en 398 de las plazas de to
ros que pueblan nuestra geo
grafía nacional , lidiándose 
4.839 toros de 292 ganaderías. 
Un año más encabezó el esca
lafón superior Jesulin, con 121 
tardes vistiéndose de luces, un 
Jesulín que parece seguir con 
la idea de retirarse a los 25 
años una vez puesto millona
rio. Le siguió Enrique Ponce 
con 111 corridas y Manuel 
Díaz c<El Cordobés», con 11 O. 
Joselito toreó 99 tardes, tres de 
ellas mano a mano con Ponce. 
La torero, como a ella le gusta 
que la llamen, Cristina Sánchez 
se aunó entre los grandes con 
67 corridas toreadas , aproban
do con muy buena nota su pri
mer año en el machista mundo 
de los toros, siendo su compa
ñero en tantas tardes Manuel 
Díaz el Cordobés quien más 
orejas cortó en la temporada, 
llegando hasta las 256. 

El mundo novilleril sigue su
poniendo una auténtica odisea 
para auténticos titanes. Un to
tal de 238 novilleros, de los que 
la gran mayoría quedarán en la 
cuneta, se vistieron de luces en 
552 festejos con picadores, pa
ra lidiar 3.332 novillos. Sabi
do es que en estos festejos, en 
casi todos estos festejos , los no
villeros , además de no cobrar, 
deben participar en los gastos , 

en eso que dicen del 33%. O sea 
que o se tiene padrino o no hay 
bautizo. Conseguir así torear, 
el que más, Antonio Ferrera, 
50 festejos, ya es una hazaña 
digna de Hércules. 

Fermín Bohórquez y Hermo
so de Mendoza encabezaron, 
con 77 tardes , el escalafón de 
rejoneadores , siendo en gana
derías la sevillana de Gabriel 
Rojas la que más toros lidió: 
exactamente 100 toros reparti
dos en 14 corridas. En esta 
frialdad numérica sólo se apre
cia eso, números y demás. Pe
ro en todo caso algo nos dicen. 
Y nos dicen, en cuanto a nues
tros paisanos que Luis Miguel 
Encabo fue quien encabezó 
nuestra terna de toreros com
plutenses, toreando 10 tardes 
y cortando 21 orejas. Regino 
Ortés se vistió de luces como 
matador de toros en la tarde 
del triunfo de su alternativa. 
Y alguna tarde más lo hizo Je
sús Romero con triunfos en 
todas ellas. Duro mundo este 
de los toros , en el que tantas 
veces los triunfos se minimizan 
en tanto se magnifican los· fra
casos y las malas tardes. Espe
remos que la próxima tempo
rada nuestros tres toreros esca
len puestos en la lista y toreen 
como ellos saben hacerlo para 
así seguir poniendo en lo más 
alto el nombre de su ciudad. 
Ojalá sean muchas tardes .Y 
todas triunfales las que se vis
tan de luces. 

Por lo demás parece que el 
sentido común vuelve, aunque 
sea sin excesos al mundo de los 
toros, no imponiendo al mamut 
con sus kilos ilidiables , sino al 
toro con el peso preciso para su 
caja, que trasmita y exija como 
la fiera brava que es. Que la 
fiesta de los toros seguirá· por 
los siglos de los siglos por mu
chas chinas y chinitas que pon
gan en sus rieles ... 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Se prohibe la entr~da. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello • 

- ·-- -.-

sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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con respecto a un posible gobierno municipal con el PSOE 

Hoy por hoy no hay condiciones objetivas 
para modificar nuestra posición política 

Estando totalmente de acuerdo con que Alcalá necesita un gobiemo municipal que haga políticas de iz
quierdas y eso no se consigue sólo con las siglas D.i con voluntarismos, sino con la firme voluntad de ver, 
entender y vivir la vida desde esa concepción ideológica, cuestión harto difícil en una sociedad burguesa 
como la nuestra, y teniendo claro que con un gobiemo del PP esto lo dificulta, soy de la opinión de que 
hoy por hoy no hay condiciones objetivas para modificar nuestra posición política, respecto a un posible 
gobierno municipal con el PSOE. Las razones y motivos que me llevan a esta encrucijada son los siguientes: 

1° .- La posición en política 
internacional del PSOE, que di
cho sea de paso cada día va a con
dicionar más la política nacional, 
regional y local, es la misma de 
hace dieciocho meses. Apuesta 
por el tratado de Maastrich, 
cuestión que creó un cisma en el 
seno de IU no hace tanto tiempo, 
apuesta por la integración total 
en la OTAN, y seguidismo a ul
tranza de la política marcada por 
EE.UU. ¿O es casualidad que Ja
vier Solana, destacado dirigente 
federal del PSOE, sea el Secreta
rio de la Alianza Atlántica? 

2° .- Política nacional. 
En referencia a la política de 

corrupción nada ha cambiado, 
todos los procesos están en mar
cha, y en cuanto a la política del 
Ministerio del Interior en la eta
pa de los gobiernos del PSOE, ca
si todo está por esclarecer y por 
determinar. V arios altos dirigen
tes de este partido están pendien
tes de las resoluciones que tome 
la judicatura del Estado. Ya se 
nos ha olvidado el tema GAL, 
CESIC, lnchaurrondo, Galindo, 
Roldán, etc., etc. 

En cuanto a la política econó
mica, el PSOE sigue apostando 
por la convergencia con Europa. 
En esto como en otras tantas co
sas de alta política sigue coinci
diendo plenamente con el PP. 
Las diferencias son de matices, 
pero en lo esencial ya se ha visto 
en los Pactos de Toledo, y eso 
que están en la oposición, si es
tuvieran en el gobierno harían 
exactamente lo mismo que el 
Partido Popular. La reforma la
boral, esta que ahora empieza a 
enseñar los dientes, ¿quién la 
aprobó y con el apoyo de qué 
partidos? Los mismos que ahora 
apoyan al PP. 

3º .- Política REGIONAL 
No se distingue por la gente de 

la calle en qué ha cambiado la 
política regional de la Comuni
dad de Madrid de cuando gober
naba el PSOE a cuando gobier
na el PP. Esta Comunidad Autó
noma es de tercera división, y 
cuando el PSOE, con los votos de 
IU, pudo convertirla al menos de 
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segunda división, optó por pac
tar con el PP para que el estatu
to de autonomía siguiese siendo 
de tercera división. La pregunta 
en este sentido es la siguiente: 
¿Está dispuesto el PSOE a que la 
Comunidad de Madrid esté al 
mismo nivel político que Catalu
ña o el País Vasco? ¡Qué lo escri
ban negro sobre blanco! 

4° .- Política Local. 
El ciudadano no detecta las di

ferencias a mejor o peor de cuan
do gobernaba el PSOE. ¡Haga
mos una encuesta a ver qué opi
nan los ciudadanos como la que 
hicimos en el 95. ¿Por qué no la 
hacemos? Seguro que ahora las 
magnitudes macroeconómicas y 
sociales de Alcalá lo desaconse
jan. ¡Lo que han aprendido algu
nos/as en poco tiempo! 

El PSOE sigue manteniendo la 
misma posición política en temas 
fundamentales, como son políti
ca presupuestaria, fiscal, de deu
da, prestación de servicios, con 
pocas ganas de dar marcha atrás 
en el tema de las privatizaciones 
y reforma de los servicios. ¡Ya 
veremos cuando llegue la hora de 
la verdad, si es que llega! 

En IU no estamos en las me
jores condiciones para tomar la 
responsabilidad de gobernar es
ta ciudad y resolver los graves 
problemas que la aquejan. A lo 
sumo que podemos aspirar du
rante esta legislatura es a: 

a) Normalizar y fortalecer la 
organización. Actualmente está 
hecha unos zorros, pues el desgo
bierno es más que evidente y só
lo hay que comparar cómo fun
cionaba IU en Alcalá antes de las 
últimas elecciones municipales y 
cómo funciona hoy. Diñcilmen
te se puede gobernar una ciudad 
como la nuestra cuando se es in
capaz de gobernar IU con cierta 
normalidad democrática. 

b) Basándonos en nuestro pro
grama y los problemas que afec
tan a los ciudadanos de Alcalá, 
debemos llegar a acuerdos pun
tuales, cuando éstos beneficien a 
los alcalaínos, principalmente a 
los económicamente más débiles. 

c) Fortalecer la organización 

superando la situación actual, 
respetando la pluralidad, la de
mocracia interna, el trabajo en 
equipo y el normal funciona
miento de los órganos democrá
ticamente elegidos. 

Debemos crecer en afiliación, 
en credibilidad ante los alcalaí
nos y sobre todo tenemos la obli
gación de superar los 20.000 vo
tos y el 26 % conseguido en las 
últimas elecciones municipales. 
Eso no se consigue sólo con una 
política frontal al PP. Hay que 
disputar el espacio político de la 
izquierda al PSOE, cuestión que 
cada día está cayendo más en el 
olvido entre compañeros muy 
significativos de IU. El ir de la 
mano continuamente del PSOE 
puede llevar a que en las próxi
mas elecciones municipales baje
mos entre ocho y diez puntos. 
Eso significaría el quedarnos con 
sólo cuatro o cinco concejales de 
los siete actuales. 

d) Recuperar la forma de ha
cer política de IU en las dos últi
mas legislaturas, saliendo a la ca
lle como está empezando a hacer 
el PSOE, para tratar de los pro
blemas con los ciudadanos en los 
centros de trabajo y en sus ba
rrios. Para eso hay que motivar 
a todo el activo de la organiza
ción y no solamente a los grupos 
de adscritos más afines al coor
dinador, pues ése es uno de los 
principios de la nueva forma de 
hacer política que está recogida 
en los estatutos de IU aprobados 
en la IV asamblea federal. 

Por último, quisiera señalar lo 
siguiente: 

1°. No me parece correcto que 
un grupo de compañeros haya se
leccionado 31 puntos del progra
ma electoral para negociar con el 
PSOE, al margen de los órganos 
de dirección y de la asamblea, en 
la que se están apoyando para 
vaciar de contenido de forma an
tiestatutaria dichos órganos de 
dirección. ¿Por qué 31 y no 64? 
¿A juicio de quién son esos trein
ta y un puntos los más importan
tes del programa y no los que se 
han obviado? 

2º. No quisiera que fuese ver
dad lo que está empezando a lle-

gar a mis oídos y que no es otra 
cosa que el acuerdo más concre
to al que van a llegar PSOE e IU 
es el de contratar a varios geren
tes de programas o áreas, de su 
entera confianza, es decir de sus 
correspondientes fuerzas políticas. 

Si esto fuese así, quisiera ha
cer las siguientes precisiones: 

A) Las personas que en nom
bre de IU estén negociando esto, 
si fuesen verdad los rumores que 
están corriendo estos días por los 
pasillos del ayuntamiento, lo es
tarían haciendo a título indivi
dual, ya que ningún órgano de la 
coalición ni de su asamblea de 
adscritos ha aprobado tal cues
tión. 

B) Que de ser cierto esto, pue
de empeorar la situación interna 
de IU en Alcalá. 

C) Me parece un despropósi
to esta cuestión, si es que se está 
negociando en esos términos. 
Primero, por la situación finan
ciera que atraviesa el ayunta
miento, y segundo porque es una 
incoherencia después de montar 
la que montamos con el PP al 
principio de esta legislatura por 
el tema de los sueldos. 

D) Le regalaríamos una bom
ba de primera magnitud al PP 
para que nos destrozase ante los 
alcalaínos con la más que proba
ble propaganda en pancartas, 
portales y buzones, aparte de los 
medios de comunicación demos
trándoles que con la deuda que 
tiene el ayuntamiento lo único 
que se nos ocurre es el colocar a 
algunos adscritos. 

E) Si esto fuese un rumor in
fundado, el coordinador de IU, 
debe dejar claro y por escrito que 
si al final PSOE e IU llegan a un 
acuerdo de gobierno, en ningún 
caso estas dos fuerzas políticas 
tendrían más cargos de confian
za política que los dos actuales. 

De otra parte, si se crearan las 
figuras de gerentes de programas 
o directores de programas, éstos 
deben ser trabajadores de la ac
tual plantilla municipal, dejan
do muy claro que sólo lo serían 
por el tiempo que dure la actual 
legislatura municipal y con el 
mismo salario que actualmente 
vienen cobrando en el puesto de 
trabajo que hoy vienen desarro
llando. Para que no haya pica
resca al final de la legislatura, las 
personas designadas para ocupar 
dichos cargos en caso de que se 
creen, deben dejar constancia 
por escrito que en ningún caso se 
acogerán al artículo del convenio 
colectivo que contempla que 
cuando un trabajador ocupe más 
de seis meses un puesto de mayor 
categoría automáticamente le ha 
de ser reconocida. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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Sorprendente 
No creo que haya en Es

paña otros ciudadanos tan 
preocupados y celosos vigi
lantes de su patrimonio ar
tístico, cultural y humano, 
con sus costumbres, perso
najes y hechos significati
vos, como los alcalaínos. Es 
digno de admiración leer 
continuamente anécdotas, 
crónicas, referencias y acla
raciones, no faltos de un sa
no orgullo. Das un dato 
erróneo o fuera de tiesto y 
te ponen en sintonía, por la 
vía rápida, con mil y una 
razones perfectamente do
cumentadas. Da la sensa
ción de que están al acecho 
para corregir el mínimo de
talle que pueda confundir 
la exactitud de su historia. 
Por supuesto, me refiero a 
los ciudadanos -alcalaínos 
o no-, cuya preocupación 
por la ciudad es sincera, 
desinteresada, veraz, y no 
a la cháchara y artificioso 
interés, tan hábilmente es
cenificado por algunos ele
mentos de la grey política. 

Sin embargo -cosa 
extraña-, sorprende la de
jadez, abandono, insensi
bilidad, apatía en lo con
cerniente a lo que se cue
ce en el «de Agonizantes» 
-Ayuntamiento-, desde 
que las harapientas, incon
troladas e insaciables hor
das enemigas del pueblo se 
hicieron fuertes, tras sitiar 
y asaltar el «Convento». 
Parece como si la rapiña 
que sufrimos fuese un co
rrectivo, un castigo prede
terminado por la inexora
ble fatalidad. Sin merecer 
más atención que la de ir 
sumándose a la historia de 
la ciudad como un apunte 
más que contar a los foras
teros. 

Es loable, como digo, la 
inquietud perseverante en 
el cuidado de la herencia 
patrimonial ya histórico. 
Pero habrá que hacer algo 
más que esperar a que se 
sucedan los hechos actua
les, que han de engrosar la 
historia de la ciudad, a fin 
de que sean lo menos one
rosos posible. Porque aquí, 
ahoritita mismo, se tiene 
que mojar y lanzarse al 
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ruedo hasta mi padre. Ya 
está bien de que sean cua
tro gatos los únicos que den 
leña al mono. Los impues
tos que pagan los ciudada
nos son de todos,- y son to
dos los obligados a intere
sarse por lo que les es co
mún. Hay que ejercer el 
derecho y obligación que 
tiene el ciudadano a preo
cuparse por lo que hacen 
los gobernantes con su ciu
dad, del empleo que dan a 
los fondos que ponemos en 
sus manos, llave del en
grandecimiento patrimo
nial y bienestar de los alca
laínos. Dando la cara. No 
conformándose con dar el 
voto cada cuatro años. Ni 
escondiendo la cabeza bajo 
el ala, sino juzgando in situ 
por sí mismo para exigir y 
denunciar abiertamente lo 
que fuere pertinente. En 
vez de darse por contento 
soltando unos cuantos tacos 
o unos jocosos y lacerantes 
comentarios en reuniones y 
barras de bar. 

En esta descomunal y 
desaforada lucha se necesi
ta un cuerpo de ejército, 
por lo menos, ya que el 
enemigo a batir tiene más 
morro que seis divisiones 
de osos hormigueros. Per
sonalmente, me he referido 
ciento y la madre de veces 
a la exorbitante y gravosa 
estructura municipal, crea
da por los felipistas -apro
vechada por los demás, los 
otros, los mismos con gran 
contento-, para justificar 
el sueldo y otras lucrativas 
gabelas de los concejales 
-conocido saqueo a las ar
cas municipales-, y no se 
cosca ni San Pedro. Por 
una de las orejeras de sus 
mentes montaraces les en
tra y por la otra les sale, sin 
tocarlas ni mancharlas. Se 
repite el milagro. Ni parti
dos políticos, ni platafor
mas, ni el sursum corda. se 
da por enterado, cuando se 
les habla del parné que se 
llevan. Prueba evidente de 
que el ideal murió. Es la sa
grada olla la que preside el 
altar ante el que se inclina 
la cosa política. 

Jaime TUR JEREMIAS 

La ventera de Alcalá 
Antes de seguir adelante es 

necesario hacer una aclara
ción: Este artículo no es una 
crítica musical, sino la opi
nión de un aficionado a la 
zarzuela interesado también 
por todo lo relacionado de 
una u otra manera con Alca
lá. Hecha esta puntualiza
ción, y recordando el abando
no al que ha estado sometida 
la zarzuela en España hace 
muchos años, es para celebrar 
-y mucho, por cierto- que 
una obra que permanecía ol
vidada prácticamente desde 
su estreno en 1929 haya sido 
recuperada y representada ín
tegramente en Alcalá, ya que 
aunque algunos fragmentos 
de la misma sí fueron canta
dos y ejecutados en nuestra 
ciudad, que yo sepa nunca se 
había representado entera al 
menos desde hace muchos 
años, lo que la convertía en 
una perfecta desconocida pa
ra la práctica totalidad de los 
alcalaínos. 

Mi satisfacción es, pues, 
doble, y desde luego deseo ha
cer patente mi felicitación a 
todos aquéllos gracias a los 
cuales hemos podido disfrutar 
de este pequeño milagro: Feli
pe Sebastián, promotor de la 
recuperación desde hace va
rios años; Ignacio Guijarro, 
director del montaje; el elenco 
de actores que, pese a no ser 
profesionales, desempeñaron 
su labor con toda dignidad, 
mucho mejor incluso que más 
de una compañía profesional 
de las que han recalado por 
aquí; la orquesta, lamentable
mente reducida por proble
mas de espacio, y por supues
to la Obra Cultural de Caja
madrid, responsable en últi
ma instancia gracias a su pa
trocinio de que esta obra haya 
podido ser representada. Es 
una lástima que la estrechez 
del escenario desluciera la re
presentación, pero pese a ello 
la aventura (porque como tal 
hemos de considerar el mon
taje a estas alturas de una zar
zuela que se encuentra fuera 
de repertorio) no pudo rendir 
más espléndidos resultados. 

Y es que La ventera de Al
calá, independientemente de 
su relación con nuestra ciu
dad, es una obra que posee la 
suficiente calidad musical co
mo para considerar completa
mente injustificado el olvido 
absoluto en el que se hallaba 
sumida. No se trata, evidente
mente, de una de las obras 
maestras del género lírico es-

pañol, ya que de serlo se hu
biera mantenido probable
mente viva en el repertorio; 
pero sí forma parte de ese nu
meroso conjunto de zarzuelas 
de segunda fila, dicho sea esto 
en el mejor sentido de la pala
bra, que pese a contar con ca
lidad suficie~te, desaparecie
ron virtualmente del mapa 
cuando el repertorio que se re
presentaba en los teatros que
dó reducido hace varias déca
das a su mínima expresión. 

No es, pues, culpa de La 
ventera este abandono, sino 
del desinterés general hacia la 
zarzuela que hundió casi a es
te género en España allá por 
los años posteriores a la gue
rra civil, desinterés que en 
buena parte continúa aún hoy 
como lo demuestra el hecho de 
que el reciente rescate de una 
obra que gozó en su momen
to (hace cien años) de una po
pularidad excepcional, la zar
zuela de Chueca y Valverde 
Cádiz, sea un hecho excepcio
nal por lo insólito, mientras 
que en lo que a grabaciones se 
refiere seguimos viviendo en 
buena parte de las rentas de 
la ingente labor realizada por 
Ataúlfo Argenta ¡hace más de 
cuarenta años! 

La ventera, vuelvo a repe
tirlo, tiene suficiente calidad 
musical como para ser recupe
rada, y alguna de sus piezas 
en las que se aprecia la mejor 
inspiración del maestro Luna, 
no desmerecerían en absolu
to en una antología de la zar
zuela. Ha merecido la pena, 
insisto también en ello, su res
cate, y desde luego me parece 
una magnífica idea y como tal 
la apoyo, la confesada inten
ción de sus promotores de re
petir la iniciativa en años su
cesivos. Ojalá, y lo digo con la 
mano en el corazón, la repre
sentación de esta zarzuela se 
consolidara como una tradi
ción cultural más de nuestra 
ciudad, y ojalá también que 
en representaciones futuras se 
pueda conseguir que los mon
tajes sean cada vez mejores. 

El reto es importante y des
de luego va mucho más allá de 
lo conseguido, por más que 
sea mucho, en esta ocasión. 
Nada me gustaría más que 
dentro de unos años se hable 
de La ventera como se habla 
ya del Tenorio, así como que 
entonces pudiéramos disfru
tar de una grabación, hoy ine
xistente, de esta zarzuela. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



• 
Ha tenido que ser una vez 

más la prensa el medio que 
me ha hecho saber que soy 
uno de los casi ciento seten
ta mil alcalaínos propietarios 
de una nueva finca. Parece 
ser que de nuestros impues
tos y tasas se van a pagar cer
ca de ciento cincuenta millo
nes de pesetas por un par de 
fincas que el Ayuntamiento 
acordó comprar a sus anti
guos dueños -la Caja Pos
tal- hace unos años para 
ampliar el famoso Parque de 
los Cerros y que luego fue 
dejando al compromiso de 
pago hundirse en el fondo 
del mar olvidado del mata
rile, rilerón, a fuerza de si
lencio administrativo y del 
si te he visto, no me acuer
do. 

He hecho números y creo 
que salimos a unas ochocien
tas ochenta y dos pesetas, 
más o menos, por cabeza. O 
a escote, como ustedes pre
fieran. Lo que tampoco es 
tanto; algo así como una ron
da de cerveza entre amigos 
o un par de rosas amarillas 
para la chica de tus sueños. 
Aunque las únicas rosas que 
se pueden regalar ahora a 
una mujer son las que uno 
sea capaz de cuidar en su jar
dín, con las propias manos 
arañadas por las espinas. 
U na rosa es una rosa, con o 
sin rumba, de acuerdo; pe
ro las que se venden en las 
floristerías sólo huelen al 
Eau de Rochas de la depen
dienta, lo que no deja de ser 
una pequeña traición una 
pizca adulterina. 

No es que uno se sorpren
da de que los habitantes de 
esta ciudad tengan que co
rrer con los gastos de algu
na gestión desafortunada por 
parte de nuestras autorida
des locales; no hay más que 
levantar la vista por encima 
del reloj municipal para ver 
algunos ejemplos, quiero de
cir malos ejemplos. 

Pero lo que hace distinto 
a este patrimonio público de 
tierra que acabamos de com
prar al otro lado de la in
quieta frontera del río Hena
res -aunque haya sido por 
la fuerza y por culpa de la 
mala cabez~ olvidad iza de 
nuestros políticos- es que 
en este caso se trata de terre
nos, palabra mágica donde 
las haya. Y aunque ignoro 

PUERTA de Madrid 

A contraviento 

La, fiI1q-u.ita, 
la extensión de los mismos, 
el concejal de Medio Am
biente ya ha declarado que 
no tienen previsto, de mo
mento, ningún uso específi
co por lo que andan dándo
le vueltas a la cabeza para 
ver qué se puede hacer con 
ellos. 

Uno, en su modestia, 
siempre está dispuesto a 
aportar su granito de arena 
para contribuir a lo que sea 
si la causa es buena. En este 
caso, por ejemplo,. tengo va
rios granos. Y no precisa
mente de arena sino de cal 
-que son muchísimo me .. 
jores- para que nuestras 
autoridades municipales sa
quen buen provecho y mejor 
utilidad de esa finca-estram
bote que les ha caído enci
ma. Y a cada cual más bara
ta. 

De momento, como tene
mos un gobierno poco ami
go de los negocios públicos 
ruinosos y de la misma cuer
da; perdón, quise decir ideo
logía -no olvido que ésta es 
la casa del ahorcado- que el 
privatizador gabinete nacio
nal de don José María Az
nar, podríamos empezar por 
privatizar la dichosa finca y 
repartírnosla entre todos los 
alcalaínos. Si nos dieran a 
cada uno de nosotros la par
te proporcional de superficie 
para que clavásemos en ella 
cuatro estacas por sus esqui
nas con nuestras iniciales po
dríamos empezar a disfrutar 
del derecho de hacer con esa 
tierra lo que nos viniera en 
gana. Dentro de los límites 
que marcan la Constitución, 
la Ley del Suelo, las orde
nanzas municipales, el Plan 
General y el ingenio o las po
sibilidades de cada uno. 
Desde trabajarla duramente 
como un niño yuntero para 
que fuese nuestra, más de 
verdad todavía, hasta espe
cular con sus centímetros 
cuadrados para que cuadru
plicasen su valor dentro ·de 
unos cuantos años. Ciento 
setenta mil finquitas, aun
que sean tan pequeñas, pue
den dar muchísimo juego 
porque yo no olvido que los 

españoles en general y los al
calaínos en particular sabe
mos hacer milagros con cual
quier cosita y aquí el que 
más y el que menos se ha 
criado haciendo hoyos del 
tamaño de un puño para ha
cer negocio con las canicas 
de los compañeros de colegio 
y luego, de joven, se ha pa
sado las horas muertas to
mándole las medidas a las 
cuatro baldosas viejas de la 
acera que había delante de la 
oficina o el comercio en don
de trabajaba la novia, espe
rando bajo la lluvia con las 
entradas empapadas de agua 
a que ella saliera para ir jun
tos a ver esa película de la 
que no había que perderse el 
comienzo. Aquí, hay una ex
periencia inmensa en conse
guir sacarle dimensiones es
peciales inconcebibles a la 
cabeza de un alfiler y todos 
sabemos de algún cuarto de 
baño, en estos pisos de la se
ñorita Pepis , donde cada día 
se acicalan familias numero
sas hasta salir de él conver
tidas todas en un concurso 
de belleza. 

Ancha era Castilla -an
tes de esta cosa de las auto
nomías- y Alcalá, con ella, 
tan ancha como la cama de 
Curro el Palmo cuando se 
despertaba cada mañana sin 
Merceditas, la del guarda
rropa, a su lado. Pero con el 
paso del tiempo nosotros, 
paisanos de Cervantes y de 
Cisneros, nos hemos hecho a 
las callejas estrechas, a las te
rrazas de juguete, a los rin
cones diminutos y a los espa
cios reducidos a la mínima 
expresión aunque tengan 
nombre de plaza rimbom
bante. Andamos como piojos 
en costura o como si fuéra
mos carne de calabozo anti
guo o propietarios de un 
chalé pareado de esos que 
tienen delante un jardín en 
el que apenas cabe el pecho 
del jardinero. 

Se me acaba de ocurrir 
que ciento setenta mil fin
quitas de medio metro cua
drado nos harían infinita
mente felices a los ciudada
nos de Alcalá y ya me estoy 

imaginando a muchos de no
sotros presumiendo de terra
tenientes minimalistas, que 
es lo que se considera en el 
fondo todo minifundista. 
Ese pedacito de tierra, pro
piedad particular de cada 
cual, nos permitiría conside
rarnos individualmente due
ños y señores de nuestros do
minios para dedicarnos a la 
horticultura plantando una 
lechuga y una calabaza o 
barbechando los años impa
res para cosechar alternati
vamente el doble de unida
des. Con lo que evitaríamos 
discusiones con ese otro yo 
que también somos y casi 
siempre exige partir por la 
mitad las cosas enteras y ver
daderas que consideramos 
nuestras. 

Esa finquita -idéntica a 
las otras ciento setenta y 
nueve mil novecientas no
venta y nueve- tendría la 
grandiosa virtud en su pe
queñez de constituirse en el 
único espacio real d .e liber
tad individual y hasta allí no 
llegarían las limitaciones im
puestas a cualquier ciudada
no corriente por el cónyuge, 
los descendientes, el proge
nitor, la suegra, los amigos , 
el jefe, los compañeros de 
trabajo, la amante, el agen
te de la autoridad, el apode
rado del banco y el corredor 
de seguros. Cada uno de 
ellos también tendría su pro
pia propiedad particular en 
la que sentirse libre, solita
rio e independiente y así se 
olvidaría de las de los de
más. 

Y todavía queda lo mejor. 
U na fin quita de medio me
tro cuadrado para cada uno 
acabaría definitivamente 
con los problemas del 
Cementerio-Jardín. Allí po
drían esparcirse nuestras ce
nizas a la hora de la muer
te, extendiéndolas con deli
cadeza sin salirse de los lími
tes o enterrándolas dentro de 
un cofre, como si fueran un 
tesoro. Hasta habría sitio 
para una tumba. Bastaría 
con que a cada uno de noso
tros nos enterraran de pie, 
como morían los árboles en 
los dramas de Alejandro Ca
sona. O como, en ciertas 
épocas, no nos atrevemos a 
v1v1r. 

Sergio COELLO 
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. ( de ma.dr1d Fu:::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .....•......•................................•. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..•.••..••...•.•...................•......•• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ................. : ... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONJCA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36. 
889 26 94 
882 96 70 
881J.t61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949> 2& 2& 02 ~ 2& 27 JI · e/ Virgilio Navarro, 5 y 7 

Azuqu~a_ d-' Henares lGUADALAJARA> 
kllh. U Ctfa. MADRID·BARCELONA 
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1 La concejalía de Educación ordenó el traslado del mob1 Ario 
desde su sede provisional al parque de servicios 

La FAPA, «desahuciada»'º' el ayuntamiento 
«Nos pare~e una ineptitud e inoperancia total» 

La Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos de Alcalá de Henares -FAPA- tenía su 
sede hasta esta semana en el colegio Historiador Portilla. En él se están realizando una serie de 
obras y ha pasado a convertirse en aulario del colegio Cardenal Cisneros. El 13 de noviembre la 
FAPA descubrió que, sin aviso previo, todo su mobiliario y pertenencias habían desaparecido de 
allí, para ser trasladados al parque de Servicios, acatando una orden de la concejalía de Educación. 

La Federación lo ha con
siderado como una falta de 
respeto, cuando aseguran 
que desde hace tiempo ve
nían preguntando qué se iba 
hacer con sus pertenencias, 
al saber que se necesitaba del 
espacio en el que estaba la 
sede. La organización se 
plantea incluso el formular 
una denuncia. 

La puerta, los armarios, la 
documentación oficial. .. to
das las pertenencias de la 
F APA -a excepción de un ar
mario en el que bajo llave se 
guarda un ordenador- fue
ron trasladadas al parque de 
Servicios sin que la organi
zación tuviera conocimiento 

de ello. Para Maite de Va
lenzuela, presidente de la 
entidad, «hemos sido desa
huciados por el ayuntamien
to de Alcalá sin tener la de
cencia de comunicarlo, 
cuando nosotros estamos 
preguntando desde el prin
cipio del curso dónde iban a 
mandar nuestras cosas». De 
V alenzuela no oculta su en: 
fado ante lo que considera 
una «ineptitud e inoperancia 
total» de la concejalía de 
Educación y más cuando la 
jornada anterior habían es
tado en contacto telefónico 
por tres veces. «Nos parece 
inaudito, inaceptable y es 
una falta total de educación 

y de formas. Ya está mal que 
nos tengan sin sitio cuando 
hay entidades que no repre
sentan a nadie y tienen se
de. Pero nosotros tenemos 
detrás a 50.000 alumnos con 
sus correspondientes padres. 
Estamos trabajando sin na
da y en este momento la FA
PA la tenemos en nuestras 
casas. Yo tengo mi teléfono 
particular a su servicio. La 
concejalía de Educación no 
nos da información, no nos 
comunica las cosas que hace, 
hay un oscurantismo real y, 
ahora, el colmo: nos desahu
cian». 

La F AP A se enteró del 
traslado por la llamada de un 

Maite de Valenzuela, 
presidenta de la FAPA 

funcionario del parque de 
Servicios. Acto seguido la 
presidente de la organiza
ción telefoneó a la conceja
lía de Educación, pero su ti
tular, Isabel Rodríguez , no 
estaba. Poco después fue la 
propia concejal la que comu
nicó con De Valenzuela. Es
ta le explicó la opinión de la 
FAPA ante su actuación, así 
como la intención de formu
lar una denuncia en la comi
saría de policía. «La conce
jal me dijo que , si la ponía
mos, fuese personalmente 
contra ella y no contra el 
ayuntamiento. Estamos dis
puestos a llegar a ese punto 
como nos falte un sólo papel, 
porque no pudimos contro
lar el traslado>>, concluye 
Maite de Valenzuela. 

En toda 
la gama de 

11Automóviles·~ Compre AHORA 

$SUZUKI · 

samurai 
VITARA 
VITARA 
e TURBO DIESEL ) 

/lllblrO 
·SWIFT 
BALE NO 

y pague al AÑO que 
VI-ENE y además llevese 

un teléfono MóVIL totalmente 
- . 

GRATIS* (incluida cuota de conexión)~, 
· Así lo podrá contar ~-<-°f:" 

Rnanciación: SANTANA CREDIT S.A. Mi'd'' iMASISTENCIA•H.•: ,,, :;¡. • I j 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Avda_ Constitución, 200 - Tlf.: 656 33 97 - TORREJON DE ARDOZ 
Ctra. N-11, km. 31 '600 - Tlf.: 888 49 11 - ALCALA DE HENARES 
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También visitó la exposición de López Dueñas en la Iglesia Detursa de Madrid 

. AMDtC realiza su cursillo anual de control Mental 
En una asociación como la nuestra en la que nos ocupamos de la promoción integral de la mujer 

(cultural, físico y mental) y en una sociedad como la nuestra en la que todas las mañanas nos de
sayunamos con un plato fuerte de negativismo, servido por los implacables medios de comunica
ción además de nuestros propios problemas cotidianos, es imprescindible que pongamos cada vez 
más énfasis en este seminario anual de Control Mental. 

En el mes de noviembre, 
como viene realizándose des
de hace muchos años, y en el 
Centro de Salud, lugar muy 
adecuado para ello, con una 
inscripción de cien partici
pantes, número de butacas 
que tiene el salón, con perso
nas de variadas edades y se
xo (la menor de 13 años, la 
mayor no lo hemos pregunta
do) entre asociadas, familia
res (maridos e hijos que son 
recibidos con nuestra mayor 
alegría), simpatizantes y ami
gos (que tras el curso se trans
forman en «amigos para siem
pre»), se ha llevado a cabo es
te cursillo de tres días conse
cutivos que tiene por objeto 
reforzar nuestro optimismo 
para que no nos creamos que 
estamos al borde de la catás
trofe mundial y personal, si
no que por el contrario, el 
hombre y nuestra mente tie
ne recursos para afrontar 
cualquier situación y cumplir 
la inexorable ley de la natu
raleza de Ascensión del Espí
ritu. 

La beneficiosa práctica de 
la relajación controlada, las 
sencillas técnicas para resol
ver nuestros problemas que lo 
mejor que puede decirse de 
ellas es que «funcionan» y, so
bre todo, el firme propósito 
grabado en nuestra mente de 
«vivir en positivo» hacen ca
da año de este curso algo que 
nos llena de satisfacción y de 
energía, energía que no sólo 
reciben los que participan en 
él sino también la que os lo di
rige, por lo cual deseo expre
saros mi agradecimiento más 
caluroso. 

23 de noviembre de 199& 

El grupo más optimista de la actividad de Libro Forum, es el que 
realiza la tarea de leer analíticamente y debatir la obra que luego 
ofrecerán al resto de la Asociación de una manera abreviada. 

Otra actividad que también 
queremos darle un toque de 
ayuda a los demás miembros 
de la asociación que les cues
ta más trabajo participar en 
ella, es la de «Libro Forum». 

Nos hemos reunido el grupo 
«más optimista» que es el que 
realiza la pesada carga de leer 
analíticamente y debatir 
obras tan magníficas pero sin 
duda densas y difíciles como 

Un grupo de udemocráticas madrileñas» el día de la inauguración 
de la muestra de Roberto López Dueñas, junto al autor. 

En una asociación como la nues
tra, en la que nos ocupamos de la 
Promoción Integral de la Mujer es 
imprescindible que cada vez pon
gamos más énfasis en este semina
rio anual de Control Mental. 

«Azteca» de Gary Y ennings. 
Tras esta reunión, el miérco
les 18 de diciembre ofrecere
mos al resto de las asociadas 
un resumen del libro con el 
que sin duda podrán gozar 
(no tanto como si lo hubieran 
leído) del conocimiento de 
una civilización en auge que 
tuvo su derrumbamiento con 
la llegada de nuestros conquis
tadores. Quizás el resumen 
sirva de motivación para que 
alguna se anime «a posterio
ri» a leer la obra. 

Otro acontecimiento cultu
ral en el que AMDIC ha par
ticipado ha sido la exposición 
individual de Roberto López 
Dueñas, inaugurada en la Ga
lería Detursa de Madrid el día 
29 de octubre y que continua
rá hasta el 5 de diciembre. Sa
bido es el entusiasmo que sus
cita en nuestra asociación y en 
Alcalá el grabado anual que 
Roberto dedica a esta ciudad, 
es por tanto una gran satisfac
ción para nosotras el ver esta 
muestra de su pintura que 
despierta los más alagüeños 
comentarios de críticos y ex
pertos, comparando su realis
mo con el de Antonio López 
y auspiciándole grandes éxi
tos futuros. 

Un pequeño grupo de «aso
ciadas madrileñas» asistieron 
a la inauguración en octubre, 
y un gran grupo transportadas 
por dos autocares hemos pa
sado por la Galería Detursa, 
en la calle Jorge Juan 9, el día 
15 de noviembre, rematando 
la jornada con la asistencia al 
Teatro de Madrid donde aca
ban de inaugurar una bella 
zarzuela, poco conocida pero 
de indudables méritos: «Cá
diz», del maestro Chueca, 
pueso el broche a la jornada. 

Charo FERNANDEZ 
DOVERMANS 

Roberto López Dueñas ante dos de 
sus obras en la Galería Detursa. 
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Coro Universitario de Alcalá Coro Juvenil Femenino Domingo Zipoli 

El pasado 15 de noviembre, en la capilla de san lldefonso 

concierto del coro Universitario de la UAH y el 
coro Juvenil Femenino «Domingo Zípoli» 

El Coro de la Universidad de Alcalá y el Coro Juvenil Femenino del Bachillera to Musical uDomingo 
Zípoli» de Córdoba (Argentina) ofrecieron un espléndido concierto que tuvo lugar en la Capilla de San 
Ildefonso el pasado 15 de noviembre. El recital fue organizado por el Coro Universitario alcalaíno. 

En el concierto se interpreta
ron piezas de Guastavino, Pergo
lesi , Mendelssohn y Gardel y Le 
Pera, entre otros . 

La agrupación musical feme
nina «D omingo Zípoli>> pertene
ce al Bachillerato Musical del 
mismo nombre, que a su vez de
pende de la Dirección General de 
Enseñanza Media Especial y Su
perior d e la provincia argentina 
de Córdoba. Sus componentes 
poseen una sólida formación ad
quirida d urante doce años de es
tudios musicles y práctica del 
canto, iniciados en el ciclo pri
mario. Su repertorio abarca dis
tintas épocas y géneros , tanto a 
capella como con acompaña
miento instrumental y orquestal. 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882"79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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Ha ofrecido numerosos concier
tos en escenarios de casi toda Ar
gentina y del exterior. También 
ofrece regularmente conciertos 
sinfónico-corales, tanto en obras 
de repertorio como en estrenos. 

Ahora este coro está inmerso 
en una gira internacional para 
presentarse, junto a otros seten
ta y siete coros seleccionados de 
diversos países, en el IV Concur
so Internacional de Coros de 
Atenas , durante el próximo mes 
de noviembre. 

El director de esta agrupación 
musical es Carlos A. Flores, fun
dador y director durante su tra
yectoria de numerosas agrupa
ciones corales y conjuntos voca
les de cámara, además de compo
sitor de obras corales , instru
mentales y sinfónico-corales, e 
incluso de la música para un lar
gometraje. Actualmente dirige , 
además del coro femenino «Do
mingo Zípoli», el «Coro de Cá
mara de la provincia de Córdo
ba». Asimismo es profesor titu
lar de la cátedra de canto Coral 
de la Escuela de Artes de la Uni
versidad Nacional de Córdoba. 
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- El 4 de noviembre tomó 
usted posesión del cargo como 
primer edil de Pezuela de las 
Torres. ¿Cómo se desarrolló el 
acto? 

- Se desarrolló de una manera 
normal, sin nada especial que se
ñalar. Hubo mucha gente, aunque 
diría que casi el 50 por ciento eran 
de Alcalá: el alcalde, concejales y 
demás. 

- Tras la moción de censu
ra , gobiernan en coalición la 
Agrupación Renovadora y la 
Agrupación Independiente. 
Además de ser grupos inde
pendientes, ¿qué puntos o as
pectos los unen? 

- Las ideas comunes son las de 
trabajar por Pezuela y conseguir 
el mayor número de cosas, tanto 
de inversiones de la comunidad 
como de sacar al ayuntamiento del 
estancamiento en que yo creo que 
estaba. 

- ¿En qué sentido estanca
miento? 

- En el sentido de que se han 
estado gestionando en estos poqui
tos días todas las licencias de 
obras que había atrasadas. Y tam
bién la cuestión de la deuda de los 
contribuyentes con el ayuntamien
to. Según los últimos datos son 
9.000.000 pesetas. Para un pueblo 
de 525 habitantes, aunque la po
blación flotante sube un poco más, 
me parece mucho dinero. También 
se han iniciado las gestiones para 
intentar cobrar la mayor parte po
sible de ese dinero. Desde luego 
son medidas impopulares; qué du
da cabe que intentar cobrar a gen
te que lleva viviendo muchos 
años, no es una medida de buen 
ver, pero también hay que pensar 
en el resto del pueblo que paga. Y 
los que pagamos nos sentimos un 
poco engañados; para una locali
dad que es pobre y necesita dine
ro, me parece absurdo que siga
mos pagando siempre los mismos. 
Por ahí va a ir nuestra línea, en 
principio, en estos primeros días. 
También está en proyecto una re
visión catastral. No ya sólo en el 
pueblo sino también en los alrede
dores, hay chalets hechos que no 
pagan catastro. Eso también es un 
ingreso importante y hay que equi
pararlo un poco para que pague
mos todos. 

- Opina usted que cobrar 
esa deuda es una medida im
popular. ¿Le va restar apoyo 
al actual equipo de gobierno 
en coalición? 

- Yo espero que la gente com
prenda que es algo necesario. Los 
que pagan lo comprenderán. Los 
que no lo hacen quizá no lo com
prendan. 

- ¿Cree que se les va a ha
cer difícil el gobierno cuando 
Jos concejales de la oposición 
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Entrevista con el nuevo primer edil de la localidad, después 
de la moción de censura que «derribó» al alcalde popular 

«La forma de gobierno de los independientes en Pezuela 
no es de derechas ni de izquierdas, es de Pezuela» 

- José Antonio Díaz Hervás, alcalde -
«Los contribuyentes deben cerca de 9.000.000 pesetas al ayuntamiento» 
Pezuela de las Torres ha protagonizado la primera moción de censura de la comarca. Los dos grupos 
independientes de la localidad, con dos concejales cada uno, arrebataron el timón de mando al Partido 
Popular, que gobernaba en minoría con tres concejales, con Julián Femández como primer edil. El nuevo 
alcalde es el líder de la Agrupación Renovadora, que formó equipo de gobierno con el PP al comienzo 
de la legislatura pero después renunció a esta coalición. José Antonio Díaz Hervás tiene 30 años y fue 
de las últimas personas que nació en el mismo Pezuela de las Torres y no en el hospital. Está casado 
y espe.ra un hijo para el mes de junio. Es técnico especialista en trabajos de mantenimiento electrónico. 

han llegado a ella por haber- como una cosa política. El alcalde El resto es la restauración de lapo-
se aprobado una moción de anterior tenía una forma de gober- sada, la picota y la piscina muni-
censura? nar, buena o mala, y nosotros pre- cipal. En el cementerio se va a ha-

- La relación personal de Julián sentamos un proyecto distinto. Si cer el cerramiento por parte de la 
Femández conmigo no es mala·. Yo · es bueno· o malo lo dirá con el tiem- Comunidad de Madrid. El resto, 
he tenido conversaciones con él po el pueblo. las fosas, terminación interior etc, 
posteriormente y no sé cuál es su - ¿Su política no se encua- corre a cargo del ayuntamiento y 
idea. Desde luego, yo le he pro- dra o se acerca entonces a nin- lo haremos poco a poco. En cuan
puesto que haya una colaboración. guna ideología política? to a la posada, es UD edificio anti-
En el tema de las subvenciones so- - Pienso que no. Lo que está guo que se va a reconstruir, para 
bre todo, hay que dejar claro que claro es que, dentro de un pueblo albergar en él la Sala de Cultura 
el dinero no va para los grupos in- como Pezuela, la forma de gober- y un local para los ancianos. A lo 
dependientes, sino para el pueblo nar de los grupos independientes mejor no me equivoco si digo que 
de Pezuela. Yo le he ofrecido que, no es de derechas ni de izquierdas, Pezuela debe de ser uno de los po-
si viene una peseta a Pezuela, me es Pezuela. Nosotros no tenemos quitos pueblos de la Comunidad de 
parecería bien que esa peseta se que dar cuentas a ningún partido. Madrid donde los ancianos no tie-
gestionara entre los siete conceja- Estamos aquí para hacer cosas por nen local. Ahora mismo se reúnen 
les, del equipo de gobierno y de la nuestro pueblo. Cuando se planteó en una sala que les ha dejado el cu-
oposición. Si él quiere gestionar- el crear la Agrupación Renovado- ra. Y además, en Pezuela se hacen 
la desde la oposición, controlando, raen las últimas elecciones muni- muchas actividades culturales. Ya 
que es su trabajo, me parece bien. cipales, estaba integrada por gen- se hacían con la anterior corpora-
y también me parece bien que el te joven, de izquierdas, de dere- ción y se han aumentado en este 
tema no haya llegado a una cosa chas, de centro y por gente apolí- año y pico. Todas ellas, desde gim-
personal y que su oposición sea tica. La única idea era que no nos nasia a informática, bailes de sa-
eso, oposición, que siempre es gustaba cómo estaba Pezuela y Ión o clases de educación de adul-
buena, pero que sea lo más cons- creíamos que podíamos impulsar tos, se desarrollan en el Aula de 
tructiva posible. a que mejorara. Esa es la idea que Cultura del ayuntamiento, lo que 

- ¿Cree que el hecho de que 
haya prosperado la moción de 
censura en Pezuela va a ani
mar, entre comillas, a que la 
presenten los grupos de opo
sición de poblaciones vecinas, 
como pueda ser el ejemplo de 
Alcalá, donde hay ya un diá
logo entre los partidos de iz
quierdas? 

- Creo que no tiene nada que 
ver con lo que vaya a pasar en 
otros sitios, entre otras cosas por
que en Pezuela no hay, dentro del 
grupo independiente, derechas ni 
izquierdas. Ese no es el caso de Al
calá, donde no hay grupos inde
pendientes en el ayuntamiento. 
Quizás precisamente en sitios co
mo Alcalá o Torrejón, el gobierno 
municipal está muy politizado, 
porque.al fin y al cabo son grupos 
políticos a nivel nacional y la ma
yoría es gente que vive de ello. Pe
ro en Pezuela yo no lo considero 

seguimos teniendo. no me parece el sitio más idóneo. 
- ¿Hasta qué punto ha en- Hemos tenido que desviar algunas 

tendido el pueblo de Pezuela actividades a otro edificio, donde 
el que se haya llegado a la mo- antiguamente vivía el médico de 
ción de censura? • Pezuela. La posada irá destinada 

- Habrá quien lo entienda y a todo eso. Y sobre La Picota, es 
quien no. A mí me gustaría que lo un monumento donde se ajusticia
entendieran todos y, a los que no ba a los delincuentes; la de Pezue
lo entienden, pedir un voto de con- la es una de las más bonitas y la 
fianza. Y esperar hasta dentro de única de la Comunidad de Madrid 
UD año y medio o dos años, para .con forma octogonal. El proyecto 
que sean ellos los que decidan y que hay es reconstruirla. 
digan si ha estado bien o mal. Pe
ro por lo menos que nos dejen 
trabajar. 

«El Plan PRISMA no es un 
lujo en Pezuela, 
sino una necesidad real» 

- ¿A qué se van a destinar 
en Pezuela las ayudas del Plan 
Cuatrienal PRISMA? 

- Los proyectos son los mismos. 
El principal es el del cementerio. 

- ¿A cuánto ascienden esas 
ayudas? 

- En total son 110 ó 111 millones 
de pesetas. 

- ¿Cómo influirá el cambio 
de alcaldía en estas ayudas? 

- Espero que no influya en na
da. Creo que debe ser así porque 
repito que no son ayudas que se 
den a un partido político o a unas 
personas, sino que se otorgan se
gún las necesidades de un pueblo. 
El Plan PRISMA no es un lujo en 
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«Mi relación personal con Julián Fernández 
(el anterior alcaldel no es mala» 

Pezuela, sino una necesidad real. 
Espero que todo vaya bien y que 
las obras, por lo menos las del ce
menterio, se empiecen a primeros 
de año. 

El vandalismo 
de los fmes de semana 

- ¿Qué actuaciones se van a 
llevar a cabo en el área de Se
guridad Ciudadana? 

- Se va a hacer hincapié en la 
delincuencia, entre comillas. 
PUERTA DE MADRID publicaba 
hace poco que se había cometido 
un robo en un chalet de Pezuela. 
Yo tengo constancia de que hace 
unos días se puso una denuncia 
por parte de otro chalet. Aunque 
hay gente que no lo denuncia, hay 
también mucho vandalismo, sobre 
todo los fmes de semana. Vamos a 
intentar que la gente que quiera 
venga a dívertirse a Pezuela, pe
ro que no venga a destrozar el 
pueblo. 

- ¿Esos actos vandálicos se 
atribuyen a personas que van 
a Pezuela los fines de semana, 
para pasarlo bien? 

- Normalmente ocurre en los fi
nes de semana, a altas horas de la 
madrugada y sobre todo los sába
dos. No es dificil encontrar a ve
cinos a los que les han roto el es
pejo retrovisor del coche, les han 
robado la antena, les han pincha
do las ruedas etc. La mayoría de 
estos actos se localizan en las ca
lles principales. 

- ¿Hasta qué punto es 
preocupante ese vandalismo? 

- A mí me preocupa. Tampoco 
tengo datos sobre si los actos del 
año pasado en los chalets de la ur
banización Los Caminos, fueron 
realmente actos vandálicos u otro 
tipo de delitos. Pero me preocupa 
que pasen motos y coches, a toda 
velocidad, a las tres, las cuatro o 
las cinco de la mañana. Es un des
control. Y sobre todo preocupa mu
cho más a los vecinos de las zonas 
a las que afecta. 

Educación 
- En cuanto al área de Edu

cación, ¿cuál es el estado en 
Pezuela de las Torres? 

- Hay un colegio, que se llama
ba Miguel de Cervantes y que con 
las reformas se agrupó en un crack 
de colegios con sede central en 
Anchuelo. Por votación en un ple
no reciente, se cambió el nombre 
del colegio de Pezuela y ahora es 
el colegio de La Amistad. Es anti
guo, se puede mejorar desde mí 

PUERTA de Madrid 

punto de vista, pero no tenemos 
otra cosa. Tiene tres aulas y un 
módulo. Dentro del plan cuatrienal 
está también el arreglo de una pbr 
ta del colegio, a la que hay quepo
ner un techo para que se pueda ha
cer deporte en invierno. Pezuela 
tiene el problema de qu.e el cam
po de fútbol y de frontón está a un 
kilómetro. No se puede sacar a los 
chicos del pueblo para que hagan 
deporte. 

Sanidad y Medio Ambiente 
- ¿Cómo funciona la Sani

dad en Pezuela? 
- Contentos no estamos. Esta

mos equiparados al resto de los 
pueblos mancomunados y es difi
cil hacer algo más. Hay un facul- • 
tativo de Medicina General y un 
ATS. La Atención Especializada la 
tenemos en Alcalá. No hay pedia
tra, aunque cada diez o quince 
días va una matrona. Antes había 
un médico sólo para Pezuela. Aho
ra lo compartimos con Corpa y 
Valverde. Vamos a intentar, aun
que sea aliándonos con el resto de 
pueblos, que por lo menos una vez 
a la semana pase un pediatra. 

- ¿Qué acciones se van a 
llevar a cabo en Medio Am
biente? 

- Se van arreglar tres jardines 
que están hechos una pena, dos de 
ellos en Santa Ana y otro en el pra
dillo. Además se va a crear una zo
na ajardinada hacia la carretera 
de la Almeda. Se va a crear una zo
na arbolada en la urbanización Los 
Caminos y se va a repoblar otra 
que tenemos a la entrada de Pe
zuela. Todo eso no le va a costar 
ni un duro al ayuntamiento y se es
pera que estén finalizados en un 
mes aproximadamente. Por otra 
parte se va a luchar contra los ver
tidos incontrolados y contra las 
personas que vienen de fuera a ti
rar escombros. 

- ¿Para cuándo se va a con
vocar el primer pleno ordina
rio? 

- La idea era convocarlo ya, en 
una semana aproximadamente. No 
se ha hecho ya porque estábamos 
revisando algunos temas, entre 
ellos un par de actas de pleno que 
no estaban todavía aprobadas y 
hay que ver en qué condiciones es
tán para llevarlas y aprobarlas. 
Una de ellas era ademá3 sobre el 
tema del cementerio. Además se 
va llevar a pleno la propuesta de 
petición al Tribunal de Cuentas de 
una revisión de las cuentas del 
ayuntamiento desde el año 79 has
ta el momento. 

~ostería ~ 
dd lfstudíante """' 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Sopa de ajo castellana con huevo escalfado de codorniz 
*** 

PQp_ietas de gallo con salsa de naranja 

*** 
Manitas de cerdo rellenas de morcilla con salsa de hongos 

*** 
Peras asadas con hojaldre crujiente 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles . 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PIESUP1JESTOS BODAS, 
PIUMERAS COMUNIONES, CENAS CERVQTINAS 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios , 3 
Telfs .: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEF AX: 888 05 27 
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concesionario Citroen 
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SE VALORARÁ 
EXPERIENCIA 

Interesadas: Concertar entrevista al 

Teléfs.: 880 10 12 - Srta. Pilar 
880 10 95 
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La asociación tiene casi ya un millar de socios y ya es la segunda 
más numerosa, tras la Hermandad del Cristo de Medinaceli 

Los Hijos de Alcalá celebraron la fe ria chica de 
san Eugenio en su nueva sede de la calle santiago 

La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá tiene nueva sede que, aunque todavía no se ha 
inaugurado oficialmente, ya casi se les ha quedado pequeña por el rápido crecimient.,que tiene la en
tidad. En apenas dos años ya casi han· alcanzado el millar de socios; últimamente el ritmo puede llegar 
al centenar de socios inscritos por mes y sin desarrollar actividades de cara al exterior desde las fe
rias. Por el número de afiliados, ya es la segunda entidad complutense, detrás de la hermandad del 
Cristo de Medinaceli, que supera ya ligeramente los mil. Los Hijos y Amigos de Alcalá son más de 
ochocientos, pero, aunque su nueva sede ya casi se les ha quedado pequeña están más que satisfechos 
con ella, tal y como se pudo comprobar durante la celebración de la feria chica de San Eugenio, una 
tradición recuperada por la asociación el año pasado y que para el año que viene su presidente, Vicen
te Fernández, desea que sea vivida por toda la ciudad y no sólo en la sede de los Hijos de Alcalá. 

La feria chica tuvo una mues
tra de actividades que se desarro
llan habitualmente en la asocia
ción. Desde las específicamente 
culturales hasta las puramente 
lúdicas. Así se aprovechó para 
abrir la nueva sala de exposicio
nes de la asociación, que ha sido 
bautizada con el nombre de Gu
miel en recuerdo del arquitecto 
que diseñó la antigua universi
dad. Y para abrir esta sala ha 
quedado expuesta en ella la obra 
gráfica de Angel María de Bar
cia, fotografías y acuarelas del si
glo XIX de un alcalaíno que, sin 
serlo de nacimiento, demostró un 
cariño profundo por la ciudad 
que le acogió. La exposición es 
posible gracias a la asociación 
Brocar. 

El acto central de la feria chi
ca, en la que no faltó la clásica 
tómbola con regalos donados por 
los socios, se celebró el sábado 16 
de noviembre. El presidente de 

2J de noviembre de 1996 

Hijos de Alcalá, Vicente Fernán
dez, se dirigió a los asistentes re
cordando que la feria chica tra
ta de recordar la antigua feria 
que tuvo Alcalá entre el siglo 
XVI y los años veinte del siglo 
XX, cuando desapareció». 

No pasó por alto Vicente Fer
nández hacer una referencia al 
nuevo local: «Es un local más 
grande y céntrico, tal y como 
creemos que debe tener la asocia
ción». El presidente dedicó un 
agradecimiento público a PUER
TA DE MADRID «que, como 
siempre, está con nosotros». 

Francisco Delgado, miembro 
de la asociación bibliófila Bro
car, explicó algunos datos de la 
figura de Angel María Barcia pa
ra ayudar a comprender la expo
sición, una muestra muy intere
sante, habida cuenta de que lo 
que se puede contemplar en ella 
son de las primeras imágenes fo
tográficas de Alcalá , allá por el 

año 1860, aparte de excelentes 
acuarelas. 

Más de 820 socios 
en apenas dos años 

La fiesta de los Hijos de Alca
lá en esta feria chica consistió en 
que los socios llevaron determi
nados pinchos y canapés que se 
pusieron en común para organi
zar una merienda en la que no 
faltó sangría y sobre todo el buen 
humor. 

Tanto es así que Vicente Fer
nández reconoció: «Aunque la 
sede son 250 metros cuadrados y 
diferentes salas, se nos ha queda
do pequeña. Lo que ocurre es 
que a diario no vienen todos los 
socios, pero siempre suele estar 
muy concurrida. Hoy hemos da
do un salto más, puesto que he
mos logrado abrir una sala de ex
posiciones con nombre propio y 
vamos a intentar que sea un fo-

Vicente Fernández, presidente 
de Hijos y Amigos de Alcalá. 

co de difusión de todo lo que es 
la cultura complutense». 

«Al ritmo de crecimiento que 
llevamos, a final de año podemos 
superar los mil socios,., explicó el 
presidente para reconocer: «Den
tro de poco vamos a ser la enti
dad con mayor número de socios 
de Alcalá. Y o creo que se estaba 
esperando un tipo de asociación 
como la nuestra, dirigida a todo 
lo complutense pero con un ca
rácter muy abierto. Desde el 
principio tratamos de hacer una 
asociación con actividades ase
quibles a cualquiera». 

Las actividades son muchas; 
hay un curso de manualidades 
con María Jesús Vázquez Ma
druga, la autora de la restaura
ción de los gigantes. Hay tam
bién un curso de heráldica im
partido por Francisco Delgado, 
uno de tapices con Gloria Sáez. 
En enero se pondrá en marcha el 
laboratorio y el archivo fotográ
fico porque de hecho ya tiene un 
lugar destinado en la nueva se
de. También se está creando un 
grupo de teatro de adultos y otro 
infantil. Hay estancias para ni
ños dentro de la sede para que 
también tengan un espacio en el 
que divertirse, hay un equipo de 
fútbol sala y, a medida que se va
yan proponiendo actividades, se 
irán realizando si se consideran 
convenientes. Pero uno de los 
cursos más señeros de la asocia
ción es el de monitores de histo
ria, impartido por el propio pre
sidente, Vicente Fernández: 
«Desde el principio creímos con
veniente crear un grupo de espe
cialistas en historia de Alcalá que 
sirvan, unos para documentalis
tas , para hacer exposiciones o 
trabajos de investigación, y otros 
para divulgadores , es decir , pa
ra que luego se cojan grupos y 
continúen la tarea divulgativa 
sobre la historia de Alcalá. Pen
samos que es necesario que todos 
conozcamos a fondo nuestra ciu
dad y su historia. El número de 
socios que tiene la Asociación de
muestra que hay un profundo in
terés por todas las tradiciones y 
la cultura alcalaína». 

PUERTA de Madrid 
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Fernández señaló que «preten
demos ser muy didácticos y for
mativos pero eso no quiere decir 
que no va a haber diversión. No 
se trata de ser un grupo de eru
ditos, sino mezclar la divulga
ción con la diversión». Y es que 
lo que desde un principio pusie
ron de manifiesto los Hijos de 
Alcalá es que no se trataba de 
érear un grupo de baile y poner 
unas cuantas mesas pa
ra jugar a las cartas; se 
trataba de ir mucho más 
lejos. 

Llevar la feria chica 
al resto de Alcalá 

El éxito de la feria 
chica de San Eugenio 
ha sido absoluto; Alca
lá ha recuperado una 
tradición que se había 
perdido pero la Asocia
ción Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá no 
quiere quedarse, ni mu
cho menos, en hacer de 
la feria chica una fiesta 
de puertas para adentro 
de la sede: «Si podemos 
para años sucesivos 
queremos intentar sacar 
la feria chica a la calle 
y contaetar con más 
asociaciones. La feria 
chica como tal murió 

pero no tiene por qué desapare
cer como fiesta. Que hace frío y 
hay que celebrarla en locales; 
bueno, pero la ciudad no debe 
porqué perder sus tradiciones y 
sus costumbres. Este año ya nos 
hubiera gustado poder sacarla a 
la calle, hacerla extensible a más 
asociaciones, pero las tareas de 
crecimiento de la asociación, de 
acondicionamiento de la nueva 

sede, nos ha pedido un esfuerzo 
tan grande que materialmente no 
hemos podido prepararla tan a 
fondo para ese salto que quería
mos dar». Es fácil calcular que 
entre los tres días de actividades 
que hubo con motivo de esta fe
ria chica, por la puerta de la se
de de la calle Santiago, junto al 
edificio de Telefónica, pudieron 
pasar más de 2.000 personas. 

Todo es posible sin que la aso
ciación haya recibido ni una so
la ayuda. El alquiler de la nueva 
sede, propiedad de un socio, Sa
turio Moreno, se paga con los 
fondos de la asociación, con los 
ingresos que recibe a través de 
cuotas, lotería, etc: «Vamos a so
licitar recursos porque estamos 
en el derecho como cualquier en
tidad , pero también pensamos 

que una asociación lo 
primero que debe bus
carse es las habichuelas 
por sí misma; eso de ve
nir a reclamar al orga
nismo oficial que le dé 
dinero y que le dé un lo
cal, no lo entendemos. 
También nos hemos 
encontrado a mucha 
gente, como comercian
tes, que nos están 
echando una mano muy 
buena. Pongo por ejem
plo a Luis Fernández 
Ríos, entre otros, a 
quien hemos ido a com
prarle unas lámparas y 
además de hacernos una 
rebaja nos las ha dado a 
crédito P.élra que las pa
guemos cuando poda
mos. Y como Luis Fer
nández Ríos otros mu
chos. Hay también gen
te muy activa, como 
Micaela Altés». 
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PUBLICACION 
Hasta el día 03-12-96 y en horario de 10 a 13, pueden pre

sentarse en la Sección de Contratación proposiciones para to
mar parte en la licitación pública para la contratación, me
diante procedimiento negociado, del suministro de abraza
deras tipo Rockwell o similar de acero inoxidable para el man
tenimiento de la red de agua potable para el año 1996. 

Precio tipo de licitación: 1.618.323.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, también en horario de 10 a 13; 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 04-12-96 en el Salón de Sesiones de esta Casa Consis
torial. 

Alcalá de Henares , a 19 de Noviembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, núm. 
271 de fecha 13 de Noviembre de 1996, aparece publica
do anuncio relativo a la siguiente licitación: 

Concurso para contratar la concesión de uso privativo 
de la vía pública con destino a instalación de quioscos de 
prensa. 

Tipo de lici tación: 200.000.- ptas. por parcela. 

Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento en horario de 10 a 13 
y hasta el día 9 de Diciembre de 1996. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 10 de Diciembre de 1996 en el Salón de Sesiones 
de la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 19 de Noviembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAJ, 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

23 de noviembre de t996 

PUBLICACION 
Hasta el día 03-12-96 y en horario de 10 a 13, pueden 

presentarse en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación pú
blica para contratar, mediante procedimiento negociado, 
el suministro de tuberías de fundición dúctil para el man
tenimiento de la red de agua potable durante el año 1996. 

Precio tipo de licitación: 1.253.287 .- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 04-12-96 en el Salón de Sesiones de esta Casa Con
sistorial. 

Alcalá de Henares, a 19 de Noviembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 03-12-96 y en horario de 10 a 13, pueden 

presentarse en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación pú
blica para adjudicar, mediante procedimiento negociado, 
el servicio de edición de libros «Ordenanzas Fiscales y Ge
nerales de Precios Públicos 1996» y «Ordenanzas Fiscales 
y Generales de Precios Públicos 1997». 

Precio tipo de licitación: 750.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 04-12-96, en el Salón de Sesiones de esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 15 de Noviembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



La escala de Alcalá está otra vez rota y tiene que suplirla la de coslada 

Los bomberos municipales ya no obedecen a la CAM 
El gobierno regional no quiere la integración de los bomberos complutenses 

Los problemas se multiplican en el parque de bomberos de Alcalá. La Comunidad de Madrid no quiere 
asumir la integración de los bomberos municipales de Alcalá y éstos han respondido que a partir de 
ahora ya no obedecen a los mandos de la Comunidad de Madrid, quienes hasta ahora contaban con 
los bomberos complutenses para cualquier necesidad fuera del término municipal alcalaíno. Mientras 
tanto el parque de bomberos languidece entre las pésimas condiciones que tiene de habitabilidad, puesto 
que es antiguo y se ha quedado pequeño, y la falta de material que tienen los bomberos de Alcalá. El 
camión escala del ayuntamiento está otra vez averiado; se rompió el pasado fm de semana y todavía 
no se ha reparado, por lo que otra vez tiene que ser llamada la escala de Coslada, que ya casi se sabe 
mejor el camino de Alcalá que las calles de Coslada, según explicó un bombero complutense, quien 
añadió: «No sé cuál de las dos es más larga, pero la de Coslada está más nueva que la nuestra». 

Que en Alcalá no haya un 
camión escala es, a juicio de 
los bomberos, algo muy gra
ve. No hay más que pensar 
que en un fuego que se pro
duzca en un piso muy alto, se 
perderán unos minutos pre
ciosos en esperar la llegada de 
la escala de Coslada: «Y todo 
ello por la falta de manteni
miento», se quejaba el repre
sentante de UGT en la plan
tilla de bomberos, Luis Man
zanares, quien explicó: «la es
cala tiene muchos años y no 
ha tenido mantenimiento. Pe
ro aparte de que tiene contí
nuos problemas de motor, he
mos pedido que se le cambien 
las cubiertas a las ruedas por
que ya están totalmente dete
rioradas. Creemos que se de
ben de cambiar antes de que 
haya un accidente pero el con
cejal de Seguridad Ciudadana 
dice que eso no hace falta». 
La de la escala del parque de 
bomberos de Alcalá va a ser la 
eterna canción: «Se va a rom
per continuamente porque ya 
tiene 14 años y le salen ave
rías por todos los lados, y más 
teniendo en cuenta que no ha 
tenido mantenimiento; cuan
do se ha roto se ha llevado a 
arreglar y el ayuntamiento no 
se ha preocupado de más». 

«Ya no obedecemos 
más órdenes 
que las de los mandos 
del ayuntamiento» 

Según nos informan, la Co
munidad de Madrid no quiere 
responsabilidades con el parque 

El camión autoescala de Cosla
da tiene que intervenir con tan
ta frecuencia en Alcalá que, se
gún los bomberos complutenses, 
<<Se sabrá ya mejor este camino 
que las calles de su ciudad». 

de bomberos de Alcalá y con 
los bomberos municipales: 
«Sobre el convenio entre el 
ayuntamiento y la comunidad 
de Madrid, el jefe regional de 
bomberos nos ha planteado 
que en un futuro puede apro
barse el convenio, pero en el 
caso de que se aprobara, ha
bría temas que ya no se cum
plirían y que nosotros quería
mos conseguir, como era el de 
las guardias extras. Pero ade
más ya nos ha planteado que 
nosotros no nos podríamos 
presentar a las plazas de pro-

moción interna. Además se ha 
negado a compañeros cursos 
de formación». 

Esto hace pensar a los bom
beros complutenses que la co
munidad de Madrid tan sólo 
quiere contar con el personal 
complutense pero sin contraer 
obligaciones con ellos: «Esto 
es un abuso por parte de la co
munidad de Madrid, que de 
forma interesada sólo quiere 
que le hagamos los servicios 
que quieren, incluso fuera de 
Alcalá, y no quiere asumir la 
integración», explicó Manza
nares que añadió que «Se han 
dado casos en los que nos han 
sacado de Alcalá, a nosotros 
que somos bomberos del 
ayuntamiento, dejando al 
descubierto la ciudad para 
que interviniéramos en otros 
municipio. Y todo ello lo ha 
hecho sin mandar ninguna 
dotación de reserva a Alcalá 
creando una situación de ries
go importante». El represen
tante de UGT añadió que «es
ta es una situación egoista en 
la que nos han engañado la co
munidad de Madrid y el equi
po de gobierno de Alcalá». 

Manzanares señaló tam
bién que «esto es un abando
no de las obligaciones del 
equipo de gobierno, concreta
mente del concejal Javier 
Zurdo, y de la comunidad de 
Madrid. Nuestros problemas 
son que somos una plantilla 
muy reducida y con muy po
cos medios porque ahora mis
mo sólo disponemos de una 
autobomba urbana al estar ro
ta la autoescala. Esto hace que 
ante un incendio o cualquier 

Al día de hoy el 
ayuntamiento sólo tiene 
un camión autobomba 
operativo, ya que la escala 
está en reparación 
y tiene catorce años 
de antigüedad 

intervención, tenga que venir 
la de Coslada o la de Argan -
da». Los bomberos alcalaínos 
ya no se detienen en ninguna 
otra cosa que no sea la inte
gración en la plantilla de la 
comunidad de Madrid: «No 
queremos ya más plazos, más 
convenios, ni más acuerdos 
que luego no cumplen. Mien
tras que no ocurra eso, noso
tros nos acogemos a lo que le
galmente nos corresponde, 
que son las competencias mu
nicipales. De esta forma sólo 
vamos a reconocer el mando 
y el operativo nuestro, el del 
ayuntamiento, y no reconoce
mos el de la comunidad de 
Madrid». 

La concejala de IU Pilar 
Ferilández explicó que «la co
munidad de Madrid nos está 
discriminando, como viene 
haciendo siempre. Curiosa
mente está proyectando este 
año la conclusión de cuatro 
nuevos parques de bomberos 
y sin embargo con Alcalá se 
lava las manos». 

Pilar Fernández manifestó 
a PUERTA DE MADRID 
que el trabajo del ayunta
miento de Alcalá es insistir a 
la comunidad de Madrid que 
construya un nuevo parque de 
bomberos en Alcalá y que los 
bomberos alcalaínos se inte
gren en la comunidad de Ma
drid: «Aquellos que por razón 
de edad o por razones físicas 
no estén en condiciones de in
gresar en la plantilla de la 
CAM, deben seguir pertene
ciendo a la plantilla munici
pal sin que les supongan nin
gún tipo de perjuicio econó
mico ni profesional y llevan
do a cabo funciones de pre
vención». 
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Tomó posesión la nueva concejala del PSOE, María Vicenta salazar 

El ayuntamiento, a punto de perder 2.aao millones de pesetas 
Después de quince minutos de descanso, gobierno y oposición se pusieron 

de acuerdo en la petición de créditos. 
Francisco Muñoz tuvo que marcharse porque se le estaba inundando el piso 

Fueron necesarios quince minutos de descanso y 'lina discusión en privado entre los portavoces 
y representantes de los tres grupos en la comisión de Hacienda. Y menos mal que hubo acuerdo 
porque, si no, el ayuntamiento hubiera perdido irremisiblemente más de 2.000 millones de inver
siones europeas para la ciudad complutense. Y todo por 88 millones para los que la concejala de 
Educación, Deportes y Juventud, Isabel Rodríguez, pidió que se solicitara crédito bancario, ya que 
es urgente pintar colegios públicos, pagar Caracciolos y hacer la cubierta de la Casa de Juventud. 

Esos 88 millones de pese
tas envenenaron la sesión 
plenaria. Según la izquier
da, hicieron mostrar las cón
tradicciones en el equipo de 
gobierno popular. al tener qm· 
apechuga•- c1 concejal de Ha
cienda, Luis Vargas , con la 
petición de última hora de la 
concejala de Educación, De
portes y Juventud. Según el 
PP el problema es de la iz
quierda y de que no sabe lo 
que es la acción de gobierno 
que obliga a tomar decisio
nes urgentes. 

El fondo del problema es
taba en que ni PSOE ni PP 
concebían que se llevaran 
dos peticiones de créditos 
por separado, uno por valor 
de 88 millones de pesetas y 
otra por valor de 1.221 mi
llones para que el ayunta
miento pueda invertir en 
obras que traerán inversio
nes de fondos económicos 
europeos por valor de más de 
2.000 millones de pesetas. Y 
es que según comentaron 
Francisco Muñoz, que tuvo 
que marcharse a toda prisa 
porque le anunciaron que se 
le estaba inundando de agua 
la casa, y Javier Ocaña aque
llo era «Una chapuza que le 
va a costar más dinero al 
ayuntamiento». 

Plazos que se agotan 
mientras el equipo de go
bierno pedía un esfuerzo pa
ra no perder los fondos euro
peos ; críticas de la oposición 
por las maneras que tiene el 
PP de hacer las cosas, solu-

Maria Vicenta Salazar en el momento de prometer su cargo. 

ciones que se proponen y 
que luego no sirven de nada 
porque los plazos para pedir 
el crédito e invertir la parte 
que le corresponde al ayun
tamiento en las obras cofi
nanciadas por los fondos 
europeos se acababan. To
tal, que los 2.000 millones de 
pesetas de Europa parecían 
perderse hasta que el conce
jal de Hacienda le pidió al 
alcalde que hiciera un rece
so. Este comunicó a la cor
poración que la sesión se de
tenía cinco minutos mien
tras negociaban todas las 
partes para que aquello no 
pareciera una chapuza, se
gún PSOE e IU, y para que 
no se perdieran los fondos 

europeos pudiéndose al mis
mo tiempo dar solución al 
problema de la pintura de 
los colegios, al pago de Ca
racciolos y a la construcción 
de la cubierta de la Casa de 
la Juventud. 

Finalmente se aprobó el 
pliego de condiciones que ha 
de regir en la solicitud de un 
crédito bancario por valor de 
1.221 millones de pesetas pa
ra inversiones que no olvide
mos que gobierno y oposi
ción acordaron en la modi
ficación de créditos para 
1996, y se aprobó convocar 
urgentemente un pleno ex
traordinario para estudiar la 
propuesta de crédito por va
lor de 88 millones para que 

salga en las mismas condi
ciones que los 1. 221 millones 
que ya se habrán pedido. Pe
ro hasta llegar a esa solución, 
estuvieron muy cerca de per
derse ni más ni menos que 
2.000 millones de pesetas. 

Prometió su cargó la nueva 
concejal del PSOE 

María Vicenta Salazar 
sustituyó definitivamente a 
Florencio Campos como 
concejala del PSOE al pro
meter el cargo en la sesión 
plenaria del jueves 19 de no
viembre. Al comienzo de la 
misma la nueva concejala 
prometió el cargo y recibió 
la medalla de la corporación 
de manos del alcalde, Barto
lomé González. 

María Vicenta Salazar ha 
tenido que pedir excedencia 
en el ayuntamiento complu
tense por incompatibilidad 
con su nuevo cargo de con
cejala. Sin embargo, no es
tará liberada ni cobrará suel
do fijo del ayuntamiento, ya 
que el PSOE tiene cubierto 
el cupo de liberados con 
Francisco Muñoz, Pablo 
González, Juan Osorio y 
María Luisa Martín. María 
Vicenta Salazar cobrará die
tas por comisiones informa
tivas y plenos por lo que per
derá dinero con respecto a 
las percepciones salariales 
que tendría como funciona
ria del ayuntamiento. 

Pleno extraordinario 
sobre la neumonía 

La corporación municipal 
acordó por unanimidad, a 
petición del PSOE, la cele
bración de un pleno extraor
dinario sobre las causas de la 
neumonía y las medidas pa
ra evitar que el año que vie
ne vuelva a producirse un 
brote de estas características. 

El pleno se celebrará en 
una fecha todavía por deter
minar pero será, con toda se
guridad, antes de que termi
ne el año 1996. 

RESIDENCIA J ª EDAD 
santo Domingo de Silos 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
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personal especializado, ambiente hogareño. 
Precios económicos de inauguración. 

POZUELO DEL REY (a 15 minutos de Alcalá) 
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según informa la 

comisaría de policía 

El número de delitos 
descendió un JJ % 
de octubre a odubre 

Según fuentes de la co
misaría de policía, la can
tidad de delitos cometidos 
en Alcalá descendio un 
33'3 por ciento durante el 
mes de octubre de este 
año respecto al mes de oc
tubre del año pasado. Es
ta importantísima dismi
nución del índice de de
lincuencia que refleja la 
estadística policial ha si
do calificada muy favora
blemente por estas mis
mas fuentes consultadas. 

La estadística también 
recoge un dato muy im
portante respecto a la 
evolución del nivel de de
lincuencia en lo que lleva
mos de año: durante los 
diez primeros meses de 
1996 la cifra de delitos ha 
sido un 17 por ciento me
nor que la que se produ
jo durante los diez prime
ros meses de 1995, algo 
espectacular porque hay 
que tener en cuenta que, 
en el ámbito territorial de 
la Comunidad de Ma
drid, la cifra ha aumenta
do en un 6 por ciento. 

El descenso se ha nota
do sobre todo en robos 
con fuerza en estableci
mientos y en vehículos y 
ha sido también significa
tivo en tirones. También 
ha aumentado el número 
de detenidos puesto que en 
los . primeros diez meses 
de 1995 se detuvo en Al 
calá a 594 individuos y en 
estos primeros diez meses 
de 1996 se ha detenido a 
681 individuos. 
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Vía Complutense, 107 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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EN ACCESORIOS: la silla del bebé , llantas, 
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ptas . 

EXPOSICION Y VENTA: 
Francisco ARITIO, 68, nave . 10 

19004 GUADALAJARA 
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TALLER Tel. 949/ 21 75 39 
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AUTO ESCUELAS LO PEZ 
sortea un magnífico CINOUECENTO 
entre todos sus alumnos matriculados o aprobados durante el año 1996 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

(El sorteo se celebrará el día 2 de Enero de 1997) 
el Gran Capitán, 4 (Reyes Católicos) 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos , 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 
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caminar y contar Patio interior de la bella casona 

U na casona «de capricho», convertida en residencia para mayores 
Hemos visto los primeros pajarillos de las nieves en la fria mañana dominguera. Y Torrejón del Rey, 

qué bien suena, nos espera. Hay por aquí buenos olores a carne tiema, a chimenea ... A estas tempra
nas horas la verdad es que todo está bellísimo ... Pueblo, campo, todo. Mas, hoy, nuestros pasos itine
rantes tienen ya el escenario elegido: Aquella casa, de las afueras casi, la de los grandes balcones y 
piedra del Torote en la fachada. Esa misma que tantas veces, al pasar, nos preguntábamos: ¿Estará 
habitada? ¿Será un palacete y no sabemos de quién? Unos vecinos, buena gente ésta, nos aclararon 
la cuestión: «Ha estado cerrada mucho tiempo; venían los señores, de Madrid, a pasar temporaditas. 
Dicen que es de cine y que piensan hacer algo, pues es una pena verla cerrada". 

Las gentes de Torrejón del 
Rey van a ver pronto la casa 
v iva. habitada. Y las de otros 
lugares, claro. Aquí, seguro, 
el trasiego va a ser grande; pe
ro tranquilo, reposado. A la 
casona de la familia Barrios , 
que es como un palacio, la van 
a convertir en una residencia 
de mayores antes de que aca
be el año. 

Y ya le han puesto nombre 
y todo. Encima del gran por
tón lo leemos: «Mayorazgo de 
la Alcarria». Y llamamos. Dan 
ganas de gritar -bajito
aquello de ¿quién vive? o ¡ah 
de la casa! Con permiso ... 

Don Adolfo Barrios, el menor 
de cuatro hermanos, nos reci
be con gran hospitalidad. Vie
ne con nosotros Atilano Gó
mez de Agüero para hacer 
unas fotos «divinas» ... 

Nuestros ojos, de entrada, 
se pierden en un variopinto 
recorrido de pasillos, cuadros 
de todo tipo, mesas cuadra
das, mesas-camilla, farolas, 
candiles, o quizá son antor
chas ... Todo, claro, en el más 
puro estilo castellano. Y de lo 
más cómodo, para que los diez 
o doce residentes, no más, 
tengan intimidad y espa
cio. Hay un patio , con su hi-

guera y su pozo de los de siem
pre, un salón enorme, con su 
gran chimenea que tira «de 
miedo», y unas habitaciones 
con vistas que ni en los para
dores. Hay, en fin, un buen 
gusto por todos lados y un si
lencio y una paz ... Como nos 
dijo , al irnos (con pena , pero 
volveremos, quién sabe ... ), el 
señor Barrios: «Con todo res
peto queremos hacer un nue
vo sistema de residencia en el 
que exista una buena convi
vencia familiar». 

Y ustedes que lo vean. 

LUMIGARMO 

Aspecto de entrada a la residencia Uno de los salones, con la chimenea al fondo 
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El PSOE·' la pintura 
de los colegios 

El grupo de concejales del 
PSOE ha precisado cuál es 
la situación en torno a la fal
ta de crédito para la pintu
ra de los colegios complu
tenses. Según urbano Bri
huega y Ricardo Rodríguez, 
en el expediente de modifi
cación de créditos del pasa
do mes de octubre el PSOE 
advirtió a la concejala de 
Educación. Isabel Rodrí
guez, que en dicho expe
diente no existía la docu
mentación necesaria para fi
nanciar la pintura de los co
legios: «Rodríguez despreció 
nuestra advertencia. Es 
más, dijo que los equivoca
dos éramos nosotros y que 
no habíamos leído los pape
les. Al cabo de 34 días se de
muestra que la equivocada 
es ella. Ahora, en el recien
te pleno de noviembre, el 
grupo socialista no puede 
votar a favor del desprecio 
de la concejala del PP, sin 
olvidar que además el PSOE 
ha pedido reiteradamente al 
equipo de gobierno que se 
unifiquen las modificacio
nes de crédito. Queremos 
ser consecuentes con la pos
tura que siempre hemos de
fendido. Ante la evidente 
falta de preocupación de la
concejala nos hemos visto 
obligados a aplazar nuestro 
voto favorable. El PSOE ha 
cumplido con su responsabi
lidad de vigilar y controlar 
al equipo de gobierno. Aho
ra, que ellos asuman la su
ya». 

Millón y medio más 
para luchar contra 
la drogOdependencia 

La concejal de Salud, Eli
sa de Francisco, ha manifes
tado su satisfacción «tras 
conseguir que la Comuni
dad de Madrid añada otro 
millón y medio de pesetas 
para el año 96 a los 23 mi
llones ya firmados» para el 
desarrollo del programa de 
atención a drogodependen
cias. De Francisco ha asegu
rado que dentro de los obje
tivos básicos del área de pre
vención se recoge la educa
ción para la salud y por tan
to «es básico para el equipo 
de gobierno promover un 
proceso de formación y edu
cación en lo relativo a la in
formación sobre el consumo 
de drogas». 

PUERTA de Madrid 



Otro disgusto para los habitantes de la zona 

zanjas en una calle recién arreglada 
Los vecinos de la calle de Avila y quienes usan esta importante vía 
están asombrados e irritados. Hace sólo una semana publicábamos 
que se había inaugurado el tan ansiado arreglo de la calle y nos fe
licitábamos por ello, y ahora ya está llena de zanjas. Eso enfada. 

Quizá la planificación sea im
posible. Es decir: quizá sea im
posible que el ayuntamiento y las 
compañías suministradoras coor
dinen sus esfuerzos para hacer 
todas las obras al mismo tiempo 
y no tener que levantar una ca
lle que acaba de arreglarse. Es 

, 
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posible que en esto «lo mejor sea 
enemigo de lo bueno». Pero, en 
tal caso, cuando el alcalde inau
gure una obra debería advertir: 
«Este arreglo está completo y 
ahora vendrán las compañías de 
servicios y lo levantarán todo de 
nuevo». 

OPOS/CIO.NES 
17 PLAZAS ADTIVOS. DE LA C.A.M. 

Instancias hasta el 28.XI.96 

98 PLAZAS AUX. ENFERMERIA C.A.M. 

40PLAZAS 

Instancias hasta el 4.XII.96 
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A YTO. DE MADRID 

{;:J f:'f.7 r;;J Instancias basta el 5.XII.96 
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• VEIDCULOS • TURISMOS 
INDUSTRIALES 
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Avda. Constitución, 10 
TORREJON DE ARDOZ 

Tlf .: 656 86 91 
e/ Andrés Sahorit, 9 
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Un portavoz de los propietarios de las plazas de aparcamiento de Río. Sorbe entregó al alcalde un documento con sus quejas. Bartolomé 
González le comentó que la pancarta en la que se le llamaba «fantoche» no le había hecho mucha gracia. 

El pleno aprobó la habilitación de una acción sustitutoria para que 
el ayuntamiento se haga cargo de los desperfectos del garaje 

Los propietarios del aparcamiento de Río sorbe 
entregaron al alcalde un documento con sus quejas 

Los propietarios de plazas de garaje del aparcamiento subterráneo de la calle Río Sorbe continúan 
con sus movilizaciones, la última de ellas organizada con motivo del pleno municipal del pasado 19 
de noviembre, en el que se incluía una moción de IU sobre el tema. En esta moción, Izquierda Unida 
pedía que se habilitara una acción sustitutoria para que el ayuntamiento solventase los defectos de 
construcción que presenta el aparcamiento de Río Sorbe. IU pedía además que se prestara apoyo pú
blico contra la empresa constructora responsable de este garaje, para exigirle las responsabilidades 
oportunas por las malas condiciones en las que ha entregado esta construcción. 

La moción fue aprobada con 
los votos a favor de JU y PSOE 
y la abstemión del PP. 

Cuando esta moción era discu
tida y votada, los vecinos de Río 
Sorbe desplegaban en el salón de 
plenos dos pancartas alusivas al 
tema, al mismo tiempo que gri
taban algunas frases exigiendo 
una solución al problema del 
aparcamiento. 

«Vendremos al pleno 
las veces que haga falta» 

Los propietarios del aparca
miento de Río Sorbe comenzaron 

sus movilizaciones el pasado 14 
de octubre. Desde entonces se 
han manifestado varias veces con 
sus coches por el centro de la ciu
dad, han colgado pancartas y 
han hecho público su desconten
to por lo que consideran que ha 
sido un «engaño manifiesto». El 
garaje tiene importantes defectos 
de construcción, como las gote
ras (80 se llegaron a contabilizar 
en una ocasión) o la 'deslizante' 
rampa de salida, defectos de los 
que nunca se ha hecho cargo la 
empresa constructora que, como 
propietaria de un buen número 
de plazas, debe más de un 'millón 

de pesetas a la comunidad. 
Teniendo en cuenta que se tra

ta de un aparcamiento munici
pal, estos vecinos solicitaron des
de el principio la ayuda del 
ayuntamiento para que fuese él 
el que obligase a la constructora 
a cumplir con el compromiso ad
quirido. Pero los meses pasan y 
nadie da una solución. 

Precisamente el día del pleno, 
uno de estos vecinos entregó en 
mano a Bartolomé González uno 
de los pasquines que estaban re
partiendo, en el que se podía 
leer: «Espacios Madrileños nos 
estafa. El alcalde les ampara. El 

ingeniero cómplice. Nosotros pa
gamos y nos dan un garaje peli
groso, lleno de goteras y daños». 
Según su interlocutor, González 
«nos ha dado buenas p;tlabras y 
parece que va a hacer algo, que 
lo ve muy difícil pero va a hacer 
algo». El alcalde alcalaíno, por su 
parte, expresó su disgusto por la 
pancarta que habían colgado es
tos vecinos en la que le tachaban 
de «fantoche». «Parece que no le 
ha gustado ni le ha hecho gracia 
que figurara en una de las pan
cartas la palabra fantoche, pero 
realmente no es un insulto, es 
una gracia más que tiene él». 

Estos ciudadanos piensan se
guir adelante con las manifesta
ciones motorizadas y otras medi
das de presión hasta que el asun
to se solucione: «Totalmente, 
hasta que lo consigamos, hay que 
morir en la lucha. Queremos que 
se arregle, sobre todo el proble
ma de la rampa de salida, que 
tiene una inclinación muy gran
de y el suelo resbaladizo. De esa 
rampa dependen 200 familias y 
el día que haya un problema, el 
alcalde será el responsable. Se
guiremos manifestándonos, ven
dremos al pleno las veces que ha
ga falta e iremos hasta donde 
sea», concluyó el portavoz de es
tos vecinos. 

25 AÑOS A SU SERVICIO 
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Marta Viñuelas Bartolomé Gonzá.lez y Yolanda Martos 

Marta Viñuelas se casará el día 25 de julio, probablemente 
en la iglesia de san Hdefonso 

con su novio, Fernando. Si a 
primeros de ese mes dará a luz 
Yolanda Martos, será el 25 de 
julio cuando contraiga matri
monio la concejala de Perso
nal, Marta Viñuelas. Bartolomé González será padre a primeros de julio Casi con toda seguridad, la 
ceremonia religiosa se cele
brará en la capilla de San 11-
defonso y a continuación los 
invitados asistirán a un ban
quete nupcial que tendrá lu
gar en un restaurante situado 
en la finca La Oruga. 

su esposa, Yolanda Martas, está embarazada de siete semanas 
Bartolomé González va a conseguir su propósito, pasear con su hijo o hija por la plaza de Cervantes. 

Uno de los mayores deseos que tenía, el de ser padre se va a cumplir a primeros de julio según calculan 
los médicos. Su esposa, Yolanda Martos, está embarazada de siete semanas y en la primera ecografía 
que se le ha practicado, concretamente el jueves 21 de noviembre, se ha podido asegurar que el emba
razo discurre con toda normalidad. El propio Bartolomé González no podía disimular la alegría y la 
felicidad que tenía el jueves al conocer los resultados de la ecografía. 

Marta Viñuelas, que es 
abogada de profesión, tiene 
27 años y se ha revelado co 
mo una dura negociadora en 
la tarea política desde su car
go de concejala de Personal 
hasta el punto de que se ga
rantiza en medios del PP que 
tiene un excelente futuro por 
delante para ocupar cargos de 
may or responsabilidad en 
política. 

Era un secreto a voces que 
el alcalde quería mantener 
hasta conocer los resultados de 
esa ecografía. Y a desde que 
contrajo matrimonio con Yo
landa Martos el día 2 de mar
zo había manifestado a fami
liares y amigos su deseo de ser 
padre inmediatamente. 

Esto , que era conocido por 
todos , se manifestó aún mu
cho más explícitamente cuan
do nació la primera hija de su 
compañero de partido y con
cejal, Jesús Domínguez Pica
zo , y en el nacimiento del se
gundo retoño del también 
concejal del PP, Luis Vargas. 
«El próximo nacimiento , el 
del hijo del alcalde», se decía 
entonces. 

Por eso , conocedor de que 
su esposa estaba ya embaraza
da, Bartolomé González no 
pudo ocultar una sonrisa 
cuando se supo que la esposa 
de José Miguel Polo también 
estaba embarazada y de geme
los. No se oculta que esta cor
poración municipal es la de 
los nacimientos. 

Así pues, una vez conocidos 
los resultados de esa ecografía 
y por supuesto, que el emba
razo discurre con total norma
lidad, Bartolomé González no 
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ha tenido inconveniente en 
confirmar lo que ya se sabía 
en el ayuntamiento, que va a 
ser padre. Aún es pronto para 
saber si va a ser niño o niña 
aunque el alcalde reconoce 
que él quiere niño y que su es
posa quiere niña, aunque des
pués apunta que «lo que ven-

(T"Hf "NTERNATIONAL C0NGRE5S 
• Of OAAL'°!MPLANTOLOGISTS 

1-{mby w!Yí« tfut 

ga va a ser bienvenido ; yo te
nía muchas ganas de ser padre 
y ya voy a serlo». 

La boda de Marta Viñuelas 
Por otra parte, también en 

el mes de julio se celebrará 
la boda de Marta Viñuelas 

LA IMPLANTOLOGIA DENTAL 
EN ALCALA DE HENARES 

RECONOCIDA A NIVEL INTERNACIONAL 

El Dr. Calvo Mateos 

·~ 
~ 
(i.{5_,z:.::;.;:::!. 

ha alcanzado el grado de FELLOW 
en el ICOI 

(lnternational Congress of Oral lmplantologists) 

-
r. Feo. Javier Calvo Mateas 

MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 
MIEMBRO ACTIVO DE LA (S.E.I.) SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES 

(E.U.C.I.D.) EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANTES DENTISTRY 
el. Bella Vista , 1-2 ° B - Ese. lzqda. 28804 ALCALA DE HENARES (MADRID) - T elf.: (91 ) 889 26 97 
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El presidente del Centro Extremeño hace entrega de una placa a la 
presidenta de ~ Diputación Provincial de Cáceres. 

Bailes, gastronomía, cena de hermandad, 
música coral y muchas más actividades 
en la semana grande extremeña 

concluyó la semana cultural de 
Extremadura en Alcalá 

Del 9 al 17 de noviembre se celebró la XIX edición de las jornadas 
culturales extremeñas en Alcalá organizadas por el Centro Extre
meño, la primera casa regional que se fundó en la ciudad complu
tense que para conmemorar su aniversario organiza desde su pri
mer año de vida unas jornadas en las que tratan de dar a conocer 
la cultura extre~eña en la ciudad complutense. 

Las jornad~s dieron co
mienzo el día 9 de noviembre 
con una obra de teatro infan
til a cargo de «Repámpanos», 
pero el plato fuerte de esas jor
nadas fue el pregón inaugural 
de las mismas , que corrió a 
cargo de la presidenta de la di
putación provincial de Cáce
res , Pilar Merchán Vega. En 
el acto estuvo presente el al
calde complutense, Bartolomé 
González y lógicamente el 
presidente del Centro Extre
meño, Francisco de Asís Men-

digutía, quien hizo una salu
tación inicial. 

Al término de ese pregón 
inaugural se celebró la actua
ción de los coros extremeños 
de Plasencia. Las jornadas 
discurrieron con una exposi
ción de pintura, dibujo y ar
tesanía realizada por artistas 
extremeños y alcalaínos. Hu
bo conferencias, desfile de 
modelos de trajes regionales y 
actuaciones diversas para con
cluir con una cena de herman
dad en el restaurante Foguet. 
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Pilar Castillo (dulce), Aurora (ler premio salado), Antolín Villar (tortilla), Mª Carmen (301 premio), Nandi (2º premio). A la derecha, miembros del jurado. 

Por primera vez el centro Extremeño organiza un concurso gastronómico 
masculino en su semana Cultural <9·,& de noviembre> 

¡Y los hombres hicieron. las tortillas¡ 
Siete participantes intentaron hacer una jugosa tortilla 
El Centro Extremeño ha realizado su jomada Cultural, entre actividades dedicadas al baile regional, 
pase de modelos de trajes típicos, corales; organizan también un concurso gastronómico de platos típi
cos. Este año han introducido una innovación: el concurso gastronómico masculino. Siete hombres tu
vieron que pelear con maña para poder cocinar una buena tortilla que estuviese jugosa y bien presentada. 

Con paciencia y filosofía, los 
participantes se pusieron manos 
<\la obra. Las cocinas, ·sartenes, 
huevos, patatas y aceite les esta
ban esperando. Siete participan
tes han estrenado el nuevo con
curso de gastronomía masculina 
organizado por el Centro Extre
meño. Los hombres hicieron ga
la de sus habilidades, no fue muy 
difícil, ninguna tortilla se cayó al 
suelo, aunque darle la vuelta le 
dio algún que otro problema a 
varios concursantes. 

Los cocineros hicieron sus tra
bajos durante la mañana, el pre
sidente del Centro, Francisco de 
Asís, ha sido uno de estos atre
vidos participantes. Las sonrisas 
y el humor estuvieron presentes 
en todo momento, desde los con
cursantes hasta aquellos que es
taban a la espera de conocer el 
ganador. 
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Tras el concuro de tortillas les mero lo obtuvo los «Callos» he
llegó el turno a las mujeres. El cho por Aurora Serrano, el se
concurso gastronómico femenino gundo premio fue para N andi 
es algo tradicional. Plato~ típicos Casquero con «Sopa de trapo», y 
extremeños representan la ·coci- el tercero para Mari Carmen Gó
na de cualquier lugar de Extre- mez con el «Cordero». 
madura, dividen platos dulces y El concurso gastronómico es 
salados, convocan tres premios. una de las actÍvidades organiza-
El jurado, compuesto por cinco das en la Semana Cultural del 
personas, lo tuvo muy difícil al Centro Extremeño, su Presiden
tener que probar un total de 27 te, don Fracisco de Asís, comen
platos: siete tortillas, diez platos ta «en general, la Semana Cultu-
de dulces y, diez de salado. ral de este año han tenido más 
Después del esfuerzo llegan los afluencia que otros años, la gen-
m;rvios, y, por supuesto los pre- te ha participado mucho. Hemos 
mios. Concedieron un único pre- tenido m~chas actividades , y di
mio a las tortillas, Antoñio Vi- ferentes. Empezaron las jornadas 
llar fue el ganador con la tortilla el sábado 9 de noviembre con un 
número siete. teatro . para niños, participaron 

El dulce «Croquetas de arroz . . los Coros Extremeños de Plasen
con kche», cocinado por Pilar cia·; Pilar Rubiales, asesora del 
Castillo se llevó el premio de es- .· Centro de la Mujer dio una char
t.e a~o. Los platos salados se di- la para las mujeres. El desfile de 
yidieron en tres premios. fü pri- trajes .regionales lo hicieron el 

viernes 15, se mostraron ropas, 
algunas de ellas de más de un si
glo de antigüedad. Fue una pre
ciosidad». 

La Semana Cultural, del 9 al 
17 de noviembre, ha sido muy 
participativa y variada. El Pre
sidente invita a todos los habi
tantes de la ciudad alcalaína, «es
tas actividades no son exclusivas 
para el Centro Extremeño, nos 
gustaría que participase aquel 
que quisiera, así, que ya saben 
que quedan invitados». 

Dentro de unas semanas ya 
empezarán los preparativos pa-· 
ra las actividades navideñas pe
ro, por el momento degustaron 
esas tortillas y platos típi.cos que 
ocup~ron el concurso gastronó
mico. 

Mónica LOPEZ BORDÓN 
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Enlace Gutiérrez Arizaleta - Gallego Olaya 

Enlace Gutiérrez Arizaleta
Gallego Olaya 

Miguel Angel Gutiérrez Arizaleta 
y Mª Angeles Gallego Olaya, ambos 
de 29 años, contrajeron matrimonio 
en el ayuntamiento de Alcalá el 16 
de noviembre. La novia llevó un 
vestido en color marfil de crepe sa
tín y el novio un traje de chaqueta 
en gris marengo. El matrimonio ce
lebró un banquete al que asistieron 
100 personas. La pareja vive en Al
calá desde hace unos años. El pasa
do lunes salieron de viaje de luna de 
miel con destino a California. 

Enlace Ares Díaz
Bóveda Terroba 

Enlace Ares Díaz - Bóveda Terroba 

Enlace Femández López
Piñeiro González 

El sábado 9 de noviembre contra
jeron matrimonio en el ayuntamien
to de Alcalá Juan José Fernández Ló
pez y María del Pilar Piñeiro Gon
zález, ambos de 26 años de edad. El 
novio es albañil y la novia es pelu
quera. Fueron testigos la madre del 
novio, Juana López, y el padre de la 
novia, José Piñeiro. Después de la 
boda se celebró un banquete con un 
centenar de invitados. Los novios 
viajaron durante unos días por Ma
llorca en luna de miel. 

Enlace Sánchez Lora
Rodríguez Caballero 

José Luis Ares Díaz y Marta Bó
veda Terrobase casaron el 16 de no
viembre en la iglesia de Santa Ma
ría . Pablo Bóveda, padre de la no
via, y Amadora Díaz, madre del no
vio, fueron padrinos de la ceremo
nia. Marta llevó un vestido estilo 
Sissi en blanco claro, con pedrería en 
el cuerpo y falda de tul. José Luis 
vistió un traje negro con solapas de 
raso. El convite, con cerca de 100 in
vitados, se celebró en el restaurante 
Foguet. José Luis tiene 27 años y es 
natural de Lugo, aunque vive en Al
calá desde hace siete años. Ella, aun-

Enlace Sánchez Benavente - Vallejo Cartolano 
El sábado 16 de noviembre se-ca

saron en la parroquia de San Diego, 
después de un año de noviazgo, Luis 
David Sánchez Lora, de 21 años, y 
a Rosa María Rodríguez Caballero, 
de 27 años. El novio se encuentra en 
la actualidad en paro y la novia es 
ama de casa. Tras la boda celebra
ron un banquete con un centenar de 
invitados. La novia lució un bonito 
traje blanco con pedrería y cancán; 
el novio vistió traje oscuro. Actua
ron como padrinos la madre del no
vio, María Luisa Lora y el padre de 
la novia, José Rodríguez. 

que nació en Madrid hace 24 años, 
ha sido siempre vecina compluten
se. Ambos trabajan en la empresa 
Aeroquip y en estos días disfrutan de 
su luna de miel en la isla de Tenerife. 

Enlace Sánchez Benavente
V allejo Cartolano 

Alberto Sánchez Benavente y So
ledad Vallejo Cartolano celebraron 
su boda el 16 de noviembre, en la 
iglesia Magistral. Plácido Vallejo y 
Julia Benavente, padre de la novia 

Enlace Fernández López - Piñeiro González 
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y madre del novio, fueron los padri
nos del enlace. Soledad lució un ves
tido recto en color crema, con me
dia manga, cola y velo. Su esposo lle
vó levita. El banquete se celebró en 
Los Hueros, con 184 invitados. 

Alberto y Soledad son alcalaínos, 
tienen 24 y 23 años y llevaban 7 de 
novios. El está empleado en una em
presa de aislamientos. Su residencia 
matrimonial la han fijado en Meco 
y motivos laborales les han hecho 
posponer su luna de miel hasta el 
mes de febrero. 

Enlace Sánchez Lora - Rodríguez Caballero 
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C/ .· santa ursula, 4 
JUNTO AL AYUNTAMIENTO 

SEGUIMOS EN: 
Cánovas del Castillo, 30 · Tel. 889 20 18 · 880 47 52 
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El paro y la incertidumbre de las pensiones llevan al ahorro y al 
descenso del consumo, según la Cámara de comercio e Industria 

Los comerciantes están alarmados por la caída de ventas 
El único sector que crece es el del ocio: cines, viajes, apartamentos, 
etc, son la válvula de escape de un consumidor que no consume 

ccSiempre hemos estado esperando que llegaran los meses de noviembre y diciembre para ganar di
nero, pero este año noviembre está siendo calamitoso», aseguró un comerciante complutense. Otro se 
quejaba de tener su almacén completamente lleno de género: ccNadie compra; esto es la ruina». Un co
merciante del casco histórico se lamentaba un sábado por la tarde, próximo el horario de cierre: «Esta 
tarde no han venido más que dos personas; ninguna de ellas ha comprado. No sé qué vamos a hacer». 
Y más ejemplos que están a la orden del día en el comercio complutense. Un alcalaíno con un negocio 
de hostelería manüestó: ccLas cosas están tan mal que los proveedores ya no te dan crédito como ha 
ocurrido siempre. Si no les pagas en el momento no te dejan la bebida>>. A nivel nacional el comercio 
se estremece, pero en Alcalá los comerciantes no quieren oír hablar de análisis macroeconómicos, ni 
de la lenta recuperación que los expertos aseguran que se está produciendo: ccUna cosa es lo que digan 
los economistas y otra lo que nosotros estamos sufriendo. Y eso sólo lo sabemos nosotros». 

U na de las personas que me
jor conoce el comercio en Alcalá 
es el delegado de la Cámara de 
Comercio e Industria en Alcalá, 
José María Fontana. PUERTA 
DE MADRID se dirigió a él pa
ra preguntarle qué está ocurrien
do. La clave está en el aumento 
del ahorro por la inseguridad que 
provocan el paro y el futuro de 
las pensiones. 

El aumento del ahorro · 
Lo curioso es que todos los in

dicadores económicos señalan 
que se está produciendo una re
cuperación del consumo: <<Lo cu
rioso es que el incremento del 
consumo no se observa; es muy 
lento y se distribuye entre todos, 
lo que significa que unos lo no
tan más y otros menos». 

Pero todo es relativo porque se 
espera que para 1996 el creci
miento oficial del consumo sea 
del 2 por ciento, medio punto 
más que el año pasado: «A eso 
hay que añadirle que la infla
ción está en torno al 3'5 por cien
to, por lo que vemos que el in
cremento del consumo está por 
debajo de la inflación, por lo que 
el crecimiento es negativo en tér
minos absolutos. Esa es la para
doja». Los expertos como Fonta
na señalan que son dos elemen
tos los que han condicionado la 
caída del consumo, el paro y la 
incertidumbre de las pensiones 
para el futuro: «La gente há reac
cionado ante este problema de 
forma conservadora y ha hecho 
algo que hasta ahora no se había 
hecho, que es ahorrar. Desde ha
ce cuatro años el ahorro ha cre
cido muchísimo, se está mante
niendo y va en aumento. Del gas
to de las familias , una parte muy 
importante va a ahorro». 

El crecimiento del ocio 
El español, y por supuesto el 

alcalaíno, como pueden acreditar 
los comerciantes complutenses, 
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José Maria Fontana, secretario de la delegación de la Cámara de Comercio 

ahorra y consume menos, pero 
gasta mucho más en ocio. José 
María Fontana explicó: «Se está 
produciendo una traslación del 
gasto de las personas desde los 
bienes a los servicios; es decir, el 
gasto en ocio por encima del gas
to en bienes y mercancías estric
tamente de consumo». 

Pero lo paradójico es que esa 
- lenta recuperación económica es 

un hecho: «Las rentas reales fa
miliares han subido, la disponi
bilidad de bienes de consumo y 
la remuneración salario/hora 
también. Son indicadores que te 
marcan que todo va mejor». 

Otro elemento viene determi
nado por la Europa de Maas
tricht: «Lo que ha hecho Maas
tricht ha sido poner las cosas cla
ras y definir en qué parámetros 

• . 
. 
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la Cámara de comercio 
asegura que 
el elemento clave 
en los próximos meses 
van a ser los precios 
No va a haber un 
aumento espectacular 
del consumo: 
desde ahora hasta 1999 
se va a mantener 
esta tónica 

se ha de mover el gasto público , 
de tal manera que todos los paí
ses que habían apostado por la 
idea de que el gasto público fue
ra motor de la economía han te
nido que reducir. Se trata de no 
gastar tanto para reducir el dé
ficit público, pero también se 
trata de que la inflación se man
tenga en unos niveles que tam
bién están prefijados por Maas
tricht. Y para que la inflación 
no crezca, la demanda hay que 
pararla de alguna manera. Todo 
esto hace que la demanda, el con
sumo, esté ralentizado. 

Los precios se mantienen 
Un elemento que también es 

clave son los precios. Al no ha
ber demanda, al ralentizarse el 
consumo, los precios se 
mantienen: «Hay una guerra de 
precios tremenda. Se trata de 
atraer el poco consumo que hay 
hacia ti con los precios. De eso 
sale beneficiado el consumidor y 
también la inflación». 

José María Fontana señaló: 
«De aquí a 1999 el precio va a ser 
un elemento estrella porque no 
va a haber un aumento especta
cular del consumo y la tónica se 
va a mantener hasta 1999, con 
una tendencia a subir pero muy 
lenta, muy contenida». Por eso 
Fontana aseguró: «Las empresas 
tienen que ser capaces de encon
trar productos y ofrecerlos al 
consumidor a un precio intere
sante. Esas empresas son las que 
se van a llevar el gato al agua y 
ésa es una llamada a los comer
ciantes; que tengan mucho cui
dado con el precio porque ésa va 
a ser la clave». 

Las que sí van a crecer son las 
empresas de servicios, de ocio: 
«Van a tomar un auge importan
te de aquí a 1999. Eso no les ha
rá felices a los comerciantes, pe
ro es una realidad con la que tie
nen que contar. El ocio crece y 
esto se refiere a cines, teatros, 
fiestas, parques, alquileres de 
apartamentos, etc». 
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El sector más perjudicado ha sido el de venta de vehículos, que ingresó 
un 58 por ciento menos que el año pasado en la misma época 

La neumonía ha producido más de t.a millones 
de pérdidas en el comercio de Alcalá 
En los meses de septiembre y octubre el comercio alcalaíno perdió un 
37 por ciento respecto a esos dos mismos meses del año pasado, según 
la encuesta de la Cámara de comercio e Industria 

El brote de neumonía ha hecho estragos en el comercio de Alcalá, que según la encuesta realizada 
por la Cámara de Comercio e Industria, se ha visto afectado en un 37 por ciento de los ingresos respec
to a los que tuvo en los meses de septiembre y octubre de 1995. No es fácil poner cifras de dinero con
tante y sonante a este porcentaje, habida cuenta de que la encuesta no ha abarcado a todos los comer
cios complutenses y no todos los que han sido consultados han respondido. Eso hace que, según el de
legado de la Cámara de Comercio e Industria en Alcalá, José María Fontana, sea necesario hacer un 
cálculo muy detenido y prolijo que todavía no ha concluido, puesto que hay que hacer extrapolaciones 
de datos. En cualquier caso, contabilizadas concretamente por la Cámara ya hay pérdidas por encima 
de los 500 millonoes de pesetas y es fácil que el montante total supere los 1.000 millones de pesetas. 

Según los datos que obran 
en poder de la Cámara de Co
mercio e Industria de Ma
drid, el brote de neumonía ha 
perjudicado de forma especial 
al comercio y no a la indus
tria, que en la encuesta reali
zada no refleja pérdidas por la 
neumonía, aunque sí destaca 
las cantidades invertidas en 
limpieza de depósitos y torres 
de refrigeración a instancias 
de las autoridades sanitarias, 
todo ello según los datos pro
visionales de la encuesta. 

Así pues, la Cámara ha cal
culado que los ingresos delco
mercio en los meses de sep
tiembre y octubre han decre
cido una media de un 3 7 por 
ciento por culpa del brote de 
neumonía. La mayor pérdida, 
según los datos aportados por 
José María Fontana, es la del 
sector de la venta del automó
vil, con un 58 por ciento. La 
menor es la de un 20 por cien
to en actividades comerciales 
y negocios muy concretos, ya 
que en algunos sectores, aun
que se ha calculado la media 
de repercusión del brote de 
neumonía, las variables son 
tantas como negocios hay 
montados en ese sector. Así 
ocurre en el caso de los comer
cios de alimentación, que hay 
una media de pérdidas econó
micas por falta de ingresos de 
un 43 por ciento; sin embar
go, ha habido comercios ali
mentarios que han resistido 
mejor que otros la crisis de la 
epidemia y los ha afectado 
menos y otros a quienes ha 
afectado más, dependiendo de 
la zona. 

Dentro de los comercios del 
sector de la alimentación, los 
que peor parte se han llevado 
han sido los de frutas, verdu
ras, carnes y pescados. ¿Qué 
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ha ocurrido entonces? ¿Que la 
gente no ha comido en Alca
lá? Parece claro que lo que sí 
han hecho muchos alcalaínos 
ha sido hacer sus compras 
fuera de Alcalá, concretamen
te en centros comerciales o 
tiendas de otras localidades. 

Menos visitantes 
Fontana trató de encontrar 

una explicación a la reducción 
drástica y espectacular de 
ventas en el sector del auto
móvil: «Posiblemente esa re
ducción hay que atribuirla a 
que puede haber mucha gen
te que viene a Alcalá a com
prar su vehículo, especial
mente de los pueblos de los al
rededores. Con el brote de 
neumonía sin controlar mu
chos se han podido retraer a 
la hora de venir a Alcalá. Hay 
que tener también en cuenta 
que los que mayor poder ad
quisitivo pueden tener es un 
sector de la población mayor, 
no precisamente joven. Y ha 
sido a ese sector de la pobla
ción a quien más ha afectado 
la enfermedad. Todos hemos 
oído comentar que ha habido 
mucha gente que ha seguido 
sus vacaciones en el pueblo>>, 
explicó Fontana. Otra razón 

Mª VAL CHICHARRO 
AL MARZA 
Psicólogo 

Reeducación y 
terapia psicomotriz 

C/ Navarro y Ledesma, 17 . 1° A 
Tlf.: 889 1148 - Alcalá de Henares 

es que muchos alcalaínos con 
doble residencia, casa o cha
let en un pueblo cercano pa
ra pasar los fines de semana, 
se ha quedado allí durante to
da la semana. 

De todos modos, según el 
delegado en Alcalá de la Cá
mara de Comercio e Industria 
señaló a PUERTA DE MA
DRID, todo esto son estima
ciones en virtud de los prime
ros datos que ha arrojado la 
encuesta, y que en ningún ca
so se trata de un estudio con
cluido, sino de cuestiones que 
servirán a los analistas para 
realizar ese estudio. 

Pero donde sí se ha notado 
de manera muy especial el 
brote de neumonía ha sido en 
el sector de restaurantes y hos
peda je. Así, .por ejemplo, en 
restaurantes hay una media 
de pérdidas en ingresos de un 
35 por ciento, pero es un da
to muy relativo porque ha ha
bido negocios con más pérdi
das que otros. Donde vienen 
a coincidir prácticamente to
dos los negocios de este sector 
en Alcalá con la media de pér
didas calculada por la Cáma
ra de Comercio es en el hos
pedaje. Hoteles y hostales han 
sido grandes perjudicados por 
la neumonía y han dejado de 
ingresar ni más ni menos que 
un 31 por ciento respecto al 
año pasado. 

El sector del comercio no de 
alimentación también ha re
gistrado pérdidas muy varia
bles, según zonas y activida
des. Por ejemplo, en el sector 
textil y de calzados las pérdi
das han sido cuantiosas, pero 
se cree que pueden influir 
otros elementos, corno las bue
nas temperaturas que han he
cho hasta bien entrado el mes 
de noviembre. 

Los restaurantes · 
han perdido un 35 por 
ciento; los hoteles, un 
31 por ciento, 
y los comercios 
de alimentación, 
un 43 por ciento 
La industria no ha 
tenido más pérdidas 
que las producidas 
por limpieza de torres 
de refrigeración 

La Cámara ha tenido la 
oportunidad de detectar cómo 
se han visto afectados otros 
comercios, como son las ópti
cas, los establecimientos de 
bisutería y los herbolarios, 
por poner tres ejemplos. To
dos ellos reflejan pérdidas 
atribuibles aÍ brote de neumo
nía en tanto en cuanto no se 
corresponden con los datos y 
porcentajes obtenidos de los 
indicadores económicos. 

Los valores absolutos 
. Estos son datos porcentua

les, valores relativos, pero 
también se puede aproximar 
el cálculo en lo que se refiere 
a valores absolutos, a cifras 
reales de pérdidas. El único 
problema es que la Cámara es
tá precisamente en esa cues
tión porque la encuesta no se 
ha dirigido absolutamente a 
todos los comercios de la ciu
dad y no han contestado todos 
los consultados. Eso hace que 
la Cámara tenga que hacer 
muchas operaciones de extra
polación de datos para calcu
lar una cifra aproximada de 
pérdidas. 

«He estado haciendo cuen
tas y las tengo que meditar 
más en profundidad para po
der sacar unas cifras fiables. 
Al no haber un cien por cien 
de respuestas a las encuestas, 
hay que hacer extrapolaciones 
que hay que pensarlas calcu
larlas técnicamente bien», ex
plicó José María Fontana, que 
aclaró que en los primeros es
tudios la repercusión de la 
neumonía puede superar per
fectamente los 500 millones de.. 
pesetas, pero que incluso va a 
ser mucho más: «Se puede ha
blar sin ningún temor de que 
ha habido más de 1.000 millo
nes de pesetas en pérdidas con 
respecto al año pasado en es
tas mismas fechas y puede que 
superemos esas cifras». 
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Los estudiantes se acercaron al autor de «El Quijote» a través 
de obras de teatro y actividades lúdicas 

«Una experiencia vital y una ma
nera de acercarse a los clásicos y 
a los grandes temas a través de 
lo lúdico», un aprendizaje distin
to del que se realiza mediante los 
libros de texto y de lectura. Alumnos de la Escuela Cardenal Cisneros homenajean a Cervantes Para conocer la obra 
y vida de Cervantes Los alumnos de Magisterio de la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros celebraron el pasado 19 de noviembre 

un acto interdisciplinar en tomo a Cervantes, organizado desde el departamento de Filología del centro. El cauti
verio de Argel, Quijote y Sancho en la posada o la elección de alcalde en Daganzo fueron algunas de las escenifica
ciones de estos estudiantes para acercarse más al alcalaíno más universal: Miguel de Cervantes. 

Los alumnos coincidieron en 
la utilidad de este tipo de activi
dades. Carlos Medina comentó: 
«Hasta este momento quizás no 
teníamos una noción verdadera 
de lo que fue Cervantes y esta ac
tividad nos ha servido para 
aprender mucho más sobre su vi
da y sus obras». 

La iniciativa partió del equi
po de profesoras del departamen
to de Filología de la escuela, 
compuesto por Mari Carmen 
González, Nati Viñuelas, Mari 
Val García y Nieves Fenoy, con 
el objetivo de homenajear a Mi
guel de Cervantes ahora que tan 
cerca está de cumplirse el 450 
Aniversario del genial escritor. 
«Como estamos en Alcalá nos ha 
parecido significativo hacer un 
homenaje a Cervantes, movili
zando al mayor número posible 
de alumnos» explicó Nieves Fe
noy. La respuesta de los estu
diantes fue muy buena y prácti
camente se contó con la partici
pación de toda la escuela. Los 
alumnos de primer curso se en
cargaron de decorar todas las ins
talaciones con carteles alusivos a 
Cervantes y los alumnos de se
gundo y tecer curso organizaron 
la representación que tuvo lugar 
en el salón de actos polivalente 

el pasado 19 de noviembre. 
«Siempre que hacemos algo pa
recido hay una respuesta exce
lente. Los alumnos se implican 
de verdad, quizás porque tam-

bién les damos posibilidades de 
tomar iniciativas y lanzar ideas, 
siempre con nuestro apoyo». 

Según Mari Val García, se tra
ta de una iniciativa positiva, 

Carlos Torres añadió: «Lo im
portante no es Cervantes, (otras 
veces lo hemos hecho con otros 
personajes), sino cómo llevar a la 
escuela este tipo de actividades, 
una nueva forma de enseñar li
teratura u otras materias». 

Mª. Val García y Nieves Fenoy, profesoras de Filología. 

Alberto Perea destacó la im
portancia de la efemérides que el 
próximo año se celebra, el 450 
Aniversario de Miguel de Cer
vantes: «Es algo muy importan
te y tenemos que sacar todo lo 
destacable que conocemos de él, 
puesto que es un escritor de nues
tra ciudad, de Alcalá. Creo que 
es muy bonito que se hagan es
tas cosas y deberían fomentarse 
más estas actividades». 
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se celebró un acto académico coincidiendo con la festividad 
de su patrón, san Alberto Magno 

La facultad de Ciencias despidió a las 
graduadas durante el cursa 95/96 
«España no entiende que necesita laboratorios para formar a sus 
científicos», manifestaba el decano de Ciencias de la UAH 
La facultad de Ciencias de la Universidad de Alcalá celebró el pasado 15 de noviembre un acto académico 
en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana, con motivo de la festividad de su patrono, San Alberto 
Magno. El Paraninfo se quedó pequeño para acoger a los casi 300 nuevos licenciados y doctores, gradua
dos durante el anterior curso, que ese día recogían sus insignias en presencia de sus familiares y amigos. 

El acto dio comienzo con la 
conferencia «El patrón de la 
Ciencia y sus devotos», imparti
da por J osé I gnacio Cubero Sal
merón, profesor de la Universi
dad de Córdoba. 

Al términ o de la misma, se 
procedió a la entrega de insignias 
a los 250 Licenciados y 24 Doc
tores graduados durante el cur
so académico 95/96, así como los 
P remios Extraor dinarios de L i
cenciatura y Doctorado corres
pondientes a la misma promo
ción. 

A todos ellos fueron dirigidas 
las palabras del decano de la fa
cultad de Ciencias de la UAH , 
Fernando Jordán de Urríes, que 

Fernando Jordán de Urries, 
decano de Ciencias de la UAH. 

a pesar d.e reconocer que el «fu
turo no es fácil» para estos licen
ciados, añadió estar convencido 
de su capacidad para superar las 
dificultades: «Las que encuen
tren serán grandes pero tienen 
capacidad para superarlas». 

«España entiende que necesi
ta hospitales para formar a sus 
médicos pero no entiende que 
necesita laboratorios para formar 
a sus científicos», así expresaba 
el decano de ciencias el poco in
terés que nuestro país presta a la 
investigación científica. 

Como clausura se celebró un 
recital de cuerda y canto interpre
tado por el sexteto In Armonía. 

MESON CASAIAYTON 

PUERTA de Madrid 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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Izquierda: Elena Lopez Guillén recibió el escudo de la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá como primera de su promoción de Tele
comunicaciones; hace menos de un mes recibió de manos de Aznar el Premio Nacional de Terminación de Estudios. Derecha: Pablo Gilarranz, 

número 1 de su promoción de Ciencias Empresariales, recibe su distinción. 

En recuerdo a su fundador, el cardenal Cisneros 

La universidad celebró elA111111 to11111e111olltio ti111eH1111 
La Universidad de Alcalá de Henares celebró el pasado 18 de noviembre el Annua Conmemoratio CislJe

riana, en honor de su fundador el Cardenal Cisneros. El primer acto del programa tuvo lugar en la Magistral
Catedral, donde se ofició una Santa Misa y se hizo una ofrenda floral ante la sepultura del Cardenal Cisneros. 

Seguidamente se celebró un 
acto solemne en el Paraninfo 
de la Universidad Cisneriana. 
En el mismo, y tras la confe
rencia ofrecida por Luis A. de 
Cuenca sobre la Poesía espa
ñola contemporánea, el vice
rector de Departamentos, se
cretario general en funciones, 
leyó el acta de concesión de la 
Medalla de la Universidad, 
que en esta ocasión se entre
gaba a título póstumo a Arán
zazu Ruiz del Río, empleada 
de la Universidad tristemen
te fallecida en un accidente de 
tráfico. La medalla fue reco
gida por la madre de Aránza
zu de manos del rector Ma
nuel Gala. 

A continuación y como es 
tradicional desde hace algunos 
años, la Asociación de A.migos 
de la Universidad entregaba 
su escudo a los alumnos de la 
UAH con mejor expediente de 
la promoción 95/96. Los ga
lardonados resultaron este 
año: Mercedes Fernández y 
Emma de la Red (Biología); 
María del Alba Galán (Cien
cias Químicas); Ana Mª Gar
cía Expósito (Derecho); J airo 
García Sánchez (Filología 
Hispánica); Ana Castelbón 
(Historia); Concepción Díaz 
Castillo (Geografía); Sonia 
Bayo (Filología Inglesa); Pa
blo Gilarranz (Empresaria
les); y Elena López Guillén 

Los alumnos con mejor expediente de la promoción 95/96, con Filo Ro
dríguez Cabeiro, vicepresidenta de Amigos de la Universidad. 
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(Telecomunicaciones. Esta es
tudiante recibió hace escasa
mente un mes, de manos del 
presidente del gobierno espa
ñol, José María Aznar, el Pre
mio Nacional de Terminación 
de Estudios). 

El acto concluyó con unas 
breves palabras de Manuel 
Gala, rector de la UAH, que 
habló de la Universidad como 
«fuerza colectiva que supera a 
los que la componen>>, aña
diendo que «cuando se entre
ga una Medalla estamos cele
brando la continuidad de la 
Universidad. Sigamos cele
brándolo muchos años». 

Emilio Sanz, hospitalizado 
En el protocolo del Annua 

Conmemoratio Cisneriana de 
este año se incluía la conce
sión de la Medalla de la Uni
versidad a Emilio Sanz Gal
ván, presidente de la Asocia
ción de Amigos de la Univer
sidad, pero debido a que en 
esa fecha se encontraba hospi
talizado, la entrega se pospu
so en espera de que abando
ne el centro sanitario y pue
da recoger el galardón él mis
mo. Emilio Sanz ingresó el 20 
d( octubre en el hospital 
«Príncipe de Asturias» aque
jado de una fuerte gripe que 
posteriormente se complicó 
con una neumonía hospitala
ria. Aunque ha permanecido 
en la UCI durante un par de 
semanas, en los últimos días 
había mejorado · notablemen
te por lo que, coincidiendo 
con el cierre de esta edición, 

Luis A. de Cuenca 

La madre de .Aránzazu Ruiz, em
pleada de la UAH fallecida en ac
cidente de tráfico, recogió la me
dalla de la Universidad, que se en
tregó a su hija a título póstumo. 

los médicos habían decidido 
su traslado a planta. Desde las 
páginas de PUERTA DE MA
DRID, suscribiendo el deseo 
de todos los que le conocen y 
aprecian, deseamos a Don 
Emilio Sanz una pronta recu
peración. 
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Pablo José Pérez Federico Hemández, ganador del concurso gastronómico. 

Las setas, una aventura gastronómica en la Universidad 

se celebró la 1 Exposición de Hongos de Alcalá de Henares 
Pocas veces tienen las setas la ocasión de recibir un protagonismo, al menos notable. Pero no ha sido 

éste el caso en la 1 Exposición de Hongos de la Universidad de Alcalá de Henares, celebrada los días 
16, 17y18 de noviembre. Junto a la muestra se han desarrollado actividades de gran aceptación, que 
han hecho posible asegurar que el año próximo, en las mismas fechas, se repita la convocatoria, con 
algunas novedades como una degustación de setas autóctonas. Toda una aventura gastronómica. 

Debido a la gran importancia 
que últimamente parece estar 
concediéndosele a las setas, por 
sus posibilidades gastronómicas, 
médicas, medioambientales y de 
investigación, el Departamento 
de Biología Vegetal de la Univer
sidad de Alcalá de Henares de
cidió organizar esta 1 Exposición 
de Hongos. Junto a la muestra 
propiamente dicha de setas co
mestibles , venenosas , mediterrá
neas etc, se han celebrado tres 
concursos, de fotografía , gastro
nomía y dibujo infantil , así co
mo varias charlas sobre el tema, 
indudablemente sabroso. 

El resultado, según Gabriel 
Moreno, catedrático de Biología 
Vegetal de la Facultad de Cien
cias Biológicas de la UAH, «ha 
sido estupendo. Ha habido una 
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Javier Plaza, Gabriel Moreno y Manuel Queipo de Llano. 

Beatriz Almarta 

participación tal que nos ha sor
prendido. Incluso han venido 
personas desde Madrid y desde 
Guadalajara». 

Proteger las setas 
El objetivo de la muestra era 

dar a conocer, a todos los nive
les educativos (colegios, institu
tos, universidad etc.) la gran va
riedad de setas que existen en la 
geografía española y, más con
cretamente, en los campos y bos
ques próximos a Alcalá de Hena
res. Las variedades son abun
dantes: seta de cardo, de chopo, 
de pezón azul, níscalos, sende
ruela, champiñón silvestre, pa
rasoles ... Así hasta veinte espe
cies comestibles que llegan a te
ner tres tenedores. «También 
queremos concienciar hacia la 
protección medioambiental de 
los bosques -añade Moreno--'-. 

Hay que conocer las setas pa
ra protegerlas, no darles patadas 
en el campo, no estropearlas. 
Aunque no sean comestibles o 
sean venenosas, benefician al 
bosque. Hoy día los bosques qui
zá estén en peligro de extinción 
en nuestra geografía y las setas 
son una forma de protegerlos». 
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Jaime Oliva, primer premio 
de la segunda categoría. 

Los ganadores 
Los ganadores del 1 Concurso 

Gastronómico de Setas han sido 
Federico Hernández, Luis San 
Torcuato y Enrique Gómez. 

En el 1 Concurso de Fotogra
fía Micológica han sido Pablo Jo
sé Pércz, Luis Gonzaga y M ª 
Elena Gutiérrez. 

En cuanto al 1 Concurso In
fantil de Dibujo de Setas, en la 
categoría de 3 a 6 años resulta
ron ganadores los pequeños Gui
llermo, María y Christian. En la 
categoría de 7 a 11 años: Jaime 
Oliva, Nuria Fernández y Fran
cisco Javier Cervantes. De 12 a 
14 años, los tres primeros pre
mios los obtuvieron Beatriz Al
marta, Francisco Grediaga y 
Raúl Ayala. 

PUERTA de Madrid 

Félix Expósito acude a sus recuerdos para explicar el brote 

«La neumonía pudo nacer en unas canalizaciones de 
agua que se construyeron junto a un vertedera 

Félix Expósito tiene 37 años y, 
como tantos alcalaínos, se ha 
preocupado por el brote de neu
monía que ha sufrido la pobla
ción complutense. Hace unas se
manas, cuando aún no se había 
saldado la epidemia ni se habían 
hecho públicas las torres de re
frigeración y depósitos de agua 
donde se había encontrado la 
bacteria legionella pneumophila, 
Félix Expósito recordó algo que, 
en su opinión, pudiera estar re
lacionado con el origen de esta 
enfermedad en Alcalá. 

Aunque no se resolvió a comuni
carlo a ninguna autoridad sani
taria, sí quiere hacerlo público a 

Presenta 

través de estas paginas. «Me 
acordé de que, a comienzos de los 
70, se hicieron unas canalizacio
nes de agua que bajaban desde el 
Campo del Angel. Y o vivía allí 
y donde está el actual colegio An
tonio Nebrija había un vertede
ro municipal, al que se arrojaban 
los residuos de los vecinos. Pen
sé que posiblemente el origen de 
la infección pudiera estar ahí. Y o 
no tengo conocimientos pero 
creo que, como hace años de 
aquello, a lo mejor no se ha te
nido en cuenta». 

SABADO 23 NOVIEMBRE: LOS ESPAÑOLISIMOS 
SABIDO GRAN GALA ARTISTICA 

JO El inigualable MANOLO ESCOBA 
NOVIEMBRE y CHARO REINA na casta del arte> 

presentados por la genial CARMEN BORJA de «Radio Olé» 

Los Grupos y Cantantes de actualidad acompañados por la 

«Orquesta del Hostal» 
RESERVA TU MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

RESERVAS TEL.: 879 26 98 / 27 34 
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A cargo de la Madre Provincial de la congregación 

Charla en el Colegio santa María de la Providencia 
«Todo esto implica una cierta manera de mirar el mundo, de captar lo positivo» 

La Religiosa Madre Provincial de la congregación de Santa María de la Providencia, Miren lbarguren 
Taus, impartió el jueves y el viernes 14 y 15 de noviembre una conferencia en el salón de actos del colegio 
que regenta esta congregación de religiosas, el colegio Santa María de la Providencia, que se encuentra en 
la calle Huertas. La charla del jueves se dedicó a los padres de alumnos y la del viernes fue destinada a 
los escolares del centro. En ambos casos la religiosa habló sobre la providencia como amor de Dios Padre. 

Según la religiosa, «creer en 
Dios providencia tiene unas 
implicaciones en nuestra vi
da. Dios nos introduce en la 
historia y nos prepara para ser 
sujetos de nuestra propia his
toria y su propia acción libe
radora y salvadora». 

La madre Miren lbarguren 
aseguró en su charla que «to
do esto implica una cierta ma
nera de mirar el mundo, de 
captar lo positivo, un talante 
crítico para analizar la reali
dad, para comprometernos en 
ella, en los movimientos que 
empujan hacia delante; una 
cierta manera de afrontar la 
realidad, de vivir el hoy que 
nos ha tocado; un vivir sin 
perder de vista la utopía evan
gélica con la convicción que el 
Evangelio es transformante». 

Según la religiosa todo es
to conlleva adoptar un espíri
tu de fraternidad y un espíri
tu de solidaridad, es decir «la 
determinación firme y perse
verante de comprometerse por 
el bien común, por el bien de 
todos y cada uno porque todos 
somos responsables de todos». 

Por eso la madre Miren 
lbarguren afirmó que «como 
educadores y educadoras esto 
nos compromete a ayudar a 
crecer, a potenciar la autoes
tima, la autocrítica, la capa
cidad creadora, la capacidad 
de admiración, la responsabi
lidad personal, posibilitarles 
parcelas de autonomía, evitar 
maternalismos/paternalismos, 
vivir en Verdad, queremos 
capacitarles para que puedan 
optar por un modelo de exis
tencia humana dialogal». 

Charla sobre el problema 
de la falta de comunicación 
en la familia 

El jueves 28 de noviembre 
se celebrará en el el colegio 
Nuestra Señora de la Provi
dencia, en el número 4 de la 
calle Huertas, una conferen
cia coloquio sobre el proble
ma de la falta de comunica
ción en la familia, conferen
cia que será impartida por el 
psicólogo Luis Riesgo Martí
nez, autor junto a su esposa, 
Carmen Pablo, de diversas 
obras sobre temas de familia 
y educación. La conferencia 
dará comienzo a las siete de la 
tarde y en ella se abordarán 
las causas de esa falta de co
municación entre los esposos, 
entre padres e hijos. 

ABRIMOS: 
Mañana: 5'30 a 13 horas 
Tarde: 17'30 a 20 horas 

Martín Abad, 
académico 
de san Dámaso 
con él, ya son dos los 
alcalaínos 
en la docta casa 

En su última sesión la 
Pontificia Academia de 
San Dámaso eligió miem
bro de número a nuestro 
colaborador J ulián Mar
tín Abad. 

El nuevo académico, 
que tomará posesión en el 
próximo mes de diciem
bre, es director de la sec
ción de Manuscritos, In
cunables y Raros de la Bi
bilioteca Nacional, y 
autor de una importantí
sima obra sobre «La Im
prenta en Alcalá de He
nares (1502-1600)» y la 
introducción, notas y 
transcripción de «Recuer
dos Complutenses», edi
tado por Brocar. 

Después de este nom
bramiento son ya dos los 
alcalaínos que pertenecen 
a la docta academia de 
San Dámaso, puesto que 
el canónigo don Luis Ga~ 
cía Gutiérrez , delegado 
de Medios de Comunica
ción del obispado com
plutense, ya lo es desde 
hace unos años y es, ade
más, vocal de la junta de 
gobierno. 

SE VENDE 
MAQUINA DE TABACO 

Telf.: 882 ZS lZ 
(preguntar por Jesús) 

el San Ildefonso, s/n ALCALA DE HENARES 
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santiago Mora agradeció el nombramiento como 

«una muestra más de la buena acogida que Alcalá 
siempre ha dado al Instituto Cervantes» 

La t.EE.CC. nombró Miembro de Honor 
al Instituto Cervantes 

La Institución de Estudios Complutenses celebró la festividad de 
su patrono, San Diego de Alcalá, con un acto académico que tuvo 
lugar en el Colegio de Abogados el pasado 15 de noviembre. El acto 
tuvo como protagonista al escritor Miguel de Cervantes y así lo quiso 
la institución que preside Francisco Javier García Gutierrez para 
«honrarse cooperando al 450° Aniversario del más universal de los 
alcalaínos», efemérides que se celebra el próximo año. 

Para cumplir este objetivo, la el claustro del templo en obras. 
Institución de Estudios Complu- Habrá que esperar hasta el año 
tenses ent.endió como fórmula ade- que viene para degustar de nuevo 
cuada nombrar Miembro de Ho- este sencillo pero delicioso y tra-
nor de la institución al Instituto dicional bocado. 

Francisco Javier García Gutiérrez entrega el título de Miembro de 
Honor de la Institución de Estudios Complutenses a Santiago Mora, 

presidente del Instituto Cervantes. 
Cervantes, organismo que cuida 
de la universalidad de nuestro 
idioma. El título fue entregado por 
Francisco Javier García Gutierrez, 
presidente de la Institución de Es
tudios Complutenses, al presidente 
del Instituto Cervantes, Santiago 
Mora Figueroa, marqués de Ta
marón, quien agradeció el recono
cimiento como «una muestra más 
de la buena acogida que Alcalá 
siempre ha dado al Instituto Cer
vantes». Santiago Mora, que dijo 
que al organismo que al preside y 
a la Institución de Estudios Com
plutenses siempre les había «uni
do el mismo amor por Cervantes», 
anunció la publicación de una nue
va y lujosa edición del Quijote pa
ra celebrar el 450° Aniversario de 
Cervantes, aunque añadió que la 
mejor manera en la que se puede 
contribuir a la efemérides es a tra
vés de la enseñanza. El marqués de 
Tamarón concluyó definiendo al 
Instituto Cervantes como «institu
ción española al servicio de la co
munidad hispano-hablante» que se 
siente «así más enraizada a Alcalá 
de Hen;ues y más cerca de las 
fuentes de nuestra cultura». 

Tras la entrega del título de 
Miembro de Honor, García Gutie
rrez cedió la palabra a Pablo Jau
ralde Pou, catedrático de la Uni
versidad Autónoma de Madrid y 
experto en los escritores españoles 
Quevedo y Cervantes, que ofreció 
para la ocasión la conferencia ti
tulada «El Qu_ijote, novela moder
na y libertad». ' 

Así concluía la celebración de la 
Festividad de San Diego de Alca
lá por parte de la Institución de 
Estudios Complutenses, entidad 
que tiene como patrón al citado 
santo. Además del acto académico,· 
la institución participó en la misa 
solemne que se celebró el pasado 
13 de noviembre en la Magistral
Catedral, aunque no pudieran 
ofrecer los tradicionales bollos y 
vino de la tercia por encontrarse 
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PSOE e IU derogaron el acuerdo del PP con los trabajadores municipales parte estuvo presente en la izquier-
da la política de congelaciones en 

Subida salarial de un J'5 por ciento en el ayuntamiento 
los sueldos de los funcionarios que 
pretende llevar a cabo el gobierno 
de José María Aznar, la ley de 
acompañamientos del Estado. Por 

LOs trabajadores comenzaron aplaudiendo a la oposición, siguieron con 
aplausos al PP y se marcharon sin saber si aplaudir o lamentarse 

otra parte, estuvo la moción de 
censura y la presión que desde al-
gunos sectores sindicales del ayun-

Para una vez que decidieron ir juntos en política de personal, dio la sensación de que PSOE e IU se 
precipitaron, o se lo pusieron fácil al equipo de gobierno del PP, que sólo tuvo que esperar sentado 
y poner en evidencia los planteamientos de la izquierda y de los sindicalistas municipales, temerosos 
ante una posible congelación salarial propuesta desde el gobierno presidido por José María Aznar. 

tamiento se está haciendo para ga-
rantizar sus conquistas en caso de 
que gobierne la izquierda, lo cual 
hace que ésta trate de demostrar a 
los trabajadores que se presenta 
unida en política de personal. 

Todo ello hizo que PSOE e IU 
presentaran sendas mociones en 
las que más que una proposición 
firme sobre la subida salarial pa-
ra 1997, proponían acuerdos de 
intenciones para que los trabaja-
dores municipales no perdieran 
poder adquisitivo y que no hubie-
ra congelación. Y a en el transcur-
so de la sesión plenaria el PSOE e 
IU trataron de que esas mociones 
fueran una sola, algo a lo que se 
negó el alcalde argumentando que 
tenían que ser votadas por separa-
do puesto que por separado se ha-
bían incluido en el orden del día. 
La izquierda protestó, pero la con-
figuración del orden del día depen-
de del alcalde. Las proposiciones 

Un sindicalista del ayuntamien
to aseguró no compartir alguno de 
los métodos de la izquierda com
plutense y de algunos de sus com
pañeros sindicalistas: «En el ple
no municipal del viernes se vendió 
la piel del oso antes de cazarlo». La 
corporación municipal acordó, con 
los votos favorables del PSOE y de 
IU, que los trabajadores munici
pales tengan una subida salarial 
del 3'5 por ciento. La cuestión es 
saber si eso es ventajoso o perju
dicial para los trabajadores, por
que el PP argumentó que ellos es
taban dispuestos a cumplir lo fir
mado en el acuerdo económico, en 
el que se contemplaba una subida 
en torno al IPC real y la diferen
cia hasta el 5 por ciento en crea
ción de empleo. Hubo muchos ele
mentos en la discusión. Por una 

Los trabajadores presentes en la sesión plenaria se quedaron sin sa
ber quién los beneficia y quién los perjudica. 

se discutirían conjuntamente y las 
votaciones se harían por separado. 
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La sorpresa fue que las mocio
nes presentadas oficialmente al or
den del día eran diferentes a las 
que plantearon a viva voz los dos 
grupos de la izquierda, puesto que 
ahí sí definieron un porcentaje de 
subida que cifraron en el cinco por 
ciento. Las intervenciones de la 
concejala de IU, Pilar Fernández, 
y del concejal del PSOE, Félix 
Prados, fueron jaleadas por los tra
bajadores que asistieron a la sesión 
plenaria, pertenecientes a CCOO, 
UGT y el sindicato de la Policía 
Municipal, el CPPM. 

Los aplausos 
para Marta Viñuelas 

Lo que más sorprendió a los tra
bajadores municipales fue la inter
vención de la concejala de Perso
nal, la popular Marta Viñuelas, 
quien manifestó que ellos no iban 
a incumplir el acuerdo económico 
firmado con el comité de empresa 
y la junta de Personal del ayunta
miento y que fue ratificado por el 
pleno con los votos a favor del PP 
y de IU, en cuya decisión no fal
taron las contradicciones internas, 
y con la abstención del PSOE que 
criticó en su momento ese acuer
do por generoso con los trabajado
res y perjudicial para las arcas mu
nicipales. Según Marta Viñuelas, 

PSOE e IU votaron contra la congelación y el PP defendió lo que había firmado con los trabajadores. 

los ayuntamientos tienen autono
mía municipal para tomar sus de
cisiones, y más teniendo en cuen
ta que el acuerdo económico está 
firmado antes de la aprobación de 
la ley de acompañamientos de pre
supuestos del Estado, la que va 
congelar el salario de los funciona
rios. Viñuelas se preguntó por qué 
proponía la izquierda un 3 '5 por 
ciento de subida salarial argumen
tando que no querían que se pro
dujera pérdida del poder adquisi
tivo de los trabajadores municipa
les, si hace unos días aprobaron 
unas ordenanzas fiscales en las que 
la subida media era del 3'6 por 
ciento e incluso IU proponía un 

3'9 de aumento en tasas, impues
tos municipales y precios públicos. 
Y por último Viñuelas llegó a ar
gumentar que según el acuerdo 
ellos podrían llegar a aplicar una 
subida de hasta el cinco por cien
to , lo cual sería un punto y medio 
más respecto a lo que proponía la 
izquierda. Todo ello le hizo escu
char aplausos de los trabajadores 
que poco antes habían aplaudido 
a los concejales del PSOE y de IU. 

Total que la izquierda hizo 
aprobar mayoritariamente las dos 
proposiciones de subida salarial de 
un 3 '5 por ciento lo que hace que 
el acuerdo económico, que fue sa
ludado por los trabajadores muni-

cipales y por su representación sin
dical como muy ventajoso, ha que
dado revocado. Con lo aprobado 
no se contempla la creación de em
pleo y para 1998 comité, y corpo
ración deberán negociar otra vez 
la cuestión salarial. Mientras tan
to desde la izquierda se saluda el 
hecho de que no va a haber conge
lación salarial. 

Sin embargo , muchos trabaja
dores abandonaron el pleno sin sa -
her quién les había beneficiado; 
empezaron a aplaudir a IU, siguie
ron aplaudiendo al PSOE, acaba
ron aplaudiendo al PP y se mar
charon sin saber a quien aplaudir. 
Perplejidad se llama a eso. 

ESCORT ATLANTA 1.&i 1 &V 
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Aclaraciones del PP de Villalbilla 
Estamos en época de re

caudación de impuestos. 
C o ncretamente , antes del 30 
del mes de noviembre todos 
los habitantes de Villalbilla 
hemos de pagar e! recibo del 
IBI (Impuesto de Bienes In
muebles) y es el primer pun
to del que queremos infor
mar. El Partido Popular, en 
el pleno del 21-7-95, se abs
tuvo en la fijación del por
centaje que para el año 96 
había de ser aplicado en el 
recibo de contribución des
pués de haberse llevado a 
cabo la valoración de los va
lores catastrales en el muni
cipio, por considerar las ra
zones dadas por el equipo de 
gobierno poco estudiadas y 
consistentes. 

El equipo de gobierno 
aprobó por mayoría que las 
subidas catastrales permi
tían bajar del 0'40% que es
taba fijado para los valores 
catastrales antiguos, al 
0.25 % par¡ los nuevos, y 
que ello supondría sólo una 
subida del 19 % en el reci
bo del IBI para el año 96. El 
Partido Popular no estaba 
de acuerdo en las valoracio
nes que se le daba, pues con
sideraba que no habían si
do estudiadas adecuada
mente (a los resultados nos 
remitimos). Y al no conse
guir un aplazamiento de es
te punto para otro pleno 
-con el fin de tener todos 
los datos del patrimonio-, 
propuso que se fijara en un 
O' 18 % , lo que hubiera su
puesto una bajada impor
tante en el recibo final. 

CONCLUSION: Ahon~ 
que todos tenemos que pa- . 
gar vemos que la subida no 
ha sido del 19 % , sino que 
en la mayoría de los casos ha 
supuesto un incremento cer
cano al 50 % . Esta es la su
bida que el PP quiso evitar 
en el pleno del 21-7-95 , pe
ro al no contar con la mayo
ría suficiente fue aprobada 
con los votos del equipo de 
gobierno. 

Esta información tam
bién es válida e importante 
para los que pagan por pri
mera vez -como es el caso 
de Peñas Albas- que, aun
que no puedan comparar 
con años anteriores, sí que 
pueden ver su recibo y com
prender q u e para empezar 
no está nada mal para las· ar
cas del Ayuntamiento. 

Existe. otro tema que qui-

siéramos que se nos aclara
ra convenientemente, pero 
no solamente al Partido Po
pular, sino a todos los veci
nos de Villalbilla. 

En días pasados el Ayun
tamiento ha inaugurado las 
instalaciones deportivas en 
la urbanización Zulema. Y 
antes había sido distribuido 
pül" los buzones de la urba
nización el Boletín Informa
tivo nº 2 de los Indepen
dientes del Zulema y Peñas 
Albas, que trata de explicar 
el acuerdo, y en sus prime
ras líneas dice: Con la reso
lución del convenio urbanís
tico Ayuntamiento-INSERE
RED, el Ayuntamiento cede 
con carácter provisional, la 
gestión y control de las ins
talaciones deportivas a la Co
munidad de propietarios del 
Zulema. 

Quisiéramos que se nos 
aclarasen algunos puntos os
curos del citado boletín, y 
que se nos contestara a es
tas preguntas: 

1 ª .- ¿Las instalaciones 
son públicas o privadas? 

2ª .- ¿El mantenimiento 
lo pagará el Ayuntamiento 
o la comunidad de propieta
rios? 

3ª .- Esta cesi~n provisio
nal ¿por cuánto tiempo? 

4ª .- ¿Es el Ayuntamien
to o la Comunidad quién 
decidirá, según la manera 
más adecuada de gestionar
lo? 

Sólo pedimos una aclara
ción a algo que creemos de
bía haber sido más explíci
to en el boletín informativo 
y tratado con los demás gru
pos que componen la corpo
ración municipal. 

Existe otro tema que hoy 
preocupa a los vecinos CO
LEGIO PUBLICO GRE
GORIO CANELLA. 

El Partido Popular, sen- · 
sibilizado con los problemas 
que actualmente tiene el Co
legio por todos conocido, se 
está INFORMANDO en la 
Subdirección del MEC (Mi
nisterio de Educación y 
Ciencia), de los. proyectos 
educativos que éste tiene pa
ra el municipio. Creemos 
que las gestiones que el 
Ayuntamiento realice en te
ma tan importante como la 
educación, debe contar con 
la opinión de toda la corpo
ración municipal y de las 
p~rsonas afectadas. El PP 
apostará siempre por u,,na 

solución no partidista, sino 
consensuada, que suponga 
mantener el nivel de calidad 
de la enseñanza. 

Otro punto que quería
mos dar a conocer es el si
guiente: En el pleno del día 
31 de mayo de este año, se 
aprobó con la abstención del 
PP y de los IV, las dietas que 
el Sr. Alcalde debía cobrar, 
a pesar de tener dedicación 
plena, por asistencia a ple
nos y comisiones. 

Los concejales del PP y 
varias personas más mani
festaron que con dedicación 
plena no se podían cobrar 
dietas por estos conceptos. 
Los argumentos dados por el 
equipo de gobierno, tanto 
por el concejal de Hacienda, 
Sr. Jambrina, como por el 
primer teniente alcalde, Sr. 
Barahona, fueron que no 
constaba en ninguna parte 
que no se podían cobrar. El 
PP, no estando de acuerdo 
pidió información a diver
sos organismos, siendo con
testado que con dedicación 
plena el Sr. Alcalde no po
día cobrar dietas por asis
tencia a plenos y comisio
nes. 

No sabemos si debido a 
nuestras presiones, ya que -
algo de ellas habrá llegado a 
los miembros del equipo de 
gobierno, el Sr. Alcalde no 
ha cobrado las dietas. 

En lo sucesivo pedimos 
que cuando se vote un pun
to en el pleno se esté seguro 
de su legalidad. Es decir, 
hay que prepararlo y estu
diarlo antes, porque de lo 
contrario la falta de il\Íor
mación juega a veces estas 
malas pasadas. Esperamos 
que sirva para rectificar y 
para acostumbrarse a tener 
en consideración todas las 
opiniones. 

Por último, quisiéramos 
dar nuestra opinión sobre la 
revista municipal que muy 
pronto llegará a los buzones 
de los vecinos de Villalbilla. · 
Esperamos que sirva a todos 
los habitantes, a todos los 
grupos y a todas l.as tenden- · 
cias, y que· no sea una carga 
económica para las arcas del 
Ayuntamiento. Es decir, 
cualquier ciudadano com
pra el periódico que quiere , 
pero nadie tiene el derecho 
de oblig:arle a comprar, 

Comité Ejecutivo 
del PP de Villalbilla 
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«Me dan unos latigazos en la espalda que me quedo sin fuerza en las piernas y me caigo» 

Francisco Muñoz, enfermo a las puertas de 
la negociación para la censura 
Mientras se rumorea que son nervios por lo que se viene encima, él 
asegura que es por la práctica habitual del deporte 

El candidato del PSOE a la alcaldía complutense si finalmente se produce la moción de censura, 
tuvo que ser trasladado días atrás urgentemente al hospital 'Príncipe de .Asturias', para ser atendido 
de una crisis que le produjo un intensísimo dolor en la espalda que prácticamente le dejó inmovili
zado. A falta de que se le realice una resonancia magnética para establecer qué problemas tiene, 
el portavoz socialista guarda reposo en su domicilio aunque no ha dejado apenas de hacer política. 
Mientras tanto, en el ayuntamiento complutense ha comenzado a correr el rumor de que el problema 
de Muñoz son los nervios que le produce la responsabilidad que tiene que tomar, algo que él niega 
argumentando que lo suyo es una lesión deportiva ya que habitualmente juega al baloncesto. 

Muñoz no tiene claro toda
vía el diagnóstico y está a la es
pera de recibir los resultados de 
una resonancia magnética que 
determinará qué ha originado 
los fuertes dolores que sufre en 
la columna vertebral y de los 
cuales ha mejorado gracias a la 
medicación que está tomando. 

De todos modos Muñoz ase
guró que el origen de sus dolo
res tiene que ver con la prácti
ca que habitualmente hace del 
baloncesto: «Actualmente no 
juego en un equipo porque no 
tengo tiempo de jugar todas las 
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semanas, pero habitualmente 
juego con algunos amigos. Ha
ce poco estuve jugando un par
tido y me hice daño en la espal-
da». · 

Fue el martes 12 de noviem
bre cuando Muñoz tuvo que ser 
llevado por su compañero de 
partido, Pablo Sanz, al hospi
tal puesto que quedó práctica
mente inmovilizado por los do
lores cuando iba a participar en 
una reunión en la sede del 
PSOE: «Los dolores eran inso
portables, con unos latigazos en 
la espalda que me dejaron•prác-

ticamente sin poder moverme». 
El diagnóstico puede ser un 
desplazamiento de un disco de 
la columna o una hernia discal, 
aunque esto lo descartan por
que sería difícil ya que no se ha 
visto afectado en los movimien
tos de las extremidades, según 
explicó el propio Francisco 
Muñoz. 

«Me dan unos latigazos que 
me quedo sin fuerza en las pier
nas y me caigo», explicó el por
tavoz socialista: «He empezado 
a estar mejor pero no puedo es
tar tumbado de espaldas ni 

Comercializa: 

AGRO MAN 

boca abajo. Para dormir lo he 
estado pasando muy mal pero 
con el calor y la medicación he 
mejorado y puedo resistir el 
dolor». 

Al principio tuvo que recibir 
pinchazos en la misma espalda 
para reducir el dolor. Ahora 
son pinchazos intramusculares, 
en el glúteo, pero es tan espe
cial esa inyección que le tienen 
que poner anestesia local: «De 
todos modos voy a seguir estan
do al pie del cañón. Este repo
so me está viniendo bien por
que me está permitiendo pen
sar las cosas desde más lejos , es
cribiendo cosas, trabajando con 
tranquilidad». 

0.000 
0.350.000 

P\·~·~·· 
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La razón de esta movilización es 
la intención del gobierno de José 
María Azoar de congelar para 1997 
el salario de los funcionarios públi
cos de todas las administraciones. 
Los funcionarios están dispuestos a 
llevar a cabo las protestas y movili
zaciones que sean necesarias para lo
grar los incrementos salariales que 
mantengan su poder adquisitivo. Y 
funcionarios públicos hay muchos en 
Alcalá, desde el ayuntamiento, que 
apoyó solidariamente las moviliza
ciones con una manifestación el día 
20 de noviembre, hasta la universi
dad , pasando por los policías de la 
comisaría, los de los centros escola
res de enseñanza primaria y secun-

Las funcionarios municipales corearon cánticos 

«Bartolo, congélate tú el bolo» 
Los funcionarios públicos de Alcalá han continuado el calendario de 

movilizaciones planteadas por los sindicatos mediante el cual los diver
sos centros de trabajo realizan paros escalonados de una hora para así 
no llegar a una paralización total de la administración. El día 20 de no
viembre se esperaban movilizaciones más intensas, pero volvieron a 
ser las habituales ya fijadas en los calendarios de movilizaciones. 
daria, los de prisiones, Hacienda, tienen derecho a la huelga. Su mo-
hospital, residencias de ancianos, vilización consistió en una concen-
juzgados, etc. tración en la puerta de la comisaría 

Un paro significativo fue el de los el viernes 15 de noviembre a cargo 
policías de la comisaría de Alcalá, de funcionarios fuera de servicio. La 
que tienen un estatuto especial y no convocatoria fue realizada por el 

Sindicato Unificado de Policía 
(SUP) y por la Unión Federal de Po
licía (UFP), los dos sindicatos ma
yoritarios en Alcalá. A la concentra
ción asistieron unos 70 funcionarios. 

El día 20 pararon los funcionarios 
de la residencia de ancianos de la 
CAM y los de otros centros de tra
bajo relacionados con la educación 
y la enseñanza. Significativa fue la 
manifestación de funcionarios muni
cipales el día 20 de noviembre, a pe
sar de que ellos habían visto garan
tizada el día anterior en pleno una 
subida del 3'5 por ciento. Estos fun
cionarios corearon los cánticos típi
cos: «Aznar, capullo, congélate lo tu
yo» y «Bartolo, congélate tú el bolo». 

la paz no se consigue con armaff 
~ 

AS OTAN NO 
Por una Europa INo Nuclear! 

Po'r una seguridad verdaderamenteleuropea 1 

Porque en 1986 ya dijimos!NO a la plena integración 1 

Porque tenemos derecho a decidir enlreferéndum 1 

Acto Público 
Intervienen: 

Carlos Carnero 
Angel Pérez 

Julio Anguita 

Lugar: 

Cine Palafox 
C/ Luchana, 15 
(l\lletro Bilbao) 

(Madrid) 

Domingo, 24 de Noviembre de 1996, 12 !'loras 

respuestas 

~ 
IZOUIERDA UJllDA 
GRUPO DE CONCE AUS 

Salida de Autobuses de la Plaza de Cervantes a las 11 horas 
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La formación insiste en la necesidad de 
sanear las finanzas municipales 
y organizar la reforma de las servicias 

IU pide al PSOE mayor concreción 
en las bases de negociación 

A Izquierda Unida no le vale como base de negociación, ante la 
eventual moción de censura, el documento que le entregó el Parti
do Socialista. Acusan al PSOE de formular en él ideas poco concre
tas. Para IU, que ha redactado un decálogo con las bases políticas 
que cree necesarias para un gobierno de izquierdas en la ciudad, 
el acuerdo con el PSOE debe ser un referente de los programas elec
torales de ambas formaciones y ha de complementarse con una reor
ganización de la reforma de los servicios y un plan de saneamiento 
fmanciero, incluyendo las bases presupuestarias para 1997. 

IU rechaza que los acuerdos 
con el PSOE se limiten a un 
reparto de concejalías, como 
se les ha acusado. José Miguel 
Polo, coordinador general de 
IU en Alcalá, aclara que es un 
proceso «absolutamente de
mocrático que dos fuerzas po
líticas, que juntas forman ma
yoría, que se ponen de acuer
do en torno a un programa de 
gobierno conjunto y se lo ofre
cen a la ciudad, puedan hacer 
un cambio en la estructura de 
gobierno. Negamos cualquier 
eco que se haga en el sentido 
de que hay un intento anti
democrático de quitar al PP 
del gobierno de Alcalá». Polo 
asegura que va a haber un 
programa alternativo de go
bierno pero matiza que éste, 
más que alternativo, «es el 
único programa que se ha 
ofrecido en esta legislatura en 
la ciudad, porque el PP lleva 
17 meses y ha sido incapaz de 
articularlo y de hacer un pre
supuesto, a pesar de que tene
mos ya tres años de prórroga». 

VENDO PISO 
Zona ;PUERTA DE MJU)RID 
110 m/2 - Muy reformado 

Precio: 8.300.000.- Ptas. 
Telfs.: 889 14 32 - 885 00 83 

· «En el documento del PSOE 
hay demasiada literatura 
poética y revolucionaria, 
pero nada más» 

El documento presentado 
por el PSOE no es suficiente 
para IU como base de nego
ciación. Aseguran que en 
principio asumen sus crite
rios, «pero hay que concretar, 
desarrollar y profundizar en 
sus contenidos. El PSOE tie
ne que ser serio y riguroso en 
la negociación. Hasta ahora, 
en su documento hay dema
siada literatura poética y has
ta revolucionaria, pero nada 
más. Como base de negocia
ción es mucho mejor el nues
tro, no tanto en la calidad de 
expresión de las ideas que se 
formulan, sino en la calidad 
de la concreción», opina José 
Miguel Polo. IU sostiene que 
hay que trabajar por un do
cumento que refleje un pro
grama de gobierno, síntesis de 
los de ambas formaciones, un 
plan de saneamiento financie
ro para la ciudad, que permi
ta acometer inversiones, con 
la inclusión de las bases pre
supuestarias para el 97 y una 
reorganización de la reforma 
de los servicios. Aboga tam
bién por concretar un com-

- FABRICACION PROPIA -
• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 AÑOS DE EXPERIENCIA 

Paseo de la Alameda, 5 - Tlf.: 888 04 02 - Alcalá de Henares 
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promiso de calendario. IU ha 
nombrado una comisión de 
cinco personas -José M.Polo, 
Pilar Fernández, Emilio Mar
tín, Javier Ocaña y Félix 
Núñez- que trabajan en el 
acuerdo de consecución del 
documento de negociación 
con el PSOE, que espera con
cretarse al máximo en pocos 
días y contar con las aporta
ciones que el Partido Demo
crático de la Nueva Izquier
da considere oportunas. 

10 bases políticas 
Izquierda Unida ha resu

mido en diez las bases políti
cas que, de llegar a culminar, 
han de sustentar la acción y el 
contenido de un gobierno de 
izquierdas para Alcalá de 
Henares. 

En el decálogo se manifies
ta que el programa de gobier
no debe ser común, tomado 
del programa electoral, y ha 
de contar con un mecanismo 
de control «que supervise el 
cumplimiento del compromi
so suscrito ante los ciudada
nos». Se añade que el gobier
no tendrá que ser paritario, 
de igual a igual en la asigna
ción de funciones y respetan
do la alcaldía para el partido 
más votado, el PSOE en este 
caso. 

IU sostiene que se ha de re
formar el reglamento de par
ticipación ciudadana y des
centralizar la administración, 
dotando de mayores conteni-

dos las delegaciones de distri
to y desarrollando órganos de 
control de la gestión pública. 
Considera por otra parte que 
la ciudad debe recobrar «el 
papel protagonista y belige
rante» en el concierto de la 
Comunidad de Madrid res
pecto a cuestiones básicas pa
ra el progreso del municipio. 
A todo ello añade que se debe 
impulsar la participación de 
las fuerzas de izquierda y los 
agentes sociales en el desarro
llo de objetivos comunes, ta
les como Espartales, La Gare
na o el Plan Especial del Cas
co Histórico. La formación 
aboga además por un presu
puesto que se inspire en una 
«austeridad solidaria>» que 
permita el saneamiento finan
ciero sin descuidar las deman
das sociales, que conlleve una 
fiscalidad progresista, una es
tricta política de ahorro, una 
mejora del sistema de recau
dación y una política salarial 
que se atenga al acuerdo sus
crito por la Federación Ma
drileña de Municipios. 

El decálogo propuesto por 
Izquierda Unida para el 
acuerdo hace también una de
fensa de lo público, aboga por 
un acuerdo de gobierno asen
tado en la lealtad y fija el pre
sente año como plazo en su 
proceso de constitución. Con
cluye con el deseo de encon
trar «nuevos referentes de ilu
sión y participación colectiva» 
para afrontar retos pr.esentes 
y futuros. 

Prenda de importación 

Barbour 
Prenda UNISEX 

Todas las tallas 
colores y complementos . 

Diego de Torres, 5 - Telf.: 909 08 28 98 - ALCALA DE HENARES 
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La Policía recomienda evitar los descuidos y alertarla cuando 
se vea a algún sospechoso 

Los «revientapisos» se dirigen p'8ferentemente a los chalets 
Los ladrones de pisos buscan el robo de chalets. Las condiciones que les ofrecen éstos, si no se extreman 

las medidas de seguridad, pueden serles más favorables que las que les dan algunos pisos en los que es más 
fácil la aparición de testigos que alerten a la policía. No obstante, fuentes de la Policía Nacional explicaron 
a PUERTA DE MADRID que en gran medida puede evitarse este tipo de delitos si se extreman las medidas 
de precaución, concretamente si se evitan descuidos del tipo de dejar convenientemente cerradas las puer
tas de jardín y verjas exteriores, y si ante la aparición de cualquier persona sospechosa se da aviso a la poli
cía, quien puede evitar que se consume algún robo símplemente con la identificación de un sospechoso. 

La forma de actuación es casi 
siempre la misma. Los ladrones 
«hacen la fotografía» previa
mente, tal y como lo define la 
Policía Nacional. «Hacer la fo
tografía., es visitar domicilios 
con cualquier excusa, general
mente la de pedir como mendi
gos. Ya en esos momentos los 
presuntos ladrones estudian 
condiciones y sobre todo se ase
guran de quién puede haber en 
el domicilio. La «fotografía» se 
completa cuando descubren 
que alguien sale de un chalet o 
de un piso; si se cercioran de 
que no hay nadie en el interior 
de la vivienda, es cuando rea
lizan el robo. 

Por eso es por lo que la Poli
cía Nacional recomienda que, 
ante la aparición de algún sos
pechoso, se avise inmediata
mente: «El punto de informa
ción que hay junto al ambula
torio del V al precisamente tie
ne uno de sus sentidos en la 
proximidad de los chalets de 
aquella zona. Una llamada ur
gente que requiera nuestra pre
sencia por el hecho de que al
gún sospechosa merodea por los 
alrededores de una vivienda, 
hace que en cuestión de pocos 
segundos esté allí una patrulla 
policiah., explicó un agente de 
la comisaría alcalaína. 

La presencia policial puede 
hacer desistir a los presuntos 

ladrones y, si los policías con
siguen la identificación de al
gún sospechoso, puede facilitar 
mucho las cosas cm caso de que 
se produzca un robo. Pero jun
to a esto la policía insiste en que 
hay que evitar, en el caso de 
chalets, cualquier descuido que 
pueda facilitar la entrada a la 
vivienda a los ladrones. 

Robo en un chalet 
situado 
en la calle Gerona 

El día 15 de noviembre por 
la tarde se cometió un robo en 
un chalet en el número 8 de la 

calle Gerona. Aprovechando la 
ausencia de los habitantes del 
mismo, los ladrones consiguie
ron entrar al jardín por una 
puerta que había quedado 
abierta. 

Ya allí, pudieron forzar una 
puerta trasera, lo que les per
mitió entrar a la vivienda. Los 
ladrones robaron exclusiva
mente joyas que aparte de un 
alto valor económico que no se 
pudo precisar en su momento, 
tenían un claro valor sentimen
tal. Concretamente, los ladro
nes lograron apoderarse de gar
gantillas de oro, de anillos, de 
dos juegos de pendientes y de 
dos pulseras, todo ello de oro. 

---
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SEGUROS DE SALUD ~--~ 

CONTRATE AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASISTENCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 

- servisalud Modular 
• MANTEN~ SU BOCA SANA, 

CON UN COSTE MINIMO. 
servisalud Dental 

Infórmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encantados 
de atenderle personalmente. 

el san DjegO, 's . 2º e 
TeléfS.: • 27 2& / 10 
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Robo en un chalet 
de la calle Avila 

El día 16 de noviembre, tam
bién por la tarde y aprovechan
do la ausencia de los morado
res del mismo, uno o varios 
desconocidos accedieron al in
terior de un chalet de la calle 
Avila, concretamente en el nú
mero 16 Bis. Fue a su regreso 
cuando los propietarios del mis
mo descubrieron que habían si
do objeto de un robo. 

Para pasar al interior de la 
vivienda, los autores del deli
to forzaron la puerta trasera de 
la misma y consiguieron llevar- . 
se joyas de oro, concretamente 
un collar, dos sortijas y varios 
juegos de pendientes, así como 
un reloj de plata y 50.000 pe
setas en metálico. Fuentes po
liciales aseguraron que el robo 
en domicilios es más habitual 
en fechas más veraniegas y que 
en el invierno, al permanecer 
más tiempo los habitantes en el 
interior de las viviendas, son 
menos frecuentes. 

sustracción de dinero 
y joyas en LDranca 

Se ha presentado denuncia 
ante la Guardia Civil por el ro
bo de 220.000 pesetas en dine
ro y diversas joyas en una vi
vienda de Loranca de Tajuña. 
Ocurrió sobre las 12 horas del 
viernes de la semana pasada. Se 
sospecha de tres mujeres de as
pecto norteafricano que fueron 
vistas entrando en el inmueble. 
Entre las joyas sustraídas figu
ran dos pares de pendientes y 
una cadena de oro, además de 
una sortija chapada en oro, as
cendiendo el valor de todo lo 
robado a unas 300.000 pesetas. 
Hay que tener en cuenta que en 
Loranca de Tajuña tienen su 
segunda vivienda varios veci
nos de Alcalá. 
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(Válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas 1 Timbre de alarma. 
• -Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso . 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

~ ~ Camino de la Barca, nº 
"'V Telfs.: 949 I 26 .34 77 -

16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
26 42 .34 (Guadalajara) 
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Fue atendida par el personal de la UVI móvil y trasladada al hospital 

se rompió la cabeza al caer por las escaleras de su bloque 
Un hombre de 50 años sufrió un accidente por el cual cayó rodando por las escaleras del bloque de 

viviendas en el que reside, rompiéndose la cabeza. El herido, Daniel O.A., vecino del número 14 de 
la calle Caballería Española, cayó al suelo produciéndose un brecha de grandes proporciones en la 
cabeza con un escalón, lo que a su vez le produjo una considerable hemorragia. Todo ello hizo que 
vecinos del inmueble dieran aviso al servicio de urgencias del Insalud, que envió al lugar a la UVI 
móvil con base en el hospital Príncipe de Asturias y a la Policía Nacional y Local. 

El accidente ocurrió sobre el 
mediodía del sábado 16 de no
viembre. El hombre cayó por las 

escaleras con tan mala fortuna de 
que se golpeó la cabeza con el fi
lo de un escalón. Eso le ocasionó 

una fuerte brecha y la consi
guiente hemorragia, de tal mane
ra que algunos vecinos e incluso 

la Policía cuando llegó al lugar de 
los hechos , quedaron asustados y 
llegaron a pensar que el asunto 
tenía mayor gravedad que la 
afortunadamente tuvo ya que de 
hecho el traumatismo craneocn
cefálico que el herido sufrió le te
nía inmóvil en el suelo y prácti
camente inconsciente. 

El personal de la UVI móvil 
realizó las primeras curas sobre 
el herido recomendando el tras
lado para mantener a la persona 
en observación. 

-
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DE UNA ALQUILADA 

-~l~R~S~~~l~L~a::D:.:A.::----- con centraf:~=~5de Alarmas 
- Llámenos a: de VISEGUR 

\57 VISEGUR, S.A. 
·. VTELEF.: 902 JO 60 60 

Vía Complutense, 5 - Tlf.: 881 00 85 
ALCALA DE HENARES 

EMPRESA HOMOLOGADA POR LA D.G.S. CON EL Nº 975 

PUERTA de Madrid 

y con servicio de Acuda Inmediata 
por 2.500 PTS/MES ... 

,, 

... ADEMAS 
SU CUOTA MENSUAL ¡GRATIS! 

HASTA ENERO 97 

2J de noviembre de 199& 



El joven ha tenido que ser intervenido en el pie izquierdo 

un camión atropelló a un ciclista y se dio a la fuga 
Un camión atropelló a un ciclista de 30 años que circulaba por la Vía Complutense en la tarde 

del 18 de noviembre. El tráiler, de matricula extranjera según han explicado varios testigos, le 
propinó varios golpes hasta que le hizo caer al suelo, dándose a la fuga inmediatamente. Varias· 
personas atendieron al herido y un hombre se ofreció a trasladarle al sanatorio V allés, donde ayer 
mismo fue intervenido quirúrgicamente de una fractura ósea en el pie izquierdo . 

. Carlos Sánchez.~ucas~ comer- bre que, conducía un turismo, «Pudo haberle matado» 
c1ante de profes10n, circulaba preocupandose por el estado del 
con su bicicleta por la Vía Com- accidentado. Carlos Sánchez in
plutense, en dirección a Madrid, tentó levantarse, pero descubrió 
sobre las 17,40 horas del lunes. que no podía apoyar el pie iz
Tras pasar el semáforo que se en- quierdo. 
cuentra a la altura de los alma- El automovilista se ofreció a 
cenes Simago, un trailer se situó trasladarle a algún centro médi
a su izquierda y comenzó a ce- co y el herido le solicitó que le 
rrarle el paso hacia la derecha, acercara hasta el sanatorio Va
propinándole varios empellones llés. Después de atenderle, el 
y haciendo incluso que se golpea- traumatólogo le diagnosticó una 
ra con los coches estacionados fractura ósea en el pie izquierdo, 
junto a la acera. Finalmente el concretamente en el metatarso. 
camión le hizo caer al suelo, jus- También presentaba varias heri
to en el paso de cebra de la gaso- das y contusiones en el brazo y 
linera San Isidro, dándose inme- la mano izquierda, producidos 
diatamente a la fuga. V arias per- por los golpes del camión. En la 
sonas fueron testigos de lo ocu- tarde de ayer jueves, Carlos Sán
rrido, entre ellas una mujer que chez fue intervenido quirúrgica
esperaba para cruzar la carrete- mente y se espera que, como mí
ra y que procedió a socorrer al ci- nimo, su convalencencia sea de 
dista. Así mismo paró un hom- dos meses. 

Los padres del herido acudie
ron a la policía municipal para 
explicar lo ocurrido. Los agentes 
les comunicaron a su vez que, 
tras el accidente, un testigo del 
hecho les había dado aviso, faci
litándoles además la matrícula 
del trailer que se dio a la fuga, 
de procedencia extranjera. 

Felipe Sánchez y Mª Luisa 
Lucas, padres del ciclista, espe
ran que la policía inicie las in
vestigaciones pertinentes y de
sean que la recuperación de Car
los sea rlpida. «Al fin y al cabo 
es lo menos que le ha podido pa
sar, porque pudo haberle mata
do». Por otra parte aprovechan 
para enviar un mensaje a través 
de estas lineas. «Lo que quere
mos es dar las gracias a estas 

Carlos Sánchez Lucas 

personas que llamaron a la poli
cía, que atendieron a mi hijo y 
que lo llevaron al sanatorio. Les 
estamos muy agradecidos, aun
que no sabemos quiénes son, y 
nos gustaría incluso hablar con 
ellos para que nos contaran có
mo ocurrió todo». 

PRIMER ANIVERSARIO 

DON FLORENCIO GONZALEZ ROGADA 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 28 de Noviembre de 1995 

D.E.P. 
Su esposa, Clara Candelaria Martínez Roibal, marquesa de las Altas To
rres de Cossio. 

RUEGA una oración por su alma. 

y agradece la asistencia a la misa aniversario que se celebrará el próximo jueves, 
día 28 de Noviembre, a las ocho de la tarde, en la Catedral Magistral de ALCALA 
DE HENARES (Pza. de los Santos Niños). 
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Robo en una empresa 
de serigrafía 

Entre las 20'30 y las 21 ho
ras del día 17 de noviembre se 
ha cometido un robo con fuer
za en la empresa Serigrafía y 
Tamponería de Arganda del 
Rey, situada en el local 13 de 
la colonia de los Almendros. 
Los autores del robo se abrie
ron paso forzando la puerta 
principal de la nave y robaron 
del interior 700 mecheros, 16 
chandals de color azul y blan
co y 70.000 pesetas en bille
tes. También se apoderaron 
de tres juegos de maletas, un 
bolso, una cazadora y una ca
ja de herramientas. El valor 
de todo lo sustraído es 
245.000 pesetas. 

cuando fue sorprendido por la Policía Local argumentó que 
creía que la mujer era vecina suya 

Aparentemente, intentó secuestrar a una sueca 
a la que se sospecha quería violar 

El hecho concreto es que Jose Miguel L.O., de 24 años, intentó secuestrar a una joven rubia de nacionali
dad sueca y fue detenido por ello. La Policía cree que presumiblemente pudo intentar introducirla en el co
che con la intención de violarla. La casualidad quiso que en esos momentos pasara por allí un coche de poli
cía que al ver que la joven forcejeaba con el individuo se dirigió a ellos. Carina E.J., vio el cielo abierto 
y buscó protección en los agentes policiales llorando y muy nerviosa. El suceso ocurrió en los Cuatro Caños 
y la joven se sintió intimidada por detrás con una linterna con la que el agresor simuló que llevaba una pistola. 

Robaron bombones, 
caramelos y avellanas 

Durante la madrugada del 
día 18 de noviembre se come
tió un robo con fuerza en las 
cosas en la empresa Distribu
ciones SL, situada en la calle 
Pico de Mulhacén, 42, de la 
localidad de Arganda del Rey. 
De dicha empresa fue sustraí
da un a furgoneta C-25 matrí
cula M-4891-LX, en la que 
cargaron varias cajas de bom
bones de buena calidad, cara
melos y avellanas, un equipo 
de música y un fax, por un va
lor total de 2.300.000 pesetas. 
Para abrirse paso hasta el in
terior, los autores del robo 
causaron daños consistentes 
en la rotura de una puerta. 

El aparente intento de se
cuestro se produjo sobre las 
5 '30 horas del domingo 17 de 
noviembre. Una patrulla de 
Policía Local, cuando patru
llaba por la plaza de los Cua
tro Caños, vio que un indivi
duo tenía cogida a una joven 
rubia, a la cual tenía arrinco
nada en la pared. Los policías 
observaron cómo la joven se 
defendía y a la vez gritaba a 
su agresor que la dejara. 

Los policías se dirigieron a 
la mujer y en ese instante ella 
se refugió en los agentes indi
cándoles que el individuo in
tentaba introducirla a la fuer
za en un vehículo Renault 19 
con matrícula de la serie PK 
de Madrid, que se encontra
ba en el lugar de los hechos 
parado y con la puerta delan
tera derecha completamente 
abierta. 

El individuo, de 24 años, 
argumentó que se había con-

~ 
D. Angel Marín Gimeno 

Falleció en Madrid 
el 17 de noviembre de 1996 

a los 47 años de edad 

D.E.P. 
Su esposa, Gloria Chicharro, e hijos, agradecen desde 
estas líneas las numerosas muestras de condolencia re
cibidas con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, muchas gracias. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el próximo 
lunes, 25 de Noviembre, a las 20'15 horas en la parroquia 
de Santa María, c/ Libreros de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

fundido, ya que pensaba que 
se trataba de una vecina y que 
pensando que podría tratarse 
de ella la pedía que le acom
pañase; sin embargo, poco 
después llegó al lugar de los 
hechos, acompañada de una 
patrulla de Policía Local, la 
compañera de Carina, otra jo
ven súbdita sueca aunque con 
rasgos orientales, quien había 
huido y había pedido la pre
sencia de la Policía Nacional 
desde la gasolinera de San Isi
dro, ya que vió las intencio
nes del individuo. José Mi
guel fue trasladado a la comi
saría, donde quedó detenido 
y se le abrieron diligencias 
judiciales. 

Accidente de un menor 
al saltarse un control 
de alcoholemia 

Agentes del subsector de 
Tráfico de la Guardia Civil 
procedieron a la detención., el 
viernes día 15 de noviembre, 
a la altura del kilómetro 
13'800 de la carretera M-606 
(Madrid-Colmenar Viejo), 
del menor de 16 años BAG, 
vecino de Alcalá de Henares, 
como autor de los presuntos 
delitos de conducción temera
ria, desobediencia a agentes 
de la autoridad y hurto de ve
hículo. Momentos antes, el ci
tado joven, que viajaba por la 
N-11 en compañía de otra per
sona en un turismo Ford Es
cort, al parecer robado, hizo 
caso omiso a la señal de alto 
en un control de alcoholemia 
situado en el kilómetro 52'800 
de dicha vía, continuando a 
gran velocidad en sentido Ma
drid. Fue perseguido por los 
agentes hasta el lugar de su 
detención. En dicho punto y 
quizá a causa de la velocidad, 
el turismo colisionó con la va
lla protectora, saliendo ambos 
ilesos. 

sustracción de joyas 
en Azuqueca 

Ante la Guardia Civil de 
Azuqueca de Henares ha sido 
presentada denuncia por la 
sustracción de dos relojes, 
cuatro cadenas y tres juegos 
de pendientes de oro, dos co
llares de perlas, dos relojes de 
niño, tres juegos de bisutería 
fina italiana y una cámara fo
tográfica, valorado todo ello 
en 1.100.000 pesetas aproxi
madamente. El robo se produ
jo después de que los ladrones 
forzaran la puerta de acceso a 
la vivienda por la cocina. 

Robo con machete en una 
cervecería: intimidaron 
al camarero cuando se 
encontraba solo en el lugar 

Sobre las 18'20 horas del 
día 16 de noviembre ha sido 
cometido un robo con intimi
dación en la cervecería 
Queen, situada en la calle de 
Marqués de Hinojares, núme
ro 11, de la localidad de Me
jorada del Campo. 

Dos individuos entraron en 
la cervecería. Uno de ellos lle
vaba un machete de grandes 
dimensiones con el que inti
midaron al camarero, que era 
la única persona que se encon
traba en el lugar. Pero no só
lo lo intimidaron, también le 
causaron lesiones leves en am
bas muñecas, que le fueron 
causadas por las ataduras con 
abrazaderas de plástico que le 
pusieron, ya que antes de 
marcharse los ladrones lo de
jaron atado para que no pu
diera avisar rápidamente por 
teléfono. Los autores del ro
bo se apoderaron de 26.000 
pesetas en efectivo, un abri
go plumas por valor de 12.000 
pesetas y huyeron en un ve
hículo Nissan Patrol rojo. 
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Amenazaron a la dependienta con una pistola simulada y un 

cuchillo y le quitaron las joyas y las llaves de su coche 

Dos encapuchados atracaron en un establecimiento junto a 
Reyes Católicos y se l~varon más de medio millón de pesetas 

Dos individuos encapuchados, uno con un pasamontañas y el otro con un pañuelo que le ocultaba 
buena parte del rostro, cometieron un atraco a mano armada en un establecimiento de la calle Santa 
Fe, junto a la avenida de Reyes Católicos. Sobre las 20'40 horas del día 13 de noviembre, los dos indivi
duos amenazaron a la mujer que regenta el establecimiento que se encuentra en el número 1 de la calle 
Santa Fe y que se dedica a decomisos y regalos, además de ser un despacho de apuestas del Estado, 
quinielas, lotería primitiva y bonoloto, y que se denomina comercialmente Hong-Kong. 

Los dos atracadores eran al
tos. El que ocultaba su rostro 
con un pasamontañas llevaba 
una americana de color claro 
y fue el que amenazó a la de
pendienta con una pistola que 
al parecer era simulada. El 
otro atracador tenía el pelo 
caído hacia los lados y lleva
ba un cuchillo. Los hechos se 
produjeron cuando la mujer 
que regenta el establecimien
to se disponía a cerrar el mis
mo y salía hacía la calle. 
Cuando estaba cerrando la 
abordaron los dos individuos 
que la conminaron a pasar 
con ellos al interior del comer
cio. lntimidándola con las ar
mas la sustrajeron el bolso, en 
el cual llevaba las llaves , 
10.000 pesetas en metálico y 
otros efectos personales. Ade
más la quitaron una alianza 
de matrimonio de . oro y un 
anillo de oro con tres filas de 
diamantes, así como un reloj. 
Al arrebatarle estas joyas la 
víctima del atraco sufrió lesio
nes leves en la mano. 

No contentos con ello, los 
atracadores siguieron amena
zando con las armas a la mu
jer obligándole a introducir
se con ellos detrás del mostra
dor donde recibe las apuestas 

tales como quinielas, bonolo
to y lotería primitiva, una cá
mara protegida de donde lo
graron apoderarse de 550.000 
pesetas que se encontraban 
guardadas en un cajón. 

La Policía investiga el he
cho para identificar a los auto
res del atraco. Por ello toma
ron huellas en el estableci
miento y estudia el hecho de 
que uno de los dos individuos 
se dirigió al otro con un apo
do, cuestión ésta que molestó 
al interpelado originándose 
una discusión entre ambos. 

Entretuvo a una joven 
mientras otra persona 
se apoderaba de su bolso 

Con variantes, pero sigue 
siendo el mismo tipo de robo; 
se trata de entretener al con
ductor o conductora de un ve
hículo de cualquier forma pa
ra, mientras está distraído, 
arrebatarle lo que de valor en
cuentren en el interior del co
che. Generalmente se utiliza 
la modalidad del pinchazo de 
rueda y mientras el propieta-
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río del vehículo la cambia su
fre el robo de un maletín, de 
un bolso o de cualquier otra 
cosa que tenga un valor inme
diato. En este tipo de delitos 
se han especializado bandas 
de sudamericanos. Y fue pre
cisamente un sudamericano, 
que se identificó a la víctima 
como peruano, el que cometió 
un robo de estas característi
cas el día 14 de noviembre so
bre las 12 horas en el aparca- -
miento subterráneo del centro 
comercial La Dehesa. 

La víctima fue una joven 
que había realizado unas com
pras en el centro comercial y 
se dirigía con el carrito a su 
coche. Al introducirse en el 
mismo notó que alguién lla
maba su atención dando unos 
golpecitos en la parte trasera 
del vehículo. 

La joven atendió al hom
bre, que le mostró una llave 
que había en el suelo pregun
tándole si era de ella, pero és
ta no la reconoció como suya. 
El individuo sacó a continua
ción un mapa preguntándole 
cómo podría llegar al aero
puerto. La joven debió de sos
pechar algo, puesto que se 
echó hacia atrás contestando 
que no sabía cómo llegar allí 
y a continuación se introdujo 
en su coche mientras el del s_u
damericano, que estaba justo 
detrás del suyo, salía hacía el 
exterior. En el mismo, ade
más del hombre que había 
conversado con ella, había 
una mujer, también con ras
gos sudamericanos. 

Fue entonces cuando la mu
jer echó en falta el bolso, que 
había dejado en el asiento de
lantero derecho y en cuyo in
terior llevaba documentación 
diversa, tarjetas de crédito 
Visa y de La Caixa, 6.500 pe
setas en efectivo, llaves y di
versos efectos personales. 
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Manuel Bermúdez Víctor López 

Las ladrones actúan a la misma hora y arremeten contra las 
puertas golpeándolas can un furgón 

se suceden varios robos en naves del polígono Europa 
Dos robos en sendas naves del polígono industrial Europa se sucedieron en las noches consecutivas 

del 6 y el 7 de noviembre. En una de ellas no consiguieron llevarse nada porque estaba vacía, pero 
en la otra se apoderaron de material por valor de 200.000 pesetas. Los sucesos fueron en ambos casos 
descubiertos por trabajadores de la empresa de ambulancias Baylón, que avisaron a la policía. Ya en 
días anteriores se habían producido más robos o intentos en algunas otras naves vecinas. 

En la noche del miércoles 6 ron una furgoneta Ford Tran- simos la denuncia en la comi
al jueves 7, sobre la una de la sit blanca que salía. Vieron a saría. Al día siguiente acudie
madrugada, se cometía el in- una persona pero probable- ron a tomar huellas pero fue 
tento de robo en la nave n°11, mente otra más, o quizá dos, muy difícil. Lo que los ladro
propiedad de Manuel Bermú- fueran en la parte trasera. No nes cogieron estabajustamen
dez y antiguo almacén de un llegaron a reconocerles pero sí te en la puerta; tuvieron el 
comercio de alimentación. saben que eran gitanos. A no- tiempo justo de echarlo en la 
«Ahora está vacía y por eso no sotros nos llamó la policía, furgoneta y salir». En la pri
nos quitaron nada. Pero han fuimos a verlo y después pu- mera nave asaltada no se dis
hecho polvo la puerta a fuer-

.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . ..... . ....•.....• 

pone de alarma; pero sí la hay 
en esta segunda. En cualquier 
caso no fue molestia para los 
delincuentes, que rompieron 
incluso uno de los detectores 
de la misma. 

La vigilancia no es mala, 
pero los ladrones conocen 
los mejores momentos 
para actuar 

Estos no son ni mucho me
nos los primeros sucesos ocu
rridos en el polígono Europa. 
Manuel Bermúdez cuenta que 
a él ya le habían robado dos 
o tres veces. «En la nave n°36 
también lo han intentado y en 
la n°1 robaron hace poco. A 
ellos les hicieron un butrón en 
la pared y se llevaron bastan -
te maquinaria». Otro de los 
casos conocidos es el del local 
de una antigua fundición 
francesa que cerraron por sus
pensión de pagos. Según Víc
tor López, «eso es carne de ca
ñón, porque ahí van a cargar 
las furgonetas como el que 
compra en un supermercado». 

Tanto uno como otro coin
ciden en que la vigilancia po
licial del polígono es buena y 
que los coches patrulla se ven 
día y noche, si bien no pue
den permanecer allí las 24 ho
ras. «Pero el método de los la
drones es pasarse por el día, 
observar un poco el funciona
miento de las naves y actúar 
cuando creen que es mejor. 
De todos modos ellos saben 
que en el polígono hay gente 
todo el día, porque están los 
de las ambulancias». 

za de golpearla con un furgón. 
Lo oyeron los de Baylón y 
avisaron a la policía», cuenta 
la víctima. 

Peor suerte se corrió la no
che siguiente, más o menos a 
la misma hora, en la nave 
n°12, contigua a la anterior y 
propiedad de Señalizaciones y 
Balizamientos La Castellana. 
Con el mismo método, gol
peando la puerta grande con 
una furgoneta, los ladrones 
entraron y se llevaron dos ge
neradores eléctricos y una ta
ladradora. Las pérdidas as
cienden a 200.000 pesetas pe
ro la víctima, Víctor López, 
bromea con que no ha supues
to 'nada' en comparación con 
tres años atrás, cuando per
dieron 10.000.000 de pesetas 
en otro robo. En este caso los 
trabajadores de ambulancias 
Bailón también avisaron a la 
policía. «Además descubrie-
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La chimenea del colegio queda a la altura de la vivienda de la enferma. A la derecha, Teresa García. 

una mujer denunciará al ayuntamiento porque podría haber contraído 
una enfermedad por el humo de la calefacción de un colegio 

«El alcalde se ha reído de mí, es de vergüenza» 
Una mujer de 43 años podría denunciar al ayuntamiento de Alcalá de Henares. Teresa García, vecina de 

la calle Pedro de Lenna, sufre bronquiectasia en el pulmón derecho, una enfermedad que sostiene haber 
contraído por inhalación del humo de la calefacción del colegio Puerta de Madrid, a través de una chimenea 
que queda justo a la altura de las ventanas de su vivienda, en un piso tercero. La afectada aíuma que el 
ministerio de Educación le ha reconocido que esa chimenea estaba incorrectamente instalada y que el alcal
de de la ciudad, Bartolomé González, se comprometió a retirarla, pero no se ha hecho nada hasta ahora. En 
estos días el problema ha comenzado de nuevo, al encenderse la calefacción del centro con la llegada del frío. 

Todo comenzó hace aproxima
damente dos años. Teresa García 
empezó a sentir dolencias pulmo
nares, que en principio atribuyó 
a su polinosis y a todo el proble
ma que hubo con los chopos del 
polígono Puerta de Madrid, que 
trajeron de cabeza a los alérgicos 
al polen de la zona. «Me encon
traba mal y veía que aquello iba 
a peor. Un día hizo· mucho aire 
y la chimenea del colegio Puerta 
de Madrid se cayó. Vi que el hu
mo iba hacia mi casa, pero no 
pensé en nada», recuerda. Deci
dió acudir al Hospital Clínico 
San Carlos, para hacerse más 
pruebas de alergia. Pero el diag
nóstico fue una bronquiectasia. 
Su pulmón derecho estaba dila
tado, podía llegar a formarse pus 
y a hacer que necesitara la apli
cación de oxígeno. 

«Me preguntaron si sabía de 
dónde podía venir y les comenté 
que tenía una chimenea frente a 
mi casa. Me dijeron que inves
tigara el tema porque podía ve
nir de ahí. Y comencé a investi
gar porque no quería meter la 
pata». Por si la bronquiectasia 
fuera poco, Teresa García, casa
da y madre de dos hijos, padece 
desde hace doce años la enferme
dad de Cronn (una inflamación 
en el intestino delgado), sufre de 
colitis ulcerosa y tiene una lesión 
en las cervicales, de modo que 
hace cuatro años tuvo que dejar 
su empleo y recibió la invalidez. 

A principios de invierno del 
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año pasado se puso en contacto 
con el ministerio de Educación. 
Se entrevistó con un perito y le 
explicó el problema de la chime
nea del colegio. «Me dijo que no 
le diera más vueltas, que el ayun
tamiento tenía que hacerse car
go porque la chimenea del cole
gio debía estar, como mínimo, 
más alta que el tejado de mi ca
sa. Y en cambio la tengo justo 
enfrente y el humo me viene de 
cara». Teresa García comenzó 
entonces a intentar conseguir 
una entrevista con el alcalde. Fi
nalmente, Bartolomé González la 
recibió hace dos meses. «Me di
jo que le había llegado un infor
me de Madrid, que efectivamen
te esa chimenea estaba mal, que 
se iban a poner en marcha para 

_. 
RESIDENCIA 3.ª EDAD 

Un nuevo concepto de vida 
para las personas mayores· 
evitando los inconvenientes de 
las residencias tradicionales. 

quitarla y que no me preocupa
ra», explica. 

Pero hace unas semanas, con 
la llegada del frío, la calefacción 
del colegio Puerta de Madrid se 
puso en marcha de nuevo y Te
resa García afirma que el humo 
seguía saliendo y colándose en su 
vivienda. Fue entonces cuando 
empezó a pensar en formular una 
denuncia y así lo comunicó al 
ayuntamiento. «Cuando el aire 
lleva el humo hacia mi casa es 
horrible. No se puede ni respi
rar. Les llamé de nuevo para pe
dir que hicieran el favor de qui
tar la chimenea, porque ahora sí 
que me voy a denunciarlo al juz
gado o a la comisaría. La secre
taria del alcalde me dijo que ya 
me llamarían, pero no lo han 
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hecho. Y por las buenas yo avi
so muchas veces, pero por las 
malas no. Lo que el alcalde ha 
hecho ha sido reírse de mí. Siem
pre he llevado mis informes mé
dicos, así que no sé lo que pre
tende este señor. ¿A quién pre
tende engañar? A mí no, desde 
luego. Cuando hablé con él me 
dijo que se iba a arreglar. Si en 
vez de eso me hubiera reconoci
do que no se va a solucionar has
ta que no pase un tiempo o, di
rectamente, que no se puede ha
cer, sería distinto. Pero que no 
me dé buenas palabras cuando 
no arregla nada. Es de vergüen -
za y veo que pasa todo este cur
so y me hace lo mismo otra vez, 
cuando yo empecé a avisarle otra 
vez en junio pasado». Teresa in
dica que se ha fijado como plazo 
una semana; si para entonces el 
ayuntamiento sigue sin respon
der, formulará la denuncia. 

Teresa García asegura que 
además está dispuesta a pedir al 
consistorio una indemnización 
por daños y perjuicios. «Mi dor
mitorio siempre está negro de 
humo. Si le dije que pediría da
ños y perjuicios es porque, ade
más de contraer la enfermedad, 
he tenido que pintar mi casa mu
chas veces y eso no me lo ha pa
gado nadie. No saben lo quepa
sa la persona que tiene esta en
fermedad y tiene que estar ingre
sada por su culpa». 

La enferma está ahora en tra
tamiento médico y afirma que, 
aunque su bronquiectasia puede 
curarse si dejara de aspirar el hu
mo de la calefacción, siempre le 
van a quedar secuelas y puede 
incluso necesitar de una inter
vención quirúrgica. Quiere con
cluir recordando que, en el mo
mento en que se construyó el co- · 
legio Puerta de Madrid, ella es
taba en Málaga, ciudad en la que 
residió cinco años. «Pero si lle
go a estar aquí hubiera sido ca
paz de convocar una manifesta
ción, porque es incorrecto cons
truir un colegio a tan escasos me
tros de los pisos». 
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El público se concentró en la plaza de Cervantes después de la misa. Un lazo negro por la muerte de los maristas y los miles de personas. 

El acto de solidaridad con Zaire y recuerdo a los cuatro maristas 
españoles asesinados resultó un éxito de participación 

Decenas de alcalaínos gritaron «Basta YA>> 
al drama que vive zaire 

Decenas de personas participaron el pasado 15 de noviembre en el acto de solidaridad con Zaire que 
organizó la comunidad marista de la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros y al que se adhirieron 
muchas entidades de Alcalá como ASTI, CAJE, CARITAS Diocesana, Comunidades Cristianas Popu
lares, HOAC, JUNIOR, Manos Unidas, Grupo FENIX, Parroquias de Alcalá ... El acto sirvió de home
naje y recuerdo a los cuatro maristas españoles asesinados el pasado 31 de octubre en ese país africano. 

El acto comenzó con una 
multitudinaria misa que se ce
lebró en la parroquia de San
ta María. Seguidamente la 
gente se desplazó hasta la pla
za de Cervantes, donde se es
cuchó el mensaje de SOS que, 
a través de una entrevistara
diofónica, enviaba el herma
no Servando Mayor un día 
antes de ser asesinado. 

A continuación, el herma
no Enrique leyó un texto que 
resume el sentir de la comu
nidad marista en estos mo
mentos, tras la triste noticia 
de la muerte de cuatro de sus 
miembros: Servando Mayor, 
Fernando de la Fuente, Julio 
Rodríguez y Miguel Angel Is
la. «No pretendían, con sus 
gritos de auxilio, solicitar 
ayuda para ellos mismos. 
Ellos eran la voz de los cien
tos de miles de refugiados va
gando sin cobijo y sin alimen
tos. Ante el Papa, ante el se
cretario general de las N acio
nes Unidas, ante quienes tie
nen la posibilidad de dar so
luciones ... pidieron una inter
vención inmediata para que la 
ayuda humanitaria llegara a 
los más desprotegidos y gra
cias a ellos la voz de los sin voz 
ha sonado como un aldabona
zo sobre nuestras conciencias 
dormidas. Desgraciadamente 
su llamada no ha encontrado 
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El manifiesto leído por un sacer
dote de la diócesis tachaba de 
«vergüenza y escándalo» lo que 

estaba ocurriendo en Zaire 

la respuesta internacional rá
pida y eficaz que todos hubié
ramos deseado. Hoy sabemos 
que los cuatro maristas han si
do asesinados, pero ¿quién sa
be cuantos murieron ayer? 
¿V amos a seguir permitiendo 
que seres humanos malvivan 
y mueran sin las más mínimas 
condiciones que les permitan 
reconocerse con la básica dig
nidad de hombres y mujeres? 
Han muerto los mensajeros , 
pero no han muerto ni su gri
to ni su mensaje» son algunas 
de las frases que se recogían en 
el citado . texto, tras el que se 

Un hermano marista leyó un tex
to que expresa el sentir de la co
munidad tras el asesinato de 

cuatro de sus miembros. 

leyó un Manifiesto elaborado 
por todas las Organizaciones 
No Gubernamentales que tra
bajan para el desarrollo de los 
pueblos pidiendo a los gobier
nos y organismos internacio
nales que intervengan y den 
solución a este conflicto. 

Desinterés 
e irresponsabilidad de 
la comunidad internacional 

Este manifiesto, que fue leí
do por un sacerdote de la dió
cesi s de Alcalá, tachaba de 

«vergüenza y escándalo» el 
«desinterés y la irresponsabi
lidad» de la comunidad inter
nacional por la crisis que atra
viesa Zaire , que desgraciada
mente no es un hecho aislado 
sino que se vive en otros paí
ses como Ruanda, Burundi o 
Uganda, donde se sufren com
plejos problemas económicos , 
políticos y sociales que han 
provocado ya en la historia 
numerosos estallidos de vio
lencia. «Desde las masacres y 
el éxodo de dos millones de re
fugiados de Ruanda en 1994, 
nada se ha hecho por evitar la 
crisis anunciada que ahora 
nos avergüenza. Al contrario , 
guiadas por sus propios inte
reses , las grandes potencias 
internacionales echan leña al 
fuego ( ... ). Mientras no exis
ta una solución política y di
plomática, la acción humani
taria sólo puede paliar las con
secuencias más extremas del 
desastre. A pesar de esta ur
gencia, las Naciones Unidas y 
la Unión Europea no se es
fuerzan por alcanzar un míni
mo compromiso. Cada vez 
que retrasan la acción diplo
mática que les corresponde es
tán firmando condenas de 
muerte. Por eso exigimos que 
pongan en marcha un plan de 
actuación inmediato , con me
didas diplomáticas , políticas 
y de emergencia». En estema
nifiesto las ONGs se compro
meten a una acción informa
tiv a para movilizar a la opi
nión pública, y a una acción 
por la paz y el futuro , traba
jando conjuntamente para fa
vorecer la solución del conflic
to y conseguir cambios en las 
relaciones internacionales. 

El acto , en protesta por la 
pasividad de los organismos 
internacionales ante el drama 
de Zaire concluyó desplegan
do un lazo negro como «signo 
del escándalo que supone la 
muerte y desolación de tantos 
miles de hombres mujeres». 
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Darlo Pereira, con sus hijos Mercedes y Miguel, la segunda y tercera generación de Darnieves. A la derecha, Darlo con tres de sus empleadas. 

«NO tratamos de 'despachar', sino de aconsejar» 

Da1niever. casi un siglo al senicio del cliente 
DARNIEVES es uno de los establecimientos con más solera de Alcalá. Fundado hace casi un siglo, 

desde siempre se ha caracterizado por ofrecer a su cliente~ los productos más innovadores en perfu
mería, cosmética, joyería y relojería. Su constante afán renovador, unido a un esmerado trato al clien
te, han sido, y son, las claves del éxito de este comercio que se perpetúa desde hace tres generaciones. 

Darnieves abre página en su 
historia con la llegada a Alcalá 
de Casimiro Sánchez a finales 
del siglo pasado. Este hombre, 
venido de la provincia de Gua
dalajara, decidió probar fortu
na en la ciudad complutense 
inaugurando un comercio que, 
aunque especializado en reloje
ría y perfumería, ofrecía una 
gran variedad de productos. De 
hecho, casi todo se podía com
prar en esta tienda de la plaza 
de Cervantes cuyo nombre era 
por aquel entonces Sánchez; 
aceite y gasoleo para coches, 
pastillas de goma, óptica, aguas 
minerales, juguetería, electro
domésticos, ortopedia, material 
fotográfico ... Son pocos los al
calaínos de aquella época que 
no compraran alguna vez en es
te comercio, del que también 
eran famosas sus tertulias, or
ganizadas por Casimiro con co
merciantes del sector. 

Con los años, la hija del fun
dador, Nieves, y su marido, 
Darío Pereira, se hicieron car
go del negocio, que pasó a lla
marse Darnieves por los nom
bres de ambos. Darío destaca
ba por ser un hombre empren
dedor y muy avanzado para su 
época. Intentó hacer un gran 
comercio en el centro pero fue
ron muchos los que le hicieron 
desistir de su empeño: «Al em
pezar con esto, intenté hacer un 
hipermercado y me llamaron 
loco. Me retiré y me adapté, 
pero mi entusiasmo era crear 
un gran comercio en el centro 
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Casimiro Sánchez y su hija Nieves en el antiguo mostrador del 
establecimiento. 

ya en aquellos tiempos. Había 
edificios por aquí que podían 
haberse modernizado entonces, 
hoy ya no. Le hablo del año 
46». 

Darío ha dedicado a su nego
cio muchas horas de sueño y 
mucho sacrificio. Asegura que 
sólo una vez, en la que le atacó 
la gripe con fuerza, faltó a tra
bajar, incluso los domingos 
acudía a la tienda, y nunca ha 
disfrutado de vacaciones. Des
de que él empezó, el comercio 
ha cambiado «total y a mejor>> 
a pesar de la crisis del sector de 
la que tanto se habla, especial
mente en el centro histórico de 
nuestra ciudad. «Pueden decir 
much~s cosas pero lo que hay 
que hacer es trabajar, tener 
productos para que el público 
acuda, hacer lo que no hacen 

los demás y no creer que por
que se ponga otro enfrente nos 
va a quitar todo. Como máxi
mo puede repartirse». 

Eran otros tiempos 
Las cosas han cambiado mu

cho en muy poco tiempo. A me
diados de este siglo existían 
muy pocas marcas y los produc
tos de belleza no podía permi
tírselos todo el mundo. Produc
tos como la lejía, el agua de co
lonia o la crema de manos y de 
cara, se fabricaban artesanal
mente en Darnieves y se ven
dían a granel. Recuerdo de ello 
son los antiguos libros de fór
mulas que todavía se conser
van. 

Eran años difíciles pero Da
río siempre estaba dispuesto a 

satisfacer a sus parroquianos . 
Cuando se le pedía algún pro
ducto que no tenía en la perfu
mería argumentaba que estaba 
en el almacén e inmediatamen
te se marchaba a Madrid a bus
carlo, un truco que hacía 
aumentar la confianza de sus 
clientes en que todo lo que ne
cesitaban se lo podía proporcio
nar Darnieves. 

La relación entre el cliente y 
el comerciante era entrañable 
y familiar, iba más allá del es
tricto trato profesional, se fia
ba y se confiaba en la gente. 
Darío Pereira recuerda muy es
pecialmente a una vecina, viu
da y con siete hijos, que lava
ba la ropa de los militares pa
ra sacar a su familia adelante. 
No siempre tenía dinero y Da
río le fiaba el jabón. Esta mu
jer siempre se lo agradeció, co
mo lo demuestra el hecho de 
que muchos años después vinie
ra desde muy lejos, acompaña
da de sus hijos y nietos, al fu
neral de la esposa de Darío. 

Dejar buen sabor de boca 
al cliente 

Actualmente Darnieves 
atiende a la tercera generación 
de familias clientes habituales 
suyas, amigos ya, lo que le da 
al establecimiento una «cimen
tación muy importante». 

Y es que al cliente siempre se 
le ha tratado con mimo. No se 
trata de vender por vender si
no de que «todo el mundo se 
fuese de aquí con buen sabor de 
boca. Que aunque no se le ven
diera se le informara perfecta
mente» explica Darío, cuyos hi
jos Miguel y Mercedes Pereira, 
han recogido el testigo y siguen 
trabajando en la misma línea: 
«Lo que nos gusta es que pasen, 
nos pregunten e informarles. 
No tratamos de ' despachar' si
no de aconsejar y luego que 
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Casimiro Sánchez en la puerta 
de su establecimiento en una fo
to tomada en los primeros años 

del siglo XX. 

compren. Ese es uno de nues
tros éxitos, siempre con gran
des profesionales que han apor
tado mucho a la empresa» ma
nifestaba Miguel Pereira. 

s Siempre en vanguardia 

y 
e 

Otra cuestión por la que 
siempre se ha distinguido Dar
nieves es estar siempre en van
guardia. U na de sus empleadas 
más antiguas, Toñi Algar, co
menta que se ha atendido la de
manda del público en cada mo
mento. «Siempre hemos estado 
en vanguardia de las necesida
des que veíamos en el público, 
que no pedía lo mismo en los 
años 60 que en los 90. Se ha ído 
cambiando, no en el estilo que 
es el mismo, pero sí en los pro
ductos. Tienes que tener un po
co de olfato y profesionalidad 
de lo que oyes, lo que ves, lo 
que sale en los medios de comu
nicación, cómo se desenvuelve 
la sociedad ... Nos hemos preo
cupado de una constante pues
ta al día para mejorar nuestro 
servicio al cliente». 

Donde más evolución se ha 
observado es en los productos 
de cosmética y perfumería. «La 
gente cada vez entiende más y 
exige cosas más concretas. Aho
ra, la venta de cosméticos ha 
aumentado muchísimo entre los 
caballeros, te preguntan y ya 
saben lo que tienen que com
prar. Con los perfumes ocurre 
que es moda y ya no es como 
antes que no estaban al alcan
ce de cualquiera y se usaba 
siempre el mismo. Tenemos la 
ventaja de que hay muchos y 
podemos perfumarnos de una 
manera o de otra dependiendo 
de nuestro estado de ánimo o de 
la ropa que llevemos. Ya no hay 
los cánones de antes y está al al
cance de todo el mundo» mani
festaba Mercedes Pereira. 
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Participará en el «Rastrillo 96» 

El Rincón de María, can las niñas sin hogar 
La asociación El Rincón de María, vinculada a temas marianos y pre

sidida por María Ripalda, participa en en el icRastrillo 96», mercadillo 
benéfico que comienza hoy, 22 de noviembre, y finaliza el l de diciembre. 

La recaudación que se consi- 138). El stand de El Rincón de 
ga durante estos días en los dife- María contará con la colabora
rentes stands se destinará aNue- ción de Dª Pitita Ridruejo. 
vo Futuro, Asociación de Hoga
res para niños privados de am
biente familiar, cuya presidente 
de honor es la infanta Pilar de 
Borbón, duquesa de Badajoz. «El 
Rastrillo» se ha ubicado en el re
cinto ferial de la Casa de Campo 
de Madrid, concretamente en el 
pabellón n°11 «La Pipa», situa
do en avenida Portugal sin, ca
rretera de Extremadura km.3,1 
(Metro: Alto de Extremadura. 
Autobuses 31, 33, 36, 39, 65 y 

Por otra parte, María Ripal
da asistió el día 6 de noviembre 
a una exposición que el embaja
dor de la República de Bulgaria 
colgó en Madrid, acto organiza
do por la Asociación Española de 
Amigos de Goya. El embajador 
recibió la medalla de plata de la 
X Bienal Iberoamericana de Ar
te, la Paleta Goya 96 y el diplo
ma de socio de honor de la enti
dad. 

--~~~~~~~~~~--~~~, 

-
María Ripalda, con la princesa 

Kalina de Bulgaria. 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja -·-Gran mariscada surtida 

-•-· 
Solomillo del Colegio a las anchoas -·-

Postre El Zagal 
-•-
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Luis Miguel Encabo recibe el aplauso de los asistentes Gregorio Sánchez, con Luis Miguel Encabo 

«No he encontrado todavía la mujer de mi vida», aseguró el torero 

Luis Miguel Encabo recibió el homenaje de su peña 
«Luismi va para figun; estamos seguros», aseguró Pedro Almendárez 

Con la oreja de las Ventas en el recuerdo y con el galardón de triunfador de la feria de Alcalá, la 
de su ciudad, Luis Miguel Encabo vivió una jornada de emoción que le brindó la peña que lleva su 
nombre en su tercer aniversario. Esta fiesta tuvo lugar el sábado 23 de noviembre y supuso una afir
mación unánime de la confianza que muchos aficionados complutenses tienen en que Luis Miguel En
cabo va a ser figura del toreo y en qUe va a tocar el olimpo de la tauromaquia muy pronto. Con esa 
confianza, pero también con la sencillez y el buen humor que caracterizan al torero, discurrió la fiesta 
en la que Luis Miguel Encabo llegó a declarar a PUERTA DE MADRID que no tiene novia conocida ... 
«Ni desconocida. Todavía no he encontrado a la mujer de mi vida». Eso sí, simpatía no le falta para ello. 

Además de buen torero, Luis 
Miguel Encabo sigue siendo el 
chaval sencillo, agradable y buen 
amigo de sus amigos que era an
tes de que comenzara a sonar 
dentro del toreo. A sonar y a 
triunfar porque cortar una oreja 
en Madrid no está al alcance de 
cualquiera. Y Luismi Encabo lo 
ha hecho. Sigue siendo un bro
mista, un integrante. más de su 
peña cuando puede participar en 
un campeonato de mus , en uno 
de fútbol sala o en la cabalgata de 
Reyes por su barrio. El éxito no 
le ha estirado. 

Pedro Almendárez, presiden
te de la peña «Luis Miguel En
cabo», reconoció que la comu
nión que hay entre el torero y su 
peña es algo más que eso , es una 
profunda amistad: «Somos gran
des amigos y buenos vecinos en 
el barrio muchos de nosotros y el 
propio Luismi». 

La peña se dispone a vivir una 
nueva etapa al cambiar su domi
cilio social. Del bar Jata, en el 
que ha vivido en estos primeros 
años de su existencia, pasa a un 
nuevo domicilio. Este período de 
transición ha hecho disminuir li
geramente el número de socios 
situándolo actualmente en unos 
50: «Con el cambio de sede ha 
habido que hacer un gran esfuer
zo económico y ha habido gente 
que no ha podido o no ha queri
do responder», explicó Almendá
rez . La nueva sede se encuentra 
en el camino del Juncal , 12. 
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El presidente de la peña ase
guró: «Estamos contentísimos 
con la trayectoria de Luismi. Va 
para figura y estamos convenci
dos de ello. Ya lo demostró la úl
tima vez que ha toreado en las 
Ventas al conseguir una oreja». 
Ahora la meta, según Almendá
rez , es que Encabo pueda torear 
en San Isidro «y llegar a ser la 
gran figura de esta feria». 

De todos modos hay que des
tacar lo injusto que a veces es el 
mundo del toreo. Cuando el año 
pasado y el anterior Luis Miguel 
Encabo era figura en el escalafón 
novilleril, fueron muchos más los 

famosos que se acercaron a la ce
na de su peña en la invitación. 
Esta vez, a pesar de la oreja en 
las V en tas ya como matador de 
toros , los famosos se han resisti
do a la hora de asi$tir por aque
llo de que una cosas es ser figura 
entre los novilleros y otra ser un 
matador entre tantos. De todos 
modos el torero alcalaíno se va a 
encargar de dejar de ser uno en
tre tantos para ser uno de los 
mejores». 

Entre los invitados estuvieron 
representantes de las peñas tau~ 
rinas «El puyazo», «Hernández 
Pla» y el club taurino «Pacífico» 

Dos miembros de la cuadrilla de Luis Miguel Encabo 

Pedro Almendárez recibe un re
galo del representante de la pe-

ña dlemández Pla>>. 

de U sera. La peña alcalaína «je
sús Romero» sí mandó represen
tación en la persona de su presi
denta, mientras que la peña «Re
gino Ortés», concretamente su 
presidente, Abdón Solís, envió 
un telegrama. 

Entre los oradores, que inter
vinieron al son de los clarines y 
tambores de la plaza de toros de 
las Ventas, como si de una faena 
se tratase, intervino el Charro. 
Francisco Juanes exaltó los valo
res de Luis Miguel Encabo, que, 
según dijo, le han servido para 
recibir la incomprensión de al
gún sector de la afición local. Y 
es que lo bueno que tiene el to
reo son las satisfacciones que 
produce, pero lo malo son las 
pugnas, una competitividad que 
a veces parece ridícula pero que 
no termina y más cuando en Al
calá hay tres matadores de toros. 

Invitados de postín que asis
tieran, pocos desgraciadamente, 
pero telegramas, unos cuantos. 
Joselito mandó uno, el maestro 
Pedrés mandó otro. En honor a 
la verdad hay que destacar la 
presencia del matador de toros 
Raúl Galindo y , por supuesto, la 
cuadrilla de Luis Miguel Enca
bo. 
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«Estoy muy agradecido» 
Luis Miguel Encabo demostró 

en todo momento su gratitud por 
el homenaje permanente que re
cibe de su peña: «Estoy muy 
agradecido. Esto es algo muy bo
nito y lo es más al pensar que año 
tras año va aumentando este ca
riño mutuo que nos tenemos, 
porque incluso cada año estamos 
más satisfechos de lo que hemos 
ido dejando atrás, de las tempo
radas que vamos realizando». 

¿Va Luismi para figura? El 
mismo responde: «En mi peña 
confían muchp en mí. Muchas 
veces en los momentos más flo
jos me vengo arriba porque veo 
que un puñado de gente cree en 
mí y tengo que agradecérselo de 
alguna forma». 

Encabo es un triunfador de la 
feria de Alcalá insatisfecho: «Y o 
quería haber cortado un rabo y 
hubo cantidad de cosas que hu
biese querido desplegar y no las 
hice. Pero en una corrida no se 
puede hacer todo. Lo que pasa es 
que muchas veces los toreros son 
muy ambiciosos y no puede ser 
todo». De todos modos, cortar 
esa oreja en Madrid no está al al
cance de cualquiera: «Es una ore
ja muy importante porque hubo 
petición de la segunda que al no 
concedérseme fue muy protesta
da. Moralmente me ha venido 
fenomenal». Y por último la pre
gunta relacionada con su vida 
sentimental: ¿Tienes novia co
nocida? «¿Novia conocida? Te
ner no tengo pero si me ofreces 
una ... », señaló con buen humor. 
Más en serio contestó que «aho
ra no pienso en ello pero no por 
ningún motivo sino porque no se 
ha presentado. Cuando se pre
sente la mujer de mi vida, llega
rá, la conoceré, seremos felices y 
comeremos perdices». 

Entre los asistentes estuvo el 
maestro Gregorio Sánchez, maes
tro de Luismi cuando empezó en 
la Escuela Taurina: «He venido 
desde Talavera muy gustoso por
que desde que era pequeño ya 
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creía en Luis Miguel Encabo. El 
no ha dado todo lo que tiene que 
dar de sí, que tiene que dar mu
cho. Antes de torear la última 

corrida en Madrid en la que le 
tenían que haber dado las dos 
orejas, yo ya le ví fenomenal, le 
ví con unas ganas impresionan-

tes de ser torero. Lo importante 
de Luis Miguel Encabo es que 
tiene calidad, tiene muy buenas 
maneras y tiene cabeza». 

54 Viviendas y 25 Locales comerciales fundidos 
1 e un atractivo núcleo, rodeado de amplias zonas 
! ajardinadas con piscina comunitaria, diseñado para 

lograr el total bienestar de Usted y de su familia. 

••• y vartada. para una mejor 
adaptación a sus n esidades. 

• Primerísima c ad; en todos los materiales de 
construcción y equipamientos exteriores e interiores. 

• Situación privilegiada; ubicado en la zona más 
próspera de Alcalá de Henares e inmejorablemente 
comunicado. 

• Estupendas condiciones de pago, en Urbanizadora 
Colmenar ESTIJDIAMOS LAS FORMAS DE PAGO 
QUE MEJOR SE ADAPTEN A SUS POSIBILIDADES, 

do integramente la Gestión y tramitación de 
tecas. 

iVenga a vernos! 
lnforrnacción y venta: C/ Antequera, 1. 28804 Alcalá de Henares. Tel.: 882 62 03. Información a pie de obra. Horarios: Laborables y Sábados: 12 a 14 y 17 a 20 h. Domingos: 12 a 14.30 h. 

Esto olerlo hoce referencia a los distintos tipos de pisos y chalets, por lo que todo inlormoción relativo al Real Decreto 515/89 de 21 de abril , 
se encuentra a disposición del público en nuestras oficinas de ventas. 
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cuando va a cumplir cincuenta años ligado al mundo arbitral 

cena de homenaje a Silvestre Ernesto Martínez 
Próximos a cumplirse cincuenta años ligado al «mundillo» arbitral (cuarenta de ellos como árbi

tro oficial), una serie de amigos y compañeros están organizando un sencillo homenaje a Silvestre 
Ernesto Martínez Martínez, al que catalogan como «buque insignia del arbitraje alcalaíno». 

Esta comisión organizadora no 
sólo ha considerado su dilatada an
dadura en los estamentos arbitra
les, sino también, y más aún si ca
be, los valores humanos que Silves
tre atesora y de los que tantas ve
ces ha dado muestras a las perso
nas y entidades que han tenido la 
fortuna de relacionarse con él. 

El homenaje consistirá en una 
cena que tendrá lugar en el restau
rante Eral el día 21 de diciembre 
próximo. Los miembros de la co
misión organizadora son Pablo Ne
vado Galavis, Jesús Tiralaso Vadi
llo, Bias Fernández Garrido, Jai
me Suárez Pueyo y Alonso Trena
do Horcajo. 

Silvestre Martínez nació en 
Cantoria (Almería) el 11-2-1920. 

Empieza sus «pinitos» en el ar
bitraje a los 15 años , utilizando un 
silbato que habían regalado antes 
a su padre y que aún conserva. 

A los 20 años ingresa en el 2 ° 
Tercio de la Legión, donde perma
nece 5 años (1940 a 1944). En este 
tiempo arbitra partidos organiza-

dos por equipos de la guarnición. 
En 1947 recala en Alcalá de He

nares. Inicia su andadura arbitral 
en esta ciudad dirigiendo fútbol es
colar organizado por la O.J.E. 

En 1949 se incorpora oficial
mente al Colegio Castellano como 
árbitro auxiliar (actualmente deno
minado árbitro asistente). 

En la temporada 1954/1955 es 
nombrado árbitro oficial, inicián
dose en la ya desaparecida 4ª Re
gional. Pese a quedar número uno, 
en la siguiente temporada actúa en 
la 5ª Regional, categoría recién 
creada y que hubieron de dirigir 
los árbitros de las Delegaciones. 

A mediados de la temporada 
195611957 es ascendido a 4ª Regio
nal y al final de la misma a 3ª 
Regional. 

Desde la temporada 1957/ 
58 a la 1959/60 asciende sucesiva
mente 2ª Regional, ia Regional y 
3ª División, siempre con el núme
ro uno. 

Entre los años 1961 y 1964 se 
traslada al Colegio Murciano, ar-

bitrando a equipos tan conocidos 
como Murcia, Albacete, Elche, De
nia, Cartagena, Lorca, etc., y que
dando el número uno en la 3ª Di
visión Murciana. Pese a ello no fue 
ascendido a 2ª División, según pa
rece por motivos de su edad (tenía 
43 años). 

En el año 1965 vuelve a Alcalá, 
viéndose obligado a pedir exceden
cia en el arbitraje por problemas fí
sicos en una pierna. 

Se retira del arbitraje oficial en 
1967 al cumplir la edad reglamen
taria, pese a lo cual sigue dirigien
do partidos en los Campeonatos 
lnter-Empresas. 

En la temporada 1972/73 es 
nombrado oficialmente Delegado 
del Colegio Castellano en Alcalá 
(de forma oficiosa ya lo fue desde 
1957 a 1960), compaginando estas 
funciones con las de Monitor de 
Arbitros noveles y arbitrando Fut
bito y Fútbol-base, así como amis
tosos. 

En 1981 deja de ser Delegado en 
Alcalá, continuando vinculado a la 

·silvestre Martínez 

Asociación como informador, labor 
que sigue desempeñando hasta la 
fecha, a la vez que pese a sus 76 
años, sigue matando el gusanillo 
arbitral dirigiendo partidos del 
campeonato Escolar de Fútbol
Sala, dependiente de la Federación 
Madrileña de Fútbol Sala. 

Su trayectoria ha sido varias ve
ces reconocida y considerada por 
el Colegio Castellano y por la 
A.M.A.F. 

TARDES PARA EL DEBATE 

«EL FUTURO DE LAS PENSIONES» 
,,,,.,,. 

JULIA ARIZA 
MIEMBRO COMISION EJECUTIVA FEDERAL CC.00. 
MIEMBRO COMISION EJECUTIVA FEDERAL PSOE 

Lunes, 25 19:00 h. 

CENTRO MUNICIPAL DE SALUD 

PSOE el Santiago, 13 
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xv111 campeonato «Olimpus» hombres cumplieron con su 
cometido y de esta manera de
sarbolaron a un Kamel que no 
daba crédito a lo que estaba 
sucediendo. Pues práctica
mente cada jugada del contra
rio, por cierto muy bien lle
vadas, se convertía en un nue
vo gol. Con el 8-1 a favor del 
V etrotex éstos se relajaron un 
poco , circunstancia que apro
vecharon los del Kamel para 
reducir considerablemente la 
diferencia. Como destacado 
del partido señalamos a Ma
nuel Huer~a pues él solito lo
gró seis de los ocho goles de su 
equipo, situándose de esta 
manera tercero en la tabla de 
máximos realizadores. 

U.A.H. Salasport y F.S. El compañero marcan 
diferencias respecto a sus inmediatos rivales 

Los de la U .A.R. Salasport continúan una semana más como lideres al golear de forma contundente 
a un Nothung muy inferior. El F.S. Compañero no pierde la estela de los lideres, se deshicieron de su 
a priori dificil compromiso ante el Dress con más facilidad de la esperada. El Boiba, en un gran parti
do, derrotó a uno de los gallitos de la competición, Los Amigos no estuvieron muy f°mos. Los Barcelo
nistas que dan una de cal y otra de arena, en etta ocasión sí acertaron ante la Cafetería 21 a pesar 
de que éstos no les pusieron nada fácil la victoria. El Vetrotex consiguió una victoria muy importante 
ante la Cafetería Kamel, lo que a buen seguro le dará alas para próximos compromisos. 

Cafe Michael, 2 
Cafetería Marsa, 4 

Partido muy disputado en
tre dos equipos que dejaron 
desde el primer minuto el con
servadurismo y se dedicaron 
a dar un bonito espectáculo de 
fútbol sala con un juego rápi
do y vistoso. Solamente era 
cuestión de esperar puesto que 
el gol podía llegar en cual
quier instante a favor de uno 
y otro equipo. Fueron los del 
Marsa los que tomaron la de
lantera en el marcador, lo cual 
les dio el aplomo necesario pa
ra afrontar una complicada 
segunda parte. Los del Mi
chael no entregaron el parti
do en ningún momento y pu
sieron en más de una ocasión 
en aprietos la portería del 
Marsa. 

E. Boiba, 6 - Los Amigos, 4 
El Boiba es uno de esos 

equipos capaces de conseguir 
lo que parece más difícil y de, 
en ocasiones, fallar lo más fá
cil. El partido del pasado do
mingo consiguieron lo prime
ro pues la jornada les enfren
taba a uno de los equipos más 
en forma del campeonato, así 
el resultado no pudo ser me
jor para los intereses del Boi
ba al conseguir tres importan
tes puntos. No podemos dejar 
de destacar el buen partido 
que realizaron todos los com
ponentes del equipo pero de 
forma especial los jugadores 
Miguel A. y Santi, artífices de 
este gran triunfo. Miguel An
gel consiguió cuatro de los seis 
goles de su equipo. Los Ami
gos no pudieron en ningún 
momento con la férrea y orde
nada defensa que les planta
ron los del Boiba. 

El Compañero, 7 - Dress, 1 
Fuerte varapalo el sufrido 

por el Dress ante un Compa
ñero muy superior. En nin-
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gún instante inquietaron los 
del Dress a un Compañero 
muy sólido en todas sus lí
neas, la superioridad fue to
tal desde el primer al último 
minuto del encuentro. Rober
to, goleador del Dress estuvo 
muy bien marcado. De esta 
manera el Dress pierde un al
to porcentaje de eficacia. El 
Compañero con esta victoria 
se sitúa a un solo punto del li
derato, posición que no le es 
en absoluto desconocida. 

Peña Barcelonista U.E., 6 
Cafetería 21, 3 

Partido igualado entre dos 
equipos que se conocen muy 
bien. Los primeros instantes 
del partido fueron de tanteo 
del rival. Fueron los de la Ca
fetería 21 los que a los seis mi
nutos inauguraban el marca-

dor. Reaccionaron muy bien 
los de la Peña que, a los diez 
minutos, igualaban esa dife
rencia. A partir de este instan
te los de la Cafetería 21 desa
parecieron del partido como 
por arte de magia, llegándose 
al descanso con una clara ven
taja a favor de la Peña de 4-1. 
Y a en la segunda parte, la Pe
ña aumentó su ventaja hasta 
los seis goles. Fue a partir de 
ese momento cuando reaccio
naron los de la 21, y a base de 
una fuerte presión redujeron 
diferencias hasta llegar el de
finitivo 6-3. 

Vetrotex, 8 
Cafetería Kamel, 5 

Excelente actuación del V e
trotex al que todo le salió a la 
perfección, realizando un jue
go a veces brillante. Todos sus 

. .. - - - .. - - - .. - - - . - ... - - - -- .... - .. - -.. - - .. - - - . 

U.A.e. Salasport, 14 
Nothung, O 

Poco podemos comentar so
bre un partido en el que la di
ferencia en el marcador lo di
ce todo y lo dice con absoluta 
claridad. Los líderes de la cla
sificación se limitaron a cum
plir con un trámite para for
malizar el logro de los tres 
puntos en disputa, lo que le 
hace mantenerse en lo más al
to de la clasificación. Los 
hombres del Nothung no pu
dieron hacer más que lo que 
pudieron ante la considerable 
superioridad del equipo rival. 

Luis DOMARCO 

El partido se jugó en el campo del Universitario Alcalá, 
aunque actuaron como visitantes 

12-47, holgada victoria complutense ante el Veterinaria 
con un juego muy dinámico 

Al Universitario Alcalá parece haberle sentado bien el descanso obligado por las bajas en la categoría. En la rea
nudación de la temporada para ellos la victoria les ha vuelto a sonreir ante un rival que si bien era asequible a 
priori, podía ofrecer alguna sorpresa y por ello no había que bajar la guardia. La verdad es que el equipo complu
tense jugó en casa pero teniendo la condición de equipo visitante ya que el Dectomax Veterinaria no presentó cam
po por lo que accedió a jugar en el del campus universitario alcalaíno. Total, que después de un partido en el que 
el dominio fue complutense, especialmente en la delantera y en la línea de tres cuartos, la victoria sonrió a los com
plutenses con un \esultado de 12-47 que les pone en los puestos altos de la clasificación. 

El resultado defencuentro ju- guió desbordar al Veterinaria. que en la primera mitad consi-
gado en la tarde del día 16 de no- Sobre todo hay que destacar la guieron un parcial de 0-22. En 
viembre fue un claro reflejo de lo buena labor de la tercera línea de la segunda parte se produjeron 
que fue el desarrollo del partido. la delantera alcalaína, formada idénticas condiciones pero el Ve
Tanto en la delantera como en la por David Gómez, Cherna Fer- terinaria consiguió dos ensayos 
línea de tres cuartos el dominio nández y Jesús López, que estu- que le permitieron sumar esos 
fue claro para el Universitario vo muy activa, tanto en defensa doce puntos en su casillero, du
Alcalá que con un juego muy di- como en ataque. Los compluten- rante un breve periodo de rela
námico desde el principio consi- ses arrollaron a los veterinarios , jación de los alcalaínos. 
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Es uno de los maestros más importantes a nivel mundial de 
shitoryu, el más antiguo y tradicional estilo de karate 

El maestro Nobuyhosi Murata volvió a Alcalá 
e impartió una clase en el gimnasio complutense 

Las comparaciones son a veces odiosas, pero hay ocasiones en las que son beneficiosas por lo que 
aportan al gran público. Decir que el gran maestro Nobuyhosi Murata ha vuelto a Alcalá a impartir 
una clase en el gimnasio Complutense es como decir que «0 rey Pelé», el más grande fenómeno futbo
lístico de la historia, ha dado una clase a la escuela de fútbol del Alcalá o del Avance. O como si Ana
toly Karpov jugara en la ciudad complutense unas simultáneas de ajedrez frente a los componentes 
del Club Ajedrez Alcalá. El maestro Nobuyhosi Murata es una auténtica autoridad en el mundo del 
karate y uno de los maestros más acreditados en Shitoryu, el más antiguo y tradicional estilo de karate. 

El maestro Murata estuvo en 
Alcalá el lunes 11 de noviembre 
en el gimnasio Complutense, 
donde imparte clases el maestro 
alcalaíno Javier Gómez. Nobuy
hosi Murata, que reside habi
tualmente en Méjico, ha impar
tido diversas clases en España y 
no ha querido perder la oportu
nidad de regresar a Alcalá don
de Javier Gómez ejerció de an
fitrión el pasado año cuando im
partió otra magistral clase en el 
polideportivo del colegio Empe
rador Fernando. 

Por aquel entonces, el maestro 
Nobuyhosi Murata quedó grata
mente satisfecho del exquisito 
trato recibido en Alcalá. Y agra
deció especialmente el busto de 
Cervantes que recibió como re
galo. En su regreso a Alcalá Ja
vier Gómez le hizo entrega en 
nombre del gimnasio Complu-
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El maestro recibe la estatuilla de manos de Javier Gómez 

El maestro Murata, junto a los 
alumnos a los que dio clase. 

tense de una estatua representan
do a Sancho Panza, algo que 
también le encantó a tan altísi
ma autoridad en el mundo del 
karate a quien seguro que si-vie
ne por tercera vez a la ciudad 
complutense se le regalará una 
estatua que represente a Don 
Quijote para que pueda comple
tar una colección de estatuas tan 
cervantinas. 

El maestro Murata posee el oc
tavo dan, siendo el Saiko Sihan 
(máximo maestro) de la Unión 
Murata Karatedo Shitoryu, cu
ya organización está extendida 
en varios países. Pero además 
Nobuyhosi Murata ha sido nom
brado vicepresidente de la fede
ración mundial de Karatedo Shi
toryu; viaja varias veces al año 
a Japón, donde sigue las ense
ñanzas de su maestro, Kenei Ma
buni, décimo dan y máxima 
autoridad del karate. 

Con el maestro Murata estuvo 
Juan Antonio Quirós, quinto 
dan de Shitoryu y representante 
oficial del gran maestro japonés 
en España. En definitiva fue una 
clase ejemplar y un auténtico 
privilegio el poder recibir de tan 
dignas autoridades en materia de 
karate las enseñanzas que les 
transmitieron en esa tarde. Algo 
por lo que el maestro Javier Gó
mez ha de ser felicitado por que 
no está al alcance de cualquiera 
el recibir la visita de una autori
dad como es el maestro Nobuy
hosi Murata. 
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se trasladó a la calle Río Guadalquivir, n°1a 

La Peña Atlética san Isidro estrenó nueva sede 
La Peña .Atlética uSan Isidro», fundada en Alcalá hace 18 años para animar al .Atlético de Madrid, 

inauguró nueva sede en la calle Río Guadalquivir, nºlS (Barrio Venecia). La presentación del local 
se celebró el pasado 12 de noviembre con una concurrida fiesta en la que participaron más de 300 per
sonas, seguidores del club rojiblanco y amantes del fútbol y el deporte en general. 

El presidente de esta peña, Valen
tín Burillo, expresó su satisfacción 
por el éxito de la inauguración: «Fue 
un gran éxito. Más de 300 personas 
del pueblo de Alcalá pasaron por allí, 
tanto del ámbito deportivo como 
personas que no se dedican al depor
te pero sí _ son aficionados. Todos 
quedaron muy contentos y para no
sotros fue una satisfacción». Estaba 
prevista la asistencia de algún repre
sentante del club Atlético de Ma
drid, pero cuestiones internas, al pa
recer el cese del entrenador del equi
po de segunda, lo hicieron imposi
ble. En compensación, el club envió 
algunos recuerdos rojiblancos para la 
nueva sede. Se esperaba también la 
visita del jugador López, «SuperLó
pez», que finalmente no acudió. 

Más socios, 
nuevas actividades 

La Peña Atlética «San Isidro» ha 
tenido su sede durante los doce últi
mos años en la cafetería Juan de 
Austria , establecimiento al que se 

encuentran muy agradecidos. Pero 
desde hace bastante tiempo, la peña 
estaba intentando establecerse en un 
local propio por las posibilidades que 
ello podía ofrecer: independencia, li
bertad de horarios y capacidad de 
organizar nuevas actividades. 

«A la cafetería Juan de Austria le 

tengo que agradecer mucho» expli
caba Valentín Burillo, «porque son 
12 años lo que hemos estado allí y se 
han portado muy bien, de hecho no 
se ha quitado de allí la peña, sólo 
hemos abierto una nueva sede. Pe
ro andábamos detrás de un local pro
pio desde hace tiempo para organi-

zar nuestras actividades y evitar las 
disputas y broncas que a veces se 
montaban viendo el fútbol, porque 
en un local público no se puede ha
cer eso. El local da muchas posibili
dades para hacer y trabajar mejor». 

Y parece que la nueva sede ya ha 
servido para dar un empujón a esta 
peña atlética, que desde que se ha 
instalado en el Barrio Venecia ha 
captado en torno a 40 socios más , 
que se s~man a los 160 que ya tenía, 
incentivando a la directiva para or
ganizar más actividades. Los proyec
tos más inmediatos son dos equipo s 
de fútbol-sala , uno femenino y otro 
infantil, un equipo de dardos , jue
gos de mesa, un bingo familiar . .. 

V alentín Burillo sabe que el local 
cuesta mucho dinero , pero ningún 
esfuerzo es demasiado si se puede 
disfrutar a gusto de la máxima afi
ción: «El beneficio de la nueva sede 
va a ser poco. Hay que pagar la luz , 
el agua, el local... Eso va a ser mu
cho dinero , pero disfrutamos del fút
bol del Atlético de Madrid que es lo 
que llevamos en nuestros corazones 
y disfrutamos de nuestra peña, en la 
que nadie nos va a decir nada». 

Para este año y sin hacer pronós
ticos sobre la liga, Valentín Burillo 
de lo que está convencido es de que 
el Atlético de Madrid va a ser Cam
peón de Europa. «El triunfo del año 
pasado fue fabuloso , todavía lo re
cordamos, y este año Campeón de 
Europa, eso segurísimo». 

ACCORD 
& a• a H O 1 O A ACCORD 

1.8i 16V 115cv 2.680.000 ptas. 
1.8i s 16V 11 5cv 2.950.000 ptas. 
2.0i LS 16V 131cv 3.100.000 ptas. 
2.0 Tlli 105cv 3.500.000 ptas. 
2.21 VTEC 16V 150cv 3.860.000 ptas. 

Preoos rna1es recomendados. 
NA, transpone e imp. de ma1nc:ulaci6n lllCMdos. 

Darsan Auto, S.A. 

¿Cuántos incorporan la tecnología más innovadora? 
¿Cuántos han demostrado tanta fiabilidad? 
¿Cuántos le dan 4 años de garantía? 

Venga a descubrir el Honda Accord . 
Venga a probarlo y d isfrute l a d iferenc ia. 

(HJ 
Antigua Ctra. acional II, Km. 27'100 - Telf. : 889 12 00 - ALCALA DE HE NARES - Madrid . HONDA 
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La alcalaína Silvia Martínez y el madrileño Aurelio Olivar, 
fueron los vencedores absolutos 

El cross de la Universidad de Alcalá reunió a 22& atletas 
La atleta de la Universidad de Alcalá Silvia Martínez fue la ganadora absoluta del cross universita

rio celebrado el día 9 de noviembre en el campus alcalaíno en su categoría femenina. En hombres el 
vencedor fue el atleta de la Universidad Politécnica de Madrid Aurelio Antonio Olivar. La cita crossís
tica fue organizada por el servicio de Deportes de la Universidad de Alcalá, que consiguió una exce
lente participación de atletas de las universidades madrileñas, así como de la UNED y de la de Comi
llas. En total fueron 226 atletas entre ambas categorías. 

El cross tuvo un recorrido 
suave en distancias, pero du
ro en cuanto al ritmo impues
to por los más fuertes. Con 
4.500 metros para hombres y 
2.500 para mujeres, la carre
ra de campo a través casi te
nía ritmo de medio fondo pa
ra ambos, lo que fue aprove
chado por los más fuertes pa
ra imprimir una cadencia bas
tante fuerte para dejar atrás 
enemigos. A los mejores atle
tas de cross no les interesaba, 
ni mucho menos , una carrera 
lenta que fuera aprovechada 
por velocistas para imponer
se en línea de meta. 

Pero lo que llamó la aten
ción fue la participación. En 
categoría masculina fueron 
185 dándose la paradoja de 
que la Politécnica superó en 
participantes a la Universidad 
de Alcalá, puesto que la pri
mera trajo a 37 mientras que 
la universidad local puso en 
línea de salida a 34. La Com
plutense puso en carrera a 22; 
todo ello en lo que se refiere 
a hombres, ya que en mujeres 
los números fueron menores. 
Ahí sí que la ganadora fue la 
de Alcalá, que puso en línea 
de salida a 12 corredoras por 
8 de la Universidad Autóno
ma. De todos modos esto pue
de llevar a engaño si se toman 
por locales los de la Universi
d ad de Alcalá, ya que muchos 
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no residen en Alcalá y, por el 
contrario, algunos de los que 
participaron con otras univer
sidades sí son vecinos de la 
ciudad alcalaína. 

En la clasificación por 
equipos y puntos venció en 
hombres la Politécnica, que
dando en segunda posición la 
Universidad de Alcalá y la 

tercera fue la Complutense. 
En féminas venció la de Alca
lá, con Politécnica segunda y 
Complutense tercera. 

Aurelio Anfonio Olivar 
venció en la carrera de hom
bres dejando en segunda po
sición a su compañero de uni
versidad Pedro Sanz Mesa, 
quien entró en meta a nueve 

segundos y cuatro décimas. El 
tercer puesto fue para el atle
ta de la Complutense, Anto
nio Castro Romero, quien en
tró a catorce segundos delga
nador. El primer corredor de 
la universidad en entrar en la 
línea de meta fue quinto sin 
contar los dos atletas que par
ticiparon fuera de concurso 
por no estar acreditados o no 
tener invitación. Se trataba de 
Rubén Martín Peinado, que 
entró a 36 segundos y ocho dé
cimas del ganador. 

En féminas la vencedora 
fue la alcalaína Silvia Martí
nez. Segunda fue la atleta-de 
la Complutense, Pilar Alonso , 
que entró a diez segundos y 
cinco décimas. La tercera fue 
Patricia Borge, de la Politéc
nica, que entró a dieciseis se
gundos justos de la alcalaína. 
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Manoli Pertierra (ganadora damas). A la derecha, Luis M. Alonso (segundo en caballeros); al ser el patrocinador el vencedor del torneo 
el primer premio fue cedido al segundo clasificado. 

El intensa fría impidió buenas resultadas 

Meritorio hoyo en uno de Enrique Ceballos 
en el Trofeo Sres. De Girón 

El tomeo de golf disputado el pasado fin de semana en V aldeláguila nos deparó una agradable 
sorpresa entre los jugadores de la mañana. Ante las adversas condiciones climatológicas, el jugador 
Enrique Ceballos no se asustó, y en el hoyo 18 logró embocar la bola de un solo golpe, desde más 
de 120 metros de distancia. La bola botó a unos veinte centímetros de pasado el hoyo para luego 
rodar mansamente y meterse en el hoyo, contabilizándose un eagle (dos bajo par) en la tarjeta del 
afortunado jugador. Dicen los estudiosos de las estadísticas que un golpe de estos sale uno de cada 
cinco mil, pero esperemos que no tardemos tanto en celebrar otra hazaña semejante. 

Aparte de esta anécdota, el 
domingo de golf en V aldelágui
la podría resumirse en tan sólo 
tres palabras: Frío, frío y más 
frío. Tuvimos la suerte de dis
frutar en los alrededores de Vi
llalbilla de un magnífico frío 
adornado de unos gratos acom
pañantes: Ya sea primero la 
ventisca, después la lluvia, pa
sando al poco por una rociada 
de nieve, un sol azulado y más 
agua-nieve. Todo parecía estar 
previsto para acabar con las re
sistencias de los entusiastas gol
fistas, que pronto vieron enro
jecer sus manos, nariz y orejas, 
hasta perder casi toda sensibi
lidad en ellas. Aún así, no de
bemos dejar de alabar a los ca
si noventa valientes inscritos 
para la prueba. 

La ganadora de Damas fue 
Manuela Pertierra, con 35 
puntos, quedando segunda 
Blanca Girón, también con 35 
puntos Stableford. En caballe
ros el vencedor fue Ignacio Gi
rón, con 36 puntos Stableford, 
y segundo Luis M. Alonso, con 
34. Pero debemos destacar que 
el patrocinador del trofeo, Ig
nacio Girón, declinó su trofeo 
que en justicia le correspondía, 
pasando a manos del segundo. 
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Pepe Molina, como tercer cla
sificado, tuvo el inesperado ho
nor de recibir el trofeo del se
gundo. Durante la entrega de 
trofeos el patrocinador anunció 
su generosa intención de ceder 
su trofeo, quedándose muy con
tento con un buen resultado, te
niendo en cuenta lo difícil de la 
jornada. 

Algunas consideraciones 
sobre reglas 

Resulta ciertamente muy di
fícil saberse a la perfección las 
reglas del golf, y aun así es pro
bable que la duda planteada no 
sea razonablemente resuelta 
por éstas. Son estos los casos de 
mayor desesperación del golfis
ta, que achacará la mala suer
te de su golf a una incorrecta 
explicación de la regla, así co
mo a la retorcida mente de los 
ingleses que las inventaron. Por 
eso existen algunos criterios o 
decisiones para estos casos, 
donde se prevén las situaciones 
más inverosímiles. 

Por ejemplo, acerca de lo que 
sucede cuando, al golpear una 
bola que reposa en arcilla o ba
rro se queda adherida a la cara 
del palo, en vez de salir dispa-

rada. Para mayor inri, esto se 
produce cuando creemos haber 
dado uno de los mejores golpes 
del día, ese golpe cien veces en
sayado, y miramos hacia arri
ba buscando nuestra pelota en 
la lejanía. ¡Ha ido tan lejos que 
ni la vemos desde aquí! Pero al 
no encontrarla observamos las 
caras de risa incontenida de 
nuestros compañeros: La bola, 
como por efecto de un chicle se 
ha quedado pegada a nuestro 
palo. Por esta vez nuestra ma
la suerte es pasajera, porque se
gún la regla 1-4 podremos dro
par la bola y repetir el golpe sin 
penalidad. Un alivio. 

Como de todo hay en la vi
da, nadie está libre de sufrir las 
tontas acciones de algún gam
berro. Así puede suceder cuan
do, por hacer una «gracia», al
guien quita la bandera del agu
jero, para clavarla unos cuatros 
metros más lejos de donde de
biera. Es el momento en el que 
nosotros tenemos la «desgracia» 
de pasar por allí, pero desde tan 
lejos es imposible distinguir lo 
sucedido. Un tremendo golpa
zo, de casi 200 metros nos ha 
colocado la bola a poco más de 
metro y medio de la bandera. 
Sonreímos a los aplausos de los 

compañeros, levantamos el palo 
saludando al amigo del otro 
partido que nos alaba, y le res
tamos importancia. Sólo falta
ba la televisión para grabarnos 
en el instante memorable. 

Al llegar a la cercanía del ho
yo, son otra vez los compañe
ros los que se ríen estrepitosa
mente. Nuestro golpe está, efec
tivamente, incluso más cerca de 
lo previsto de la bandera que el 
«gracioso» recolocó, pero el 
agujero de verdad, el que va
le, está aun a más de veinte me
tros hacia la derecha de nues
tra pelota. Ante nuestros insis
tentes lloros y moqueos por la 
injusticia cometida, los compa
ñeros consultan el libro de re
glas, pensando que tal vez pue
dan repetir el golpe. Nada se 
podrá hacer, ya que los jugado
res deben aceptar la ventaja o 
desventaja de lo ocurrido. (Re
gla 1-4/3). 

Borja CID PERTIERRA 

Gala de Ciclismo 
alcalaína 

El sábado 23 de noviembre, 
a las 21 '30 horas, el Club Ci
clista !placea celebrará una ce
na social homenaje a Juan Se
rra Amengua!. 

Durante dicho acto se distin
guirá a diversos deportistas de 
la bicicleta, autoridades políti
cas y deportivas, así como a pa
trocinadores y personas que ha
cen que este club siga adelante. 

Distinción especial a José 
Antonio Villanueva y José Ma
nuel Maestre. 

La cena tendrá lugar en los 
salones Martin's. Reserva de 
Plazas: C.C. !placea, Avda. 
Virgen del Val y Ciudad De
portiva, o al Telf.: 881 65 86 
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Fiel a su trayectoria, sin hacer un gran encuentro, el Alcalá 
estuvo a punto de traerse los tres puntos 

2·2, el Móstoles empató el partido en el descuento 
El postrero gol de carretero privó al Alcalá de traerse la victoria de El soto 

RESULTADO: CD. Móstoles, 2 (Recio y Carretero); RSD. Alcalá, 2 (Méndez y Rubio). 
MOSTOLES: González, Gordo, Recio, Cerdán, Vaquero, Ramírez, Torregrosa, Alonso (Antonio, min. 

62), Rodri (Osear Pérez, min. 69), Morís y Carretero. 
ALCALA: Campa, Tirado, Diego Valbuena, Rubio, Elejalde, Alberto, Padilla, Javi, Moreno (Raúl Man

zanares, min. 81), Rodri (Germán Treceño, min. 71) y Méndez (Santi, min. 55). 
ARBITRO: Nebeda Angulo. Mostró tarjetas amarillas a Alonso, por el Móstoles, y a Treceño, Rubio 

y Javi por el Alcalá. Tarjeta roja por doble amonestación a Diego Valbuena que tuvo que abandonar 
el terreno de juego a los 64 minutos. 

Las cosas son como son y a 
veces no tienen remedio. Y 
cuando sopla el mal fario lo 
mejor es aguantar lo más es
toicamente posible porque no 
hay nada que hacer para evi
tar sus turbulencias. El Alca
lá acarició la victoria en el 
campo de El Soto, de Mósto
les, y al final se tuvo que con
tentar con un punto que sabe 
a poco. Al equipo alcalaíno se 
le puso todo en contra y aún 
así tuvo la capacidad para in
quietar al Móstoles, uno de los 
favoritos para jugar la ligui
lla de ascenso. 

Fiel a la tradición que vie
ne cumpliendo esta tempora
da, el Alcalá no brilló por su 
fútbol en Móstoles. Eso sí, hi
zo un partido muy interesan
te y no fue inferior en ningún 
momento al equipo_ local. No 
jugaron los complutenses el 
partido de su vida pero tam
poco desentonaron. Supieron 
aprovecharse de las facilida
des que les dio el Móstoles en 
defensa para marcar dos goles 
que le pusieron al cuadro azul 
de El Soto el partido muy 
c"uesta arriba. 

Y eso "que fue el Móstoles 
quien se adelantó en el mar
cador. Fue a los 24 minutos de 
partido cuando Recio marcó 
el 1-0 en una bonita jugada 
desarrollada por uno de los 
mejores jugadores sobre el te
rreno de juego, el versátil Mo
ris. Los del Soto, viejos ene
migos del Alcalá ya en segun
da B , se las prometieron muy 
felices pero no se puede dejar 
en el olvido que el Alcalá tie
ne en sus filas a un goleador 
de clase como es Méndez. 

Pues bien, tenía que ser 
Méndez quien a los 41 minu
tos de juego empatara el par
tido en un pase que le daba su 
compañero en las tareas ata
cantes , A:lberto. Méndez mar
caba así su octavo gol con la 
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camiseta del Alcalá en parti
do oficial y se convierte en 
uno de los máximos goleado
res del grupo séptimo de la 
tercera división. Pero lo más 
importante es que Méndez 
rentabiliza jo/llada tras jorna
da la inversión que hubo de 
hacer el Alcalá con su fichaje. 

Y si el 1-1 traía al Alcalá 
tranquilidad a la hora de re
tirarse al descanso, el cuadro 
de José Luis Martín, el Cape
llo del grupo madrileño de 
tercera división por aquello 
de que va sumando puntos 
aunque se discuta el juego del 
equipo complutense, volvió a 
dar fuerte en la reanudación. 
Rubio se encargó de sorpren
der a los 49 minutos y marcó 
un gol que le obligaba clara
mente al Móstoles a abrir lí
neas. Eso, logicamente facili
taba la tarea a un Alcalá que 
sufrió un duro traspié con la 
lesión de Méndez a los 55 mi
nutos. El delantero complu
tense fue cazado literalmente 
por un defensor que debió 
darse cuenta de que lo mejor 
que podía hacer para pararlo 
era entrarle sibilinamente. 
Méndez se tuvo que retirar le
sionado, el defensa se quedó 
en el terreno de juego y Die
go V albuena vio la tarjeta roja 
por doble amonestación en el 
minuto 64 de partido dejan
do al Alcalá en inferioridad 
numérica y sin su mejor de
lantero. Paradojas del fútbol. 
Imagínense que al Barcelona 
le lesionan a Ronaldo, que el 
defensa que le ha lesionado 
queda impune y que unos mi
nutos después le expulsan a 
Figo por doble amonestación. 
Vamos, que intervendría el 
presidente azulgrana, José 
Luis Núñez y hasta el hono
rable Jordi Pujol. El asunto 
llegaría hasta a Aznar que si 
no decidiera actuar vería co
mo se pondrían en peligro los 

pactos con los nacionalistas 
catalanes. Pero el Alcalá es el 
Alcalá; ni Méndez es Ronal
do, ni Diego Valbuena es Fi
go, ni Benedicto es Núñez. 
Por si fuera poco, Ruiz Ga
llardón no debe saber ni de 
qué color es la camiseta del Al
calá. Hay que asumir así las 
cosas por mucho que duelan. 

Con todo y con ello, el Al
calá con un jugador menos 
trató de resistir. Siguió plan
teando el partido con seriedad 
a pesar de que el Móstoles se 
lanzó a un desesperado ata
que. Y si las cosas hubieran 
discurrido con normalidad, 
muy probablemente el Alcalá 
se hubiera traido.los tres pun
tos. Pero la fatalidad quiso 
que una carambola rocambo
lesca le diera al Móstoles el 
empate cuando ya se jugaba el 
tiempo de descuento. Carre
tero remató de forma invero
símil, casi casual una falta que 
nada más que existió en la 
imaginación del colegiado y el 
balón fue a parar al fondo de 
la red del Alcalá. Fue un ja
rro de agua fría y lo peor de 
todo es la cara que se le que
da a quien lo sufre, por mu
cho que el Móstoles domina
ra más y tuviera más oportu
nidades de gol. 

El Alcalá es décimo con 21 
puntos, pero el segundo clasi
ficado , el Santa Ana, está a só
lo dos puntos de los complu
tenses. Otra cosa es el líder, el 
Leganés B, que ya tiene seis 
puntos sobre el Santa Ana. El 
filial del Leganés está intrata
ble y quiere recuperar a toda 
velocidad la categoría perdi
da. El Alcalá recibe el domin
go la visita del Vicálvaro, 
equipo que va tercero por la 
cola pero que en la pasada jor
nada venció en su casa al San 
Sebastián de los Reyes, otro 
equipo que al final tiene que 
estar arriba. 

El joven Padilla volvió 
al equipo titular. 

Méndez marcó su octavo gol 
con la camiseta del Alcalá. 

Rubio marcó el segundo gol 
complutense. 
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Los complutenses le hicieron tres goles al líder, pero pudieron ser más 

D·J, partidazo del Avance ante el vallecas 
El equipo de Justo Lozano va es segundo y ahora recibe en 
Alcalá la visita del tercer clasificado, Las Rozas 

RESULTADO: CD. Vallecas, O; CD. Avance, 3 (Salva, Ríchard y Cristóbal). 
VALLECAS: Arconada, Verdugo, Nico (Luis Piñedo, min. 45), David, Paco, Osear Torres, Jimeno, 

Domínguez, Rafita (Kempes, min. 53), Luis Alfonso y Pulido. 
AVANCE: Gustavo, Paquito, Fran (Tito, min. 70), Gotzon, Ríchard, Javi, David Oorge, min. 86), Gor

ka, Cristóbal, Salva (Sergio, min. 80) y García Fraile. 
ARBITRO: Sánchez Ruiz. Mostró tarjetas amarillas por el Vallecas a David, Torres, Luis Alfonso y 

Paco, y por el Avance a David, Fran y Salva. Vió la tajerta roja el guardameta Gustavo ya en tiempo 
de descuento por pronunciar un insulto que el colegiado creyó que iba a él dirigido. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de Nuestra Señora de la Torre en mañana gélida. Te
rreno de juego en buenas condiciones. 

Este Avance es mucho Avan
ce. Por lo que ofreció el domin
go ante el que hasta esos momen
tos era líder de la categoría, el 
Vallecas, cabe pensar que el 
equipo complutense tiene cali
dad de tercera división. En el 
campo de Nuestra Señora de la 
Torre el Avance brilló como 
nunca. Y no es que sonara la 
flauta porque los alcalaínos vie
nen desarrollando una línea de 
trabajo que hace pensar que son 
capaces de vencer a cualquier 
equipo de la regional preferente. 
La diferencia es que ante un 
equipo que es claro favorito pa
ra el ascenso, el Avance se creció 
y le goleó a domicilio. 

Con un resultado tan contun
dente el Avance acredita sus as
piraciones y demuestra a todos 
los equipos de la categoría que es 
un candidato sólido para el as
censo. Es una llamada de aten
ción para equipos como Las Ro
zas, que visita el campo de la De
hesa este domingo para enfren
tarse al conjunto de Justo Loza
no. Las Rozas , que es equipo 
candidato al ascenso como recien 
descendido de la tercera divi
sión, sabe que el Avance no va 
a ser precisamente un enemigo 
cómodo, que va a ser un rival 
muy difícil ante el que va a te
ner que emplearse a fondo si to
do discurre por los cauces de la 
normalidad. 

El Avance fue muy superior al 
Vallecas, posiblemente el con
junto con la plantilla más potente 
de esta regional preferente. Por
que en el equipo de la villa de 
V allecas hay jugadores que cono
cen perfectamente la tercera di
visión. Sin embargo el Avance 
no se dejó intimidar por ello. Los 
complutenses salieron sin com
plejos, sabiendo que tenían mu
cho que ganar y que la derrota 
podría tener remedio pero que 
en caso de producirse le aparta
ba de la cabeza y de la conside
ración de los restantes rivales de 
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la categoría. Tras vencer a domi
cilio al V allecas por ese rotundo 
0-3, el Avance va a ser recorda
do por ello esta temporada más 
que por el pírrico empate qué' 
consiguió en el campo del colis
ta, el Periso. 

La victoria en casa del Valle
cas la consiguió el A vanee desde 
que comenzó a rodar el balón con 
el pitido inicial. Los compluten
ses se plantaron en el campo con 
orden y sabiendo lo que tenían 
que hacer. A los cinco minutos 
Salva consiguió el primer tanto 
en medio de un barullo en el área 
del Vallecas, que bien es cierto 
que salió al terreno de juego que
riendo sentenciar el partido sin 
darse cuenta de que ellos podrían 
ser los sentenciados. 

Con el 0-1 en el marcador el 
Avance se asentó en el terreno de 
juego tratando de controlar el 
partido. Al Vallecas le entraron 
los nervios al ver que su condi
ción de líder no atemorizaba a su 
rival sino todo lo contrario, le es
timulaba para seguir dirigiendo 
el control de la contienda. 

Casi se puede decir, evidente
mente a toro pasado, que el 0-2 
marcado a los 30 minutos por Rí
chard de cabeza, sentenció el 
partido a pesar de que quedaban 
nada más y nada menos que se
senta minutos de juego real y 
quince minutos de descanso pa
ra que el técnico del V allecas re
compusiera sus líneas y estimu
lara a sus jugadores. 

Pero el A vanee no sólo contro
ló el partido de cabo a rabo sino 
que se permitió el lujo de poner
le cerco a la guardameta defen
dida por Arconada. De esta for
ma fue a los 7 5 minutos de juego 
cuando Cristóbal marcó el inape
lable 0-3. Las escasas oportuni
dades que los locales tuvieron 
fueron erradas por la falta de 
puntería de sus delanteros y por 
el acierto de la defensa y del por
tero complutenses. Más claras 
fueron las ocasiones del Avance, 

que de haber marcado los clarí
simos balones que llegaron al 
ataque alcalaíno , el resultado fi
nal hubiera sido más abultado. 
Podría hablarse incluso de un 
0-6 ó de un O-7, tal fue la supe
rioridad del equipo de Justo Lo
zano que ha vuelto a demostrar 
una vez más la excelente prepa
ración física que tiene. El Avan
ce pudo ganar porque se enfren
tó a un equipo que sabe jugar al 
fútbol y le permitió hacerlo. Y 
jugando dos equipos que tienen 
fundamentos futbolísticos, el que 
vence no es el que más suerte tie
ne sino el que juega mejor. 

La goleada consegui:da ante el 
Vallecas es una garantía que de
be hacer valer el domingo ante 
Las Rozas. Porque el Avance se 
puede poner líder en solitario si 
vence al equipo roceño que llega 
a la Dehesa con los mismos pun
tos que el Avance aunque en ter
cera posición. Los dos tiene 20 
puntos , uno menos que el sor
prendente líder, el Barajas. Pe
ro atención, el Avance es el equi
po menos goleado de toda la re
gional preferente, no sólo de su 
grupo. En diez partidos sólo ha 
encajado cinco goles , es decir , 
que tiene un promedio de un gol 
en contra cada dos partidos. 

El Barajas es un líder que no 
convence. A duras penas y en los 
últimos minutos venció al Mejo
reño, equipo que está en la zona 
baja de la clasificación. Y con 
Las Rozas hay que tener cuida
do porque varios de los puntos 
que ha conseguido han sido po
lémicos. En efecto, el equipo de 
Andrés Rosado ha sumado pun
tos inverosímiles como los que 
consiguió en la última jornada en 
su campo ante el Moratalaz. El 
1-0 definitivo lo consiguieron los 
roceños a los 98 minutos , es de
cir, tras ocho minutos de prolon
gación en la segunda parte y des
pués de que el colegiado expul
sara a dos jugadores y al entre
nador del Moratalaz. 

\ 

El guardameta del Avance, Gus
tavo, fue expulsado por el árbi

tro en el descuento. 

De las botas de David (sobre es
tas lineas) salió el pase que ca
beceó Richarda (debajo) al fon-

de la red: era el 0-2. 

• oamn 

Gotzón jugó un buen partido. 
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Asistió el presidente de la federación madrileña de taekwondo 

Homenaje a los campeones del Miguel de Cervantes 
Los campeones de España de taekwondo infantil, el equipo formado por los tres alcalaínos del gimnasio 

Miguel de Cervantes, Eduardo Castillo, Daniel Aguilar y Patricia Camino, recibieron UD caluroso homenaje 
los días 8 y 9 de noviembre que no sólo se personificó en ellos sino en todos sus compañeros del gimnasio 
Miguel de Cervantes, que a las órdenes del maestro Víctor Herrera, han conseguido en ocho años una tra
yectoria modélica con varios títulos autonómicos y nacionales y la consideración absoluta del taekwondo 
infantil de España. Fueron dos jomadas de celebración por toda la trayectoria de UD gimnasio en el que el 
punto culminante fue una cena en la que participaron los padres de estos firmes valores del taekwondo nacional. 

La fiesta comenzó con una ex
hibición de los equipos estrella del 
gimnasio 'Miguel de Cervantes' en 
el colegio Dulcinea, donde Víctor 
Herrera imparte clases de taek
wondo. En esta exhibición parti-
ciparon los equipos campeones de 
Madrid y de España de este año. 
Esto ocurrió el viernes 9 de no
viembre y en la exhibición se mos
traron los ejercicios de técnicas 
que se realizaron en el campeona
to de España y diversas técnicas de 
mano y pie. A conti~uación se ce
lebró la cena en la que debido a la 
corta edad de los deportistas -los 
campeones de España tienen entre 
siete y ocho años- participaron 
los padres y los deportistas de otras 
disciplinas que se realizan en el 
gimnasio Miguel de Cervantes. 

En la cena estuvo presente el 
presidente de la federación ma
drileña de taekwondo, José Anto
nio Pereira, un representante del 
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servicio de deportes de la Univer
sidad de Alcalá y la concejala de 
Relaciones Institucionales, Marta 
Viñuelas , quien señaló en su dis-

curso que los campeones del gim
nasio Miguel de Cervantes son un 
orgullo para la ciudad. En la cena 
participaron unas 60 personas. La 

federación madrileña entregó al 
ayuntamiento una placa conme
morativa de los campeonatos de 
España conseguidos por el gimna
sio que dirige Víctor Herrera. 

Pereira puso de manifiesto la 
trayectoria del gimnasio alcalaíno 
puesto que en 199.3 fue elegido me
jor club infantil. En 1994 Víctor 
Herrera fue elegido mejor maestro 
de la CAM y para 1996 hizo pú
blica la propuesta de que el gim
nasio sea nombrado mejor club ab
soluto de la CAM aparte de propo
nerles también la condición de ser 
nombrados mejor club de España. 

Pero a las buenas noticias le si
guen noticias no tan buenas. El do
minio de los alcalaínos es tan ab
soluto que la federación ya les ha 
anunciado que para el trofeo de 
Navidad, que se celebrará el día 14 
de diciembre en Madrid, no pue
de participar ningún medallista, 
ni autonómico ni nacional, de las 
temporadas 1995 y 1996. Y claro, 
eso perjudica al gimnasio 'Miguel 
de Cervantes': «Yo tengo 57 niños 
que han conseguido medallas así es 
que si participamos tendremos que 
presentar un equipo de circunstan
cias», dijo Víctor Herrera. · 

La fiesta continuó el sábado, ya 
para todos los niños, con una me
rienda que s~ celebró en la sede de 
la peña Barcelonista, con la que el 
gimnasio 'Miguel de Cervantes' 
tiene unas cordiales relaciones. 

PUERTA de Madrid. 



campeona~o Junior de la comunidad de Madrid 

Das alcalaínas clasificadas 
para el campeonato de Españá 

El pasado domingo, día 10 de noviembre, se celebró en el polideporti
vo .Antonio Magariños, el Campeonato de Tae Kwon Do Junior, con gran 
participación de distintos gimnasios madrileños en este evento. Por el 
gimnasio alcalaíno Sport Center Sanabria participaron cinco jóvenes 
competidores: cuatro representantes femeninas y uno masculino. 

En peso Minimosca, hasta 42 
kilos, participó Nerea Picazas, 
una joven competidora, que es
te mismo día cumplía 16 años, y 
como no podía ser de otra mane
ra, lo celebró realizando tres so
berbios combates, enfrentándo
se en la final con la misma rival 
del Campeonato Senior, la ma
drileña, Nuria Marín. Pero esta 
vez Nerea no dejó duda a los ár
bitros, se impuso a Nuria con su
perioridad, ganándola por 3 
puntos a 1, consiguiendo así la 
primera medalla de oro de este 
campeonato. 

En peso Mosca, hasta 46 kilos, 
participó Beatriz Brasero, otra 
joven competidora, que el año 
pasado quedó subcampeona de 
España Junior, realizó tres com
bates ganando los dos primeros 
con superioridad; llegando así a 
la final, perdiendo por un punto 
de diferencia, y obteniendo así la 
medalla de plata. 

En peso Ligero, hasta 57 kilos, 
compitió Sara Alcaraz, última 
revelación del campeonato Se
nior. Esta vez superó su actua
ción a la anterior, en el Campeo
nato Absoluto. Realizó tres mag
níficos combates, destacando su 
superioridad ante sus oponentes; 
llegando así a la final, y una vez 
más tenía como adversaria a Sa
ra Barbero. A pesar de su lesión 
en el abductor, consiguió impo
nerse con claridad, ganándola 
por tres puntos a uno; obtenien
do así la segunda medalla de oro 
para el Gimnasio Sport Center 

PUERTA de Madrid 

Sanabria, de nuestra ciudad. Por 
lo tanto, son dos las alcalaínas 
clasificadas para el Campeonato 
de España Junior. 

En peso Medio, hasta 62 kilos, 
compitió Laura Alcántara, una 
joven alcalaína de 14 años que 
participaba por primera vez en 
una competición; aunque en el 
tapiz parecía todo lo contrario, 
era como una veterana experi
mentada, consiguiendo meter 6 
puntos en cada uno de sus com
bates, colocándose en semifina
les. Igualada a puntos con su 
oponente, y por decisión arbi
tral, dieron vencedora a la otra 
competidora, quedándose Lau
ra, con la medalla de bronce, con 
sabor a oro, debido a los magni
ficos combates realizados. 

En categoría masculina hubo 
un único competidor, Ignacio 
Brasero, que al igual que Laura, 
era su primera actuación en un 
campeonato junior, y aunque no 
consiguió medalla, realizó un 
dignísimo papel. 

En la clasificación por equi
pos, el Gimnasio Sport Center 
Sanabria, quedó en primera po
sición en categoría femenina. 

Nuestra felicitación a estas jó
venes promesas del Tae Kwon 
Do alcalaíno, que muy pronto, 
de la mano de su maestro, el 
campeón de Europa, plata olím
pica en Seúl, así como entrena
dor del equipo olímpico de Bar
celona 92,José Sanabria, estarán 
en la élite del Tae Kwon Do na
cional. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE VILLALBILLA 

(Madrid) 

El Pleno Municipal de este Ayuntamiento en Se-· 
~ión Extraordinaria celebrada el día 20 de Septiem
bre de 1996, adoptó acuerdo con la mayoría absolu
ta de los miembros que de hecho y derecho la com
ponen, proceder a la revisión las Normas Subsidia
rias de la villa. 

Habida cuent<!- de ello, por medio del presente, se 
abre un período de información pública, desde el día 
siguient.e a la publicación de este anuncio, en el Bo
letín Oficial de la Comunidad de Madrid, hasta el 
día 31 de Diciembre de 1996, para que durante di
cho plazo se puedan presentar las alegacion~s u ob
servaciones que estimen pertinentes, por cuantas 
personas físicas, jurídicas, partidos e instituciones 
se consideren interesados, haciendo constar que el 
expediente instruido al efecto se encuentra de ma
nifiesto, en hoFas de atención al público, en la ofici
na de Urbanismo del Excmo. Ayuntari:iiento de Vi
llalbilla, sita en la calle Costanerilla, número 4. 

Villalbilla, 09 de Octubre de 1996 

El Alcalde 
Fdo.: Jesús SOTO RODRIGUEZ-BARBA 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* GESTION DE NOMINAS 
INFORMATIZADAS 
Del 11 al 20 de Diciembre, de 19 a 22 horas. 

* ASPECTOS CONTABLES 
DE LA FISCALIDAD 
Del 11 al 20 de Diciembre, de 19 a 22'00 horas. 

-Plazas limitadas-

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
PlaZa de la VictOl'ia, nº 1 • Telf .: - 22 76. 28802 Alcalá de Henares. MADRID 

23 de noviembre de 199& 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Bahylon 5. 

«Supervivientes». 
08'00 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- Los cuentos de papá. 
- Castor. 
- La banda de Mozart. 

09'30 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

ll'30 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. · 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 

«1919. Crónica del al
ba». Drama. 

20'00 Vídeos de l ª. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 

Reportajes sobre algún 
acontecimiento que ha 
tenido lugar a lo largo 
de la semana. 

22'45 El Semáforo. 
01'00 Especial cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
04'30 Informe semanal. 
05'30 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's English. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
ll'OO Parlamento. 
12'00 La Alhambra: su 
magia y su misterio. 
13'00 Documental. 
14'30 Documental. 
15'30 Supervivencia. 

«Kopjes: Islas en un 
mar de hierba». 

16'30 Prisma. 
17'00 Bodas y bodas. 
18'00 Baloncesto. All 
Stars ACB. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«El capitán intrépido». 
Aventuras. 

22'20 Alucine. 
«Besos de vampiro». 
Terror. 

00'15 Doctor en Alaska. 
01'05 Días de cine. 
02'05 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Cristal oscuro». Fan
tástica. 

03'35 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«El placer de la carne». 
Drama. V.O.S. 

03'35 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes , en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'45 En pleno Madrid. 
Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosque perros. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

At. de Madrid B - Las 
Palmas. 
(2ª División). 

19'30 Noche de fútbol. 
Ath. Bilbao - Barcelona 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01 '30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Bahylon 5. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 
ll'OO Bugs Bunny y sus 
amigos. 
ll '30 Misión en el tiempo. 
12'15 Seaquest. Los vigi
lantes del fondo del mar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
19'35 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'20 La España salvaje. 
21'00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 La película de la se-
mana. 

Sin determinar. 
00'00 Especial cine. 

Sin determinar. 
02'00 Justicia ciega. 

«Dosis errónea». 
02'45 Noticias. 
02'50 Las pícaras. 

«La pícara Justina». 
03'45 La historia. 

La salud de Ussepe em
peora, sufriendo ata
ques de epilepsia. 

04'45 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 mtimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
ll'30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Cross Internacional 
castellano-manchego. 
- Baloncesto. All Stars. 
- Campeonato de Espa-
ña de Superturismos. 
- Campeonato del 
Mundo de Fútbol Sala. 
- Campeonato de Espa
ña de Tenis. 
- Zona ACB. 

20'00 Bricomania. 
20'30 Sólo goles. 
21'30 Línea 900. 
22'00 La noche temática. 

«ONG: la aventura de 
la solidaridad». 

22'55 «Misión en la jun
gla». Drama. 
02'00 Murphy Brown. 
02'30 Cine club. 

- «Dios en las rocas». 
Drama. 
- «Enciende mi pa
sión». Drama. 

05'25 Fin de emisión. 

2! de noviembre de t991 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
ll'30 La otra familia. 
12'30 Tele-empleo. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Juan Pedro V alentín 
presenta este espacio de 
reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Actualidad futbolística 
con Javier Reyero. 

22'00 Inocente, inocente. 
Programa presentado 
por Paz Padilla y Juan 
Manuel López Iturria
ga. 

00'30 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. 

01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Un mundo düeren
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- lronman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz . 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

12'00 Masked Riders. 
13'00 El Equipo A. 
14'05 El princ:ipe Bel-Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'40 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Que el cielo nos 
ayude. 

Historia de una joven 
pareja que muere en ac
cidente de aviación. 

20'30 La parodia nacional 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 La noche prohibida. 

lvonne Reyes y Enri
que del Pozo presentan 
este programa, en el 
que comentan diversos 
temas relacionados con 
el erotismo. 

01 '30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Un mundo düeren
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos . 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace V entura. 

11'30 ¡Sorpresa, soipresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
18'45 Cine español. 
20'30 Espejo público. 

Programa informativo 
que presenta Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los líos. 
«Verano del 57». 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine . . 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'30 Cine de madruga
da. 

SABADO 2:S 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- Cops. 

ll '25 El Sheriff Chiflado. 
12'00 De todo un poco. 
13'30 Un médico precoz. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'40 Gran pantalla TV. 
17'30 Cine fiesta. 
19'35 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 
02'10 Cine. 

«Wisky a gogó». Come
dia. 

03'00 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

uEl rey del boxeo». 
Aventuras. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jennings. 
08'25 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó / 
10'00 Ley y desorden. 
10'30 Baloncesto NBA. 

Washington Bullets -
Filadelfia 76 ers. 

12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «Falsa protección». 
19'30 P + ó - X ó !. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«La colina de los mil ni
íiOS». Drama. 

00'01 «Qaiz .sbow, El dile-
ma». 
02' 10 Beavis y Butt-Bead. 
02'37 «Guerreros de anta-

íio». V.O. 
04'18 Documental. 
05'21 «Vidas separadas». 

(Ultimo pase). 
07'01 Documental. 

DOMINGO 24 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
ll'25 Un médico precoz. 
12'00 Cómo se hizo ... 
12'40 El súper. Historias 
de todos los dias. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'50 Cine. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
«Pisapapeles». 

00'30 Avance Noticias. 
00'35 El señor de las tinie
blas. 
01 '30 Compact Dyc. 
02'00 Cine. 

«El marqués del Gri
llo». Comedia. 

03'30 El Zodiaco. 
03'35 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'10 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó 1. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «Retrato familiaz». 
ll'30 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga .espa
ñola. 2ª división. 

Barcelona B - Real Ma
drid B. 

14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Rastro sangriento». 
16'25 «Johnny Mnemo
nie». 
18'00 NBA en acción. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. 1 ª división. 

Real Madrid - Valen
cia. 

21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Maldito Nicloi. Come
dia. lnt.: Phoebe Cates 
y Bridget Fonda. 

23'25 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado duran te 
el fin de semana y en
cuentro de la liga italia
na de fútbol. 

PUERTA de Madrid 
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Programa de Televisión ................. LUNES,25 ......... 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de Prime
ra. 

Magazine presentado 
por Laura Valenzuela, 
Lara Dibildos, Tate 
Montoya y Teresa Vie
jo. 

13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 Inform. territorial. 
18'45 Preparando o¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 ¿Quién sabe dónde? 
00'15 Dossier especial. 
01'15 Justicia ciega. 

«Segunda historia». 
02'00 Telediario 3. 
02'15 Las pícaras. 

«Las hijas de Celestina» 
03'15 El Dorado. 

uPedro de Ursúa. La 
expedición». 

04'10 Telediario 4. 
04'40 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Un mundo sin fron
teras. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 Aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«Licencia para matan•. 
Espionaje. 

12'20 Historias de la Tele. 
13'10 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 
19'10 La saga de los Me 

'Gregor. 
«Los principios de Pas
coe». 

20'10 Martín. 
20'35 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La hora del cine es

pañol «Amanece que 
no es poco». Comedia. 

00'45 Fetiche. 
01'15 Clásicos del cine. 

«Atrapados». Melodra
ma. V.0.S. 

03'10 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
MaPio Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pano
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo territo
rial. 
18'45 Preparando o¿Qué 
apostamos?.. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Érase una vez la 
tele ... 

«Los orígenes de TVE: 
El Paseo de la Habana 
y Miramar (1956-1963) 

23'00 Martes de cine. 
00'45 Telediario 3. 
01'00 Testigo Directo. 
02'00 Justicia ciega. 
02'45 El loco del desierto. 
03'45 El Dorado. 

«Fernando de Guzmán. 
La conjura (11)». 

04'45 Telediario 4. 
05'15 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Un mundo sin fron
teras. 
06'50 Ultramán. 
07' 15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'30 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«Fugitivos». Drama. 
12' 15 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17' 15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 

uEl fabricante de jugue
tes (1). 

19'10 La saga de los Mc
Gregor. 
20'00 Fútbol Sala. 

España - Ucrania. Des
de Murcia. 

21'30 Lingo. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tal cual. 
00'00 Metrópolis. 
00'30 Alta definición. 

«Creadores de hoy: Je
sús Garay». 

01'00 Cine club. Adapta
ciones literarias. 

uGigi». Musical. 
03'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ. Hooker. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 A toda página. 
20'20 Hermanos de leche. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera di
visión: Real Valladolid 
- Atlético de Madrid. 

23'30 De los buenos, el 
mejor. 
01'30 Noticias. 

Informativo presentado 
por José Mª Carrascal. 

02'00 Gavilán. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 A toda página. 

Programa magazine 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

20'20 ¡Qué loca peluque-
- ' na. 

21'00 Noticias. 
21'30 La Parodía Nacio
nal. 

Con Constantino Ro
mero . 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Noticias. 
02'00 Gavilán. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'25 Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 La casa de la prade
ra. 
11 '30 Día a día. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'50Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 

«Mamá nos complica 
bastante las vidas». 

23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Grupo de acción. 
03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Programa dedicado a la 
información económica 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Sospechosos habi-

tuales». V.O. 
11 '44 «Un asunto de amo1>1 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «lrench Kiss». 
16'48 Jisí me gastí1». 
18'32 Civilizaciones per
didas. 

«Africa». 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal + . 

«ElisaH. Drama. 
23'53 «Río Salvaje». 

(Ultimo pase). 
01 '42 «Alguien a quien 

amiU?I. (V.O.). 
03'22 «Mi profesora parti

culill?I. Drama. 
04'58 «La escolta.. 

(Ultimo pase). 
06'31 dJ enemigo en ca
Sí1». 

MARTES 26 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho hasta. 
11 '30 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

«Dicen que la distan
cia .. . » . 

23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entre hoy y mañana 
01'20 Grupo de acción. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Las locas peripecias 
de una familia. 
08'55 Noticias. 
09'00 El día después. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Lengua silencio
Sí1». 

P '40 «El profesional 
(León)». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «La prillcesa Cara
bao». 
16'34 «Pareja de treS». 
18'03 «MadolJlla». 
19'30 P + ó - X ó I . 
20'00 Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Time Master». Cien
cia ficción . 

23'37 «Una insólita aven
tara». 
01'26 Documental. 

«Las tres locuras de 
Sam Fuller>>. 

02'23 Música noche. 
Concierto para jóvenes: 
Dos Bailes de Aves. 

2! de noviembre de ,996 



TRAILER 

Película niña 

Ante esta película del francésJac
ques Doillon cabe todo tipo de reac
ciones . No es sólo que no admita ma
tices: o gusta o se desprecia, sino que 
da perfectamente pie a un irisado 
conjunto de sensaciones y posiciones 
contradictorias . Quizá la mejor vir
tud de «Ponette» sea su capacidad de 
suscitar polémica. Película de niños 
pero no para niños , ritmo lento , 
apuesta por la concentración del sen
timiento, explotación en exceso de la 
fotogenia de su pequeña protagonis
ta , estilo cuasi-documental , direc
ción minuciosa. En fin: tiene todos 
los ingredientes para no poner de 
acuerdo a casi nadie. 

El argumento de «Ponette» es ex
tremadamente sencillo: Ponette, una 
niña de cuatro años, pierde a su 
madre en un accidente. Tras comu
nicarle la noticia se va a vivir a 
una pequeña aldea rural con su tía 
y dos primos de edad similar. Pero 
Ponette se resiste a creer que suma
dre ya no volverá. Sigue esperándo
la, llamándola y buscándola. Al po
co tiempo , ella y sus dos primos co
menzarán el curso escolar en un in
ternado en el que Ponette seguirá in
ventando su peculiar mundo en el 
que sigue esperando que su madre 
v enga a estar con ella o finalmente 
ella tendrá que reunirse consuma
dre en el cielo. 

Se trata por tanto de una película 
en la que la protagonista principal es 
una niña de cu~tro a.ños y que todos 
los actores secundarios no tienen más 
de seis. Sin embargo, no es , obvia
mente , una película para niños: la 
muerte de una madre, la pérdida del 
ser más querido es el tema único y 
recurrente de toda la película. La an
gustia y el vacío ante la muerte des
de el punto de vista de una niña co
mo Ponette y de su círculo de ami
gos es el ejercicio dramático que se 
plantea Doillon, un cineasta con más 
de veinte largometrajes a sus espal
das y que es prácticamente un des
conocido en España. 

Como se puede observar el desa
rrollo de una historia como ésta no 
puede ajustarse a un planteamiento 
narrativo convencional: no hay mu
cho que contar sino que hay mucho 
que mostrar y sobre todo, hay mu
cho sentimiento que v isualizar. Por 
tanto la puesta en escena irá orien
tada a ganar en profundidad más que 
en narratividad y de ahí uno de los 
factores que pueden ex asperar a más 
de uno: la sust i tución del relato por· 
la sucesión de cuadros o escenas que 
buscan subrayar la sensación de ab
soluto desamparo de Ponette y su 
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angustiosa necesidad de sentir a su 
madre. O lo que es lo mismo, renun
cia a la ~xtensión para concentrarse 
en la intensidad, lo que provoca ine
vitablemente una poca gratificante 
sensación de redundancia. 

Como no podía ser de otra forma , 
el principal elemento formal a la ho
ra de dirigir una película, la elección 
del punto de vista, se acomoda de 
principio a fin a las exigencias de ro
dar con niños. Quiere decir esto que 
un elemento estructural del relato se
rá el de colocar la cámara ligeramen
te por debajo de la línea de los ojos 
de los protagonistas con el consi
guiente efecto de tener que descubrir 
el resto del mundo desde esta pecu
liar posición. De aquí se deduce otro 
de los elementos formales que según 
sean valorados de una u otra mane
ra, se convierten en un activo o en 
un lastre para la película: el tamaño 
de los planos raramente es mayor del 
plano medio (por encima de la cin -
tura) lo que provoca que el material 
dramático principal se concentre a lo 
largo de toda la película en prime
ros planos. 

El mayor de los éxitos de esta pe
lícula está en el casting. La elección 
de Victoire Thivissol para encarnar 
a Ponette consigue salvar sin duda 
la intención de la película. La inter
pretación de esta niña, que mereció 
la Copa Volpi a la mejor actriz en el 
pasado Festival de Venecia (no sin 
suscitar en el camino una airada po
lémica) es sin duda más de la mitad 
del efecto dramático de la propuesta 
de Doilon. Sólo la pequeña Victoire 
en media docena de secuencias con
sigue transmitir toda la fuerza del de
samparo, la desolación y la tristeza 
de una niña que acaba de perder a 
su madre. 

Tampoco sería justo no destacar 
el buen trabajo de dirección y guión 
que consigue imprimir un estilo in
timista y luminoso , sensible y deli
cado, respetuoso para con la histo
ria y de una transparencia total, has
ta el punto que a veces podría pasar 
por un documental. 

Aunque la verdad es que Doillon 
parece haber andado un camino de
masiado largo para construir este 
relato. Una propuesta válida, un 
guión con posibilidades, unos per
sonajes infantiles muy bien selec
cionados para una historia que se 
agota pronto o que se estira hasta 
lo innecesario. A pesar del Premio 
Internacional de la Crítica en V e
necia 96. 

Francisco MUÑOZ 

AGENDA 

EXPOSICIONES 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Hasta el 30 de Noviembre 

PLAN ESPECIAL DE PROTECCION 
DEL CASCO HISTORICO 

DE ALCALA DE HENARES 
Exposición del programa de intervención 
y rehabilitación orientado a crear un mar
co general de actuaciones del casco históri
co de Alcalá de Henares. Se trata, entre 
otras cosas, de proteger no sólo los edificios, 
sino el perfil tradicional de las calles de 
nuestro entorno histórico. 
H orario : Lunes a Viernes de 10'00 a 13' 00 y de 17'00 
a 20 ' 00 horas. Sábados y Domingos: de 10 a 13 horas. 

• * * • • 
- MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala M anolo Revilla (C / Nueva, 10) 
Hasta el 1 de Diciembre de 1296 

MIGUEL RAMIRO CORTIJO 
«Rescates» 

Horario: de Lunes a sábados: de 19 a 21 h. 
domingos y festivos: de 12 a 14 h . 

• • • • • 

- CASA DE LA ENTREVISTA 
Hasta el 1 de Diciembre 

«Mis imágenes de cine, 
RETRATOS» 

de José Ramón Sánchez 
* • * • • 

- ADESABA multiespacio 
Hasta el 1 de diciembre. 

Plaz_a Cuatro Caños, 1 

Exposición DECORTO 
(H retratos de nuevos realizadores) 

Fotógrafos: 

Mili Sánchez y Osear Carriqui. 

Horario: Mañanas: de 12 a 14 horas . 
T ardes: de 16 a 19 horas (todos los d ías). 

• • • • • 
- Café 11LA GALERUb. c/ Escritorios, 3 
Hasta el 1 de Diciembre 

«LA HISTORIA DEL CINE 
ESPAÑOL EN COMIC». 

• • • • • 
- Café 11LA OVEJA NEGRA» 
(c / Escuelas, 5) 
Hasta el 1 de diciembre . 

«FOTO FIJA DE LA PELICULA 
1DAME ALG01 

DE MONTSERRAT DE PABLO» 
• * • • * 

- Sala 11GUMIEL11. 
(c / Santiago. Frente al sanatorio Vallés) 
Hasta el 8 de Diciembre 

«RECUERDOS COMPLUTENSES» 
de Angel Mª Barcia 

en colaboración con la Asociación «BRQCAR,, 
Horar io : de 18 a 22 h . 

Sábad os, d omingos y fes tivos: de 12 a 14 h. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 22 al 28 de Noviembre de 1996 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Ella es única». 
13 años. Lab.: 6, 8'15 y 
10'30. Sáb. y Festivos: 4, 
6, 8 '15 y 10'30. 

Sala 2: «En honor a la 
verdad». 13 años. Lab.: 6, 
8' 15 y 10'30. Sáb. y Festi
vos: 3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: «El jorobado de 
Notre Dame». Tolerada. 
Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6 , 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Dragonheart». 
Tolerada. Lab.: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados. y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 5: 11La lengua ase
sina». 18 años. Lab.: 6, 
8'15 y 10'30. Sáb. y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Salá 6: FESTIVAL DE 
CINE: Sáb., 23: 11Poderosa 
Afrodita» 4, 6, 8'15 y 10'30. 
Dom. , 24: «Leaving Las Ve
gas», 4, 6, 8'15 y 10'30. Lu
nes, 25: «Tesis», 6, 8'15 y 
10'30. Martes, 26: «Nadie ha
blará de nosotras cuando ha
yamos muerto», 6, 8'15 y 
10'30. Miérc., 27: «Los puen
tes de Madisoll>1, 5'30, 8 y 
10'30. Jueves, 28: «Nelly y el 
Sr. Arnaudi1, 6, 8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «La camioneta». 
17'30, 20 y 22'30. 

Sala 2: 11Mis dobles, mi 
mujer y yo». 17'15, 19'45 
y 22'15. 

Sala 3: «Más que amor, 
frenesÍll. 17'30, 20 y 22'30 

Sala 4: «The Glimmer 
Man». 17'30 y 20. 11Qean 
Man». 22' 15. 

Sala 5: «Crash>1. 17'30, 
19'45 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n° 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «La Celestina>1. 
Todos los días: 18, 20' 15 y 
22'15. 

Sala 2: FESTIVAL DE CI
NE. Todos los días: 17'30, 20 
y 22'30. 

Sala 3: 11El corredor de la 
muerte». Todos los días: 
17'45 , 20'15 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: «Glimmerman>1. 
(18 años). Laborables: 6, 8 
y 10. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8 y 10. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'15. 

Sala 2: «En el nombre 
del Hijo». (13 años). Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8'15 
y 10'30. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada, 12'45. · 

Sala 3: «Fugitivos enca
denadoS11. (18 años). Lab.: 
6'20, 8 '20 y 10'20. Sába
dos y Festivos: 4, 6'20, ' 
8'20 y 10'20. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 4: «Profesor china
do». (Tolerada). Lab: 6, 8 
y 10'15. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8y10'15 . Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 5: «En honor a la 
verdad». (18 años). Labo
rables: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8 '30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada: 1'00. 

Sala 6: 11El jorobado de 
Notre Dame», (Tolerada). 
Laborables: 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madruga
da: 12'15. 

Sala 7: 11Dragonheart». 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'45. 

Sala 8: «Ella es única>1. 
(13 años). Laborables: 
6'20, 8'20 y 10'20. Sába
dos y Festivos: 4, 6'20, 
8'20 y 10'20. Viernes y vís
peras festivos, pase de ma
drugada: 12'30. 

Sala 9: 11Mis dobles, mi 
mujer y yo». (Tolerada). 
Lab.: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas festivos , pase de 
madrugada: 1 '00. 

NUEVO PRECIO 
DIA ESPECTADOR: 450 pts. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

: · 1 (Ji J f i i ¡l!I i 4 ¡1!1Uf!If11 ( l #!1!1 =J ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 
Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 878 85 82 
~ 

.1.111•1111•111·íi•ll·iil.il.'l' 
*Tratamiento del acné. 
* Acné inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticelulíticos y reaf"umantes. 
* Tratamiento corrector de las arrÍlgas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liiJ Primitiva 

Jueves, 14 de noviembre: 2 - 3 - 5 - 15 - 28 - 32 
C - 37 R - 2 

Sábado, 16 de noviembre: 4 - 14 - 19 - 20 - 29 - 45 
C-2 R-5 

~~ ~ Lal(i]Primitiva 

Domingo, 27 de octubre: 13 - 30 - 34 - 38 - 42 - 47 
C- 9 R-8 

Bono l•J Loto 
Miércoles, 13 de noviembre: 1 - 5 - 13 - 21 - 36 - 38 

C - 23 R - 8 

Viernes, 15 de noviembre: 1 - 11 - 17 - 27 - 46 - 47 
C - 26 R - 1 

Lunes, 18 de noviembre: 17 - 25 - 31 - 32 - 33 - 39 
C - 43 R - 2 

Martes, 19 de noviembre: 2 - 21 - 34 - 37 - 40 - 45 
C - 25 R - 7 

Miércoles, 20 de noviembrei8 - 20 - 36 - 38 - 42 - 45 
C- 8 R-8 

25 de noviembre de 199& 



La Mutual programa una exposición de arte no figurativo 

EscultUras de Miguel Ramiro cortQo en la sala 1ano10 Revilla' 
conferencia sobre José 
Antonio por el e1·clirector 
de «El Alcázar» 

La grandeza de la Mutual Complutense es que tan pronto programa una exposición como la de foto
grafía de Goyo Ramírez, entrañable, realizada desde las mejores intenciones de un aficionado, como 
programa una exposición de escultura como la de Miguel Ramiro Cortijo, es decir para un público más 
especializado. Y es ahí donde reside esa grandeza porque mala sala de arte puede ser la que quede 
constreñida a un tipo de arte. La Mutual mira hacia adelante en su tarea programadora de exposicio
nes y en ese sentido da una lección a otras instituciones que con la excusa de programar arte de lo 
más modemo se quedan exclusivamente en dar satisfacción a un reducido grupo de espectadores. 

Falange Española Nacional 
sindicalista ha orga~izado 
una conferencia para el sába
do 23 de noviembre. La 
charla, que lleva por título El 
Pensamiento de José Anto
nio lloy correrá a cargo de 
Antonio Gibello, ex-director 
del desaparecido diario «El 
Alcázar». El acto tendrá lu
gar en el Centro Municipal 
de Salud (c/ Santiago, 13) y 
dará comienzo a las 19'30 h. 

Las esculturas de Miguel 
Ramiro parten de la abstrac
ción y recorren profundos 
cauces abiertos por la razón, la 
síntesis, la esencia y otros con
ceptos filosóficos. Se trata de 
un escultor complutense que 
ha tenido ocasión de realizar 
varias exposiciones colectivas 
e individuales en la ciudad al
calaína, destacando la colecti
va en la que participó en 1995 
en la universidad de Alcalá. 

En definitiva, la exposición 
de Miguel Ramiro es muy dis
tinta a otras ex_posiciones que 
hemos tenido oportunidad de 
ver en la Mutual, un espacio 
abierto a muchos artistas que 
realizan allí sus propuestas es
cultóricas, pictóricas, cerámi
cas, fotográficas, étc. 

La exposición de Ramiro, 
que lleva el genérico título de 

'Rescates', fue inaugurada el 
sábado 16 de noviembre y po
drá contemplarse hasta el día 
1 de diciembre en el horario 

habitual de la Mutual Com
plutense, de lunes a sábados 
de 19 a 21 horas y domingos 
y festivos de 12 a 14 horas. 

Charla-coloquio 
sobre «Los problemas 
educativos en la CAi» 

Pedro Crespo, presidente 
de la Federación Regional de 
AP As «Giner de los Ríos» 
ofrecerá una charla-coloquio 
sobre «Los problemas educa
tivos en la Comunidad de 
Madrid», que se celebrará el 
próximo lunes 25 de noviem
bre, a partir de las 17'30 ho
ras, en la sede de la delega
ción municipal del distrito V 
(c/ Cuenca n° 1). 

' • 
Programa de televisión 

-------· MIERCOLES 27 -

TVE-1 TVE-2 TeleMadrid Antena 3 Tele 5 Canal + 
06'00 Euronews. 06'00 La aventara huma- 06'30 Información Culta- 07'00 Noticias. 06'00 Entre hoy y maiana 08'05 ABC World News. 
07'30 Telediario matinal. na. ral de la CAM. 07'30 Club Megatrix. 06'30 Noticias. Titulares. 08'25 Plusvalía. 
09'10 Los de&aJ11DOS de 06'50 mtramán. 07'30 Buenos días, Ma- - Betty Boop. 07'30 La tortuga D' Artag- 08'30 Las locas peripecias 
Radio Nacional. 07'15 Con mucha marcha. drid. - Rascal. nán. de una familia. 
10'00 Ahigail. 09'15 That's English. 09'15 Tele-empleo. - Tomates asesinos. 07'40 El lobo Bokey. 08'55 Noticias. 
11 '40 Maianas de prime- 09'45 TV educativa. 09'30 A saber. - Peter Pan. 07'50 Cazafantasmas. 09'00 Lo + Plus. 
ra. 10'30 Empléate a fondo. 10'00 Telenoticias. - Heidi. 08'15 Power Rangers. 09'52 Noticias. 
13'55 Noticias. 10'45 La película de la 10'30 Madrid Directo. 09'30 El primer café. 08'40 Lupin. 10'00 •Una casa en las 
14'00 IDform. territorial. mañana. 11'45 Serie sin determi- 10'30 TJ Booker. 09'00 Las chicas de al la- afueras». 
15'00 Telediario l. «Siete novias para siete nar. 11 '30 Madock. do. 11'38 oFrank y ]esse». 
15'39 El tiempo. hermanos». Musical. 12'15 Luna sobre Miami. 12'30 Cheers. 09'30 Con ocho basta. 13'30 Los 40 principales. 
15'45 Café con aroma de 12'30 Historias de la tele. 12'45 La Banda. 13'00 El equipo A. 11'30 Día a dia. 14'00 Padres forzosos. 
mujer. 13'10 Con mucha marcha. - Garfield. 14'00 El príncipe de Bel- 13'30 Sonría, por favor. 14'25 Más deporte. 
18'30 Noticias. 15'15 Rompecocos. - Los Picapiedra. Air. 14'30 Las noticias. 14'55 Noticias. 
18'35 IDform. territorial. 15'45 Grandes documen- 14'00Telenoticias Madrid 14'30 Cosas de casa. 15'05 El tiempo. 15'00 icÁngeles sin cieloH. 
18'45 Preparando .¿Qué tales. 14'30 Telenoticias. 15'00 Noticias. 15'10 ¡Qué me dices! 16'42 Documental. 
apostamos?». 17'15 Oficios perdidos. 15'30 Cine de tarde. 15'35 Telecine. 16'00 Tarde de cine. «Jane y los chimpan-
19'50 Gente. 17'45 Para nosotros. 17'15 llablando con Gem- 17'30 Las nuevas aventa- 17'45 Avance noticias. cés». 
21'00 Telediario 2. 18'40 Misión Top Secret ma. rad de nipper. 17'50 Ana. 17'33 «Borrón y cuenta 
21 '39 El tiempo. 19'10 La saga de los Me- 18'45 Madrid Directo. 18'30 Los Simpson. 19'15 El Súper. Historias nueva». 
21'45 Especial cine. Gregor. Programa dirigido por 19'10 A toda página. de todos los días. 19'17 Piezas. Animación 

Sin determinar. 20'10 Martin. Luz Aldama y presenta- Sonsoles Suárez es la 19'50 La ruleta de la fortu- 19'30 P + ó - X ó 1. 
01 '30 Telediario 3. 20'35 Lingo. do por Inmaculada Gal- presentadora de este es- Da. 20'00 Avance noticias. 
01 '45 Justicia ciega. 21'05 Las aventuras de ván, en el que se ofre- pacio, que incluye in- 20'30 Las noticias. 20'05 Entrenador. 

«Traficante por acci- Brisco County. cen las noticias que, en formación de sucesos y 21'20 El tiempo. 20'30 Lo + Plus. 
dente». 22'00 La 2. Noticias. estos momentos, están del mundo de los famo- 21 '25 Telecupón. 21'30 Noticias. 

02'30 El loco del desieito. 22'25 El tiempo. teniendo lugar en la Co- sos. 21'30 Walker Texas Ran- 21'53 Contrarreloj. 
«El secreto bajo la are- 22'30 La vida según ... munidad de Madrid. 20'20 Los ladrones van a ger. 22'00 La noche de Brat 
na,,. Francisco Rivera Ordó- 20'30 Telenoticias. La Oficina. 23'00 Esta noche cruza- Pitt. 

03'25 El Dorado. ñez. 21'30 Más allá del limite. 21'00 Noticias. mos el Mississippi. - dalifomia». Drama. 
«Lope de Aguirre. La 23'30 El planeta solitario. 23'30 Cine. 21'30 Sorpresa, sorpresa. 01'00 Entrehoyymaiana - «Leyendas de pasió.DH 
muerte». 00'30 Documentos TV. 01'30 Telenoticias. Programa presenta- 01'30 Grupo de acción. - dJ favor». Comedia. 
Conrad Killian y su 01 '30 Cine Club. Grandes 01 '35 Tele-empleo. do por Isabel Gemio. Se ofrecen los capítulos 03'40 Baloncesto: N.B.A. 
guía consiguen llegar a directores. 01 '50 Cine. Sala de ma- 01'30 Noticias. 5, 6 y 7. Houston Rockets - Por-
Tamanrasset. «Tres camaradas». Dra- drugada. 02'00 Gavilán. 03'00 Novedades increí- tland Trail Blazers. 

04'15 Telediario 4. ma. 04'00 Información culta- 03'00 Televenta. bles. 05' 42 «NiUCOS». 
04'45 Kaina. 03'15 Fin de emisión. ral de la CAM. 05'00 Cine de madrugada 03'50 Pobre divorciado. 07'22 Piezas. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
ll '40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 lnfor. territorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'30 Especial cine. 
01 '30 Telediario 3. 
01'45 Justicia ciega. 

«El empujón,,. 
02'30 El loco del desierto. 

.. La visita de los es
pías». 

03'25 El lado oscuro. 
Un abogado del Infor
me Sábato interroga a 
un torturador argenti
no. 

04'25 Telediario 4. 
04'55 Kaina. 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

ccAsalto al Quenn Ma
ry,,. Intriga. 

12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Otros pueblos, fies
ta. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'10 La saga de los Mc
Gregor. 
20'00 Fútbol Sala. Cam
peonato del Mundo. 

España - Australia. 
21 '00 Lingo. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 La estrella es ... 
Clint Eastwood. 

«Ruta suicida». Acción. 
00'30 El Oechazo. 
01'00 Cine club. 

- ccAlma en la sombra,,. 
- «El cazarrerompen-
sas». Oeste. 

03'55 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Más que palabras. 

Programa de entrevis
tas presentado por Su
sana Rodríguez. 

10'55 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Espacio centrado en los 
testimonios reales de 
personas anónimas. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
10'40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tjempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo territo
rial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?>.. 
19'45 Gente. 

Por José Toledo. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
01'00 Cine de madrugada 
03'00 Justicia ciega. 

«U na muerte de novela" 
03'45 Ellocodeldesierto. 

"Dos mujeres misterio-
as». 

04'40 Telediario 4. 
05' 10 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«La gran quiniela». Co
media. 

12'20 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
14'00 Tenis. Master na
cional. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Sec:ret. 
19'10 La saga de los Mc
Gregor. 
20'10 Martin. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

«Demasiado corazón,,, 
Suspense. 

01'30 Sesión de repertorio 
- «Madame Sousatzka>>. 
- 03'30 «Clara es el pre-
cio». Drama. 

04'45 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Segundo tiempo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Luna sobre Miami. 
12'45 La banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados al pla
tó. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal . 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

20'20 Farmacia de guar
dia. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 

ccFuimos novios». 
22'30 El peliculón. 
01'00 Noticias. 

Por José Mª Carrascal. 
01'30 En el calor de la no
che. 
02'30 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Thundercats II. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El Príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Miniserie. 
19'30 A toda página. 
20'20 Canguros. 
21'00 Noticias. 
21'30 Este es mi barrio. 

«Ayudarás a tu próji-
mo». 

22'30 Se busca. 
00'30 La noche prohíbida. 

Magazine semanal de 
carácter erótico, pre
sentado por lvonne Re
yes y Enrique del Pozo. 

01'30 Noticias. 
Informativo presentado 
por José Mª Carrascal. 

02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

JUEVES 28 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Dia a Dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
d~ todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. Especial contra el 
cáncer. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'05 Cine. 

«Vuelo a las estrellas». 
Drama. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalia. 
08'30 Las locas peripecias 
de una familia. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 Documental. 

«Gorilas de montaña». 
10'53 «PulpñctioZJH. V.O. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Patria». 
16'48 «Glléllltanamera». 
18'27 El planeta de los to-

ros. «Ponce: 5 años en 
la cumbre». 

19'30 P + Ó • X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Cyclo». Drama. 
00'06 Pieza extra. 
00'19 Piezas. 
00'32 «La locura del rey 
Jorge•. 
02'20 Fútbol americano. 
04'36 cEl hombre desea-

do». V.O. 
06'37 d'aede ser divertidOll. 
07'31 Corto de cine. 

VIERNES 29 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho basta. 
ll '30 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Telecupón. 
21'45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 
01 '20 Entre hoy y mañana 
01'50 Cine. 

«Acción secreta». Poli
cíaca. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

«La gran venganza de 
Bruce Lee». Acción. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalia. 
08'30 Las locas peripecias 
de una familia. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 •Una insólita aven
tura». 
11'50 «Memorias del SW'». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Sobre el volcán». 
15'51 •Star Trek, la próxi
ma generacióZJH. 
17'46 «Speed Limit». 
19'17 Corto. Chicas de ca
lendario. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «La máscara». Es-

treno. Comedia. 
23'40 «Peligro úunbJenteii. 
01 '58 Piezas. 
02'02 Cine X. 
03'45 «Zeroº KelVÍDH. 
05'37 Transworld Sport. 
06'27 •La herencia del 

diablOH. (Ultimo pase). 
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' 
COCHES DE TODOS LOS COLORES, DE TODAS LAS POTENCIAS, DE . 

1 TODAS LAS MARCAS Y DE TODOS LOS PRECIOS (desde 100.000.· ptas.) 
Vehículos revisados y. con garantíá RENA ULT 

KENAULT Ocasión . @ 
Con el sello de la casa. RENAULT 

AUTOCAR PE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf.: 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 - Tlf.: 888 01 79 


